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Les Forces armées « fières de leurs 
grands exploits vers le progrès »

Le vice-ministre de la
Défense nationale, chef

d'état-major de l'Armée
nationale populaire (ANP),

le général de corps
d'armée, Ahmed Gaïd Salah

a souligné, hier à Biskra,
que les Forces armées

étaient "fières de leurs
grands exploits qui tendent

tous vers le progrès" 
de l’Armée nationale
populaire (ANP) avec

toutes ses composantes, a
indiqué 

un communiqué du
ministère de la Défense

nationale (MDN).

LE VICE-MINISTRE DE LA DÉFENSE NATIONALE, CHEF D'ÉTAT-MAJOR 
DE L'ARMÉE NATIONALE POPULAIRE (ANP), LE GÉNÉRAL DE CORPS

D'ARMÉE, AHMED GAÏD SALAH L’A SOULIGNÉ, HIER À BISKRAA R M É E



En collaboration
avec la Direction gé-
nérale de la recherche
scientifique et du dé-
veloppement techno-
logique, le Centre de
recherche en anthro-
pologie sociale et cul-
turelle (Crasc)

d’Oran, organise cet
après-midi à partir de
14h, une conférence
autour de l’œuvre de
Mouloud Mammeri,
animée par le Direc-
teur du CNRPAH d’Al-
ger, M. Slimane Ha-
chi. 
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CLIN CLIN D’  EIL

4 SÛRETÉ NATIONALE
Interpellations et saisies 
de psychotropes  
de stupéfiants et d’armes
prohibées à Alger 
et Constantine

Dans le cadre de la lutte
contre la criminalité, notam-
ment la détention et le trafic
de stupéfiants, les  forces de
police des Sûretés de wilaya
d’Alger et de Bechar, ont mené
des opérations de recherches
à travers leurs secteurs de
compétence, ce qui a permis
l’interpellation de (164) indi-
vidus suspects impliqués dans
divers délits. En effet, les forces de police de la Sûreté
de wilaya d’Alger, ont effectué récemment des descentes
dans plusieurs quartiers de la capitale, lesquelles se
sont soldées par la récupération de (469) comprimés
psychotropes, une quantité de cannabis traité, des armes
blanches et l’arrestation de (163) individus suspects im-
pliqués dans ces divers délits.  Par ailleurs, les forces de
police de la Sûreté de wilaya de Constantine, ont mené
dernièrement des opérations de recherches à travers la
ville, qui se sont soldées par l’interpellé d’un (01) individu
suspect pour une affaire liée au trafic de psychotropes,
et ont récupéré (1648) comprimes psychotropes.

OPÉRA D’ALGER
Récital lyrique
avec Fairouz
Oudjida

Sous le patronage
du ministère de la
Culture, l’Opéra d’Al-
ger Boualem-Bessaïh
en partenariat avec
l’Etablissement Arts
et Culture, organise
ce soir à partir de 19h
un récital lyrique avec Dominic Bou-
lianne (pianiste) et Fairouz Oudjida (So-
prano).  

CET APRÈS-MIDI AU CRASC D’ORAN
Conférence autour de l’œuvre 

de Mouloud Mammeri

Le ministre de la Cul-
ture, M. Azzedine Mi-
houbi reçoit ce matin à
11h30, M. Saud Hilal Al-
Harbi, directeur général
de l’Organisation arabe
pour l'éducation, la cul-
ture et les sciences

(ALECSO), qui effectue
actuellement, une visite
en Algérie. Les discus-
sions traiteront notam-
ment des perspectives
de coopération cultu-
relle entre l'Algérie et
l'ALECSO.

SALLE IBN-KHALDOUN
Projection du film
d’animation «Coco»

Le film d’anima-
tion «Coco» réalisé
par Lee Unkrich et
Adrian Molina avec
les voix de Andrea
Santamaria et Ary
Abittan, sera en pro-
jection cet après-midi
à partir de 15h à la
salle Ibn Khaldoun.

CULTURE
M. Mihoubi reçoit 
le DG de l'ALECSO

AUJOURD’HUI À L’AURASSI
Forum économique
algéro-jordanien

En marge de la te-
nue de la 8e session
de la Commission
mixte algéro -jorda-
nienne, la Chambre al-
gérienne de com-
merce et d'industrie
(CACI), organise au-
jourd’hui à partir de
09h à l'hôtel El-Aurassi (Alger), un Forum
économique algéro-jordanien. Ce Forum
constituera une occasion supplémentaire
aux entreprises des deux pays permettant
d'identifier les opportunités de partenariats
industriels et d'investissement conjoint et
d'examiner les possibilités de placement
des produits algériens sur le marché jor-
danien et celui de la région du moyen orient.
La délégation jordanienne sera composée
d'entreprises relevant des secteurs suivants
: Agro-alimentaire et produits agricoles ;
Emballage et conditionnement ; Electro-
nique et électroménager ; Matériaux de
construction ; Produits chimiques ; Phar-
maceutique (usage humain et vétérinaire)
; Cosmétique ; Plasturgie ; Textile et tannerie
; Métallurgie ; Verrerie ainsi que les TIC.

NOUVEAU SERVICE DE COURS 
DE SOUTIEN EN LIGNE
Avec «Likoul By Ooredoo»,
accompagnez vos enfants
vers la réussite

Dans sa quête continue du meilleur de la technologie
mobile au profit de ses clients, et en partenariat avec Likoul,
leader en Algérie de l’éducation en ligne, Ooredoo lance son
nouveau service « Likoul By Ooredoo » qui propose une pla-
teforme de cours de soutien pédagogique, audiovisuel et
conforme au programme de l’éducation nationale. Cette
nouvelle plateforme d’apprentissage pédagogique en ligne
offre des cours de soutien scolaire audiovisuels avec des ani-
mations attractives pour une meilleure compréhension et
assimilation des cours.  «Likoul By Ooredoo» propose ainsi
des cours aux élèves des cycles primaire, moyen et secondaire,
est accessible depuis tous les types de terminaux connectés
(PC, smartphones, tablettes, Smart TV, etc.). En ce début
d’année 2018, les clients Ooredoo peuvent profiter de ce
nouveau service à des prix attrayants. Pour ce faire, il leur
suffit de s’enregistrer avec leur numéro de téléphone Ooredoo
sur likoul.ooredoo.dz et souscrire à l’une des deux formules
proposées : la formule mensuelle à 650 DA et la formule tri-
mestrielle à 1500 DA seulement. Ainsi, l’élève peut accéder
en toute simplicité au service «Likoul by Ooredoo » et visionner
les cours en streaming à partir de chez soi. Le service
comprend également un «Espace Parents» permettant d’as-
surer le suivi de son enfant à distance, notamment : son évo-
lution, son assiduité ainsi que le temps consacré à la révision
de chaque matière.

LIBRAIRIE CHAÏB DZAÏR
Hommage au romancier
feu Noureddine Saâdi

Les éditions ANEP, rendront hommage cet après-midi
à partir de 14h30, au romancier feu Noureddine Saadi
«Prix Assia Djebar du Roman 2017», suivi d’une présen-
tation de son dernier roman «Le boulevard de l’abime»
(Barzakh éditions). La rencontre aura lieu à la librairie
Chaïb Dzaïr sise, 1 avenue Pasteur, Alger-Centre.

DEMAIN À LA LIBRAIRIE L’ARBRE
À DIRES
Conférence-débat autour
de l’Emir Abdelkader

La librairie L’arbre à dires (48 boulevard Sidi Yahia,
Hydra), organise demain à partir de 16h, une confé-
rence-débat ayant pour thème «Regards croisés sur
l’Emir Abdelkader», animée par l’auteur Saïd Bouterfa.
La rencontre sera suivie d’une séance vente-dédicace
de l’ouvrage «L’Emir Abdelkader pouvoir temporel et
autorité spirituelle».

JEUDI À CONSTANTINE
Commémoration du 63e

anniversaire de la mort
de Didouche Mourad

Le ministre des Moudjahi-
dine, M. Tayeb Zitouni, prési-
dera jeudi 18 janvier à
Constantine, la cérémonie de
commémoration du 63e anni-
versaire de la mort du héros
de la révolution Didouche
Mourad.

DU 25 AU 27 JANVIER À LA SAFEX
Salon de la mode 
et du textile

Le Palais des Exposition des
Pins-Maritimes, abrite du 25
au 27 janvier, le Salon de la
mode et du textile (Mode-Al-
geria).
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ARMÉE
Gaïd Salah: les Forces armées "fières 
de leurs grands exploits vers le progrès" 

Les Forces armées "sont fières de
leurs grands exploits qui tendent tous
vers le progrès de l’ANP avec toutes ses
composantes.

Fières aussi du haut niveau atteint
en matière de performance opération-
nelle, qui fait de notre Armée une
source de fierté pour la Nation, hono-
rée aujourd’hui des fruits des efforts
laborieux consentis et ayant permis
d’instaurer la paix et la sécurité dans
les quatre coins du Pays", a indiqué M.
Gaïd Salah, à l’Ecole supérieure des
Troupes spéciales de Biskra, au 3ème
jour de sa visite de travail et d’inspec-
tion en 4ème Région militaire.

"Ceci est notre solide et lucide certi-
tude, voire notre sincère conviction qui
nous incite en cette occasion, et depuis
cette tribune sur le terrain, à adresser
mes compliments et mes félicitations
envers ces braves hommes mobilisés
dans les remparts et sur l’ensemble des
frontières nationales, avec grandeur,
dignité, résolution et détermination,
conscients de la lourdeur de la respon-
sabilité qui leur incombe et parfaite-
ment avertis de la nature, voire la sensi-
bilité des missions qui leur sont assi-
gnées, fervents de la défense de la
Nation, avec rigueur et empressement,
de jour comme de nuit, face à celui qui
oserait penser à porter atteinte à la sou-
veraineté du territoire national, ou à la
stabilité du peuple algérien, ou à son
tissu économique, culturel et social", a-
t-il ajouté.

M. Gaïd Salah a consacré le troi-
sième jour de sa visite en 4e Région
Militaire à l’inspection de quelques
unités relevant respectivement des sec-
teurs militaires de Laghouat et de
Biskra.

Après avoir inspecté de nombreuses
unités déployées le long des frontières
Sud-est du pays, et suivi, de près, leur
disponibilité opérationnelle, leurs
conditions de travail et l’exécution de
leurs missions, le vice-ministre de la
Défense nationale, en compagnie du
général-major Cherif Abderrezak,
commandant de la 4e Région Militaire,
a visité quelques unités relevant du
Secteur militaire de Laghouat.

La visite de M. Gaïd Salaha a été
entamée par la Base aérienne de
Laghouat, où il a suivi un exposé global
présenté par le Commandant de la
Base, avant de visiter ses diverses struc-
tures administratives, pédagogiques et
opérationnelles.

Il s’est également enquis de l’exécu-
tion des instructions qu’il a données
lors de sa visite précédente.

Le vice-ministre de la Défense natio-
nale a donné, à l’occasion, un ensemble
d’instructions et d’orientations, à tra-

vers lesquelles il a mis l’accent sur la
particularité des missions assignées
aux Forces aériennes qui représentent
un "soutien et un appui primordiaux"
dans le corps de bataille de l’ANP au
regard de "l’importance intrinsèque"
de leur rôle dans la défense et la sécuri-
sation "effectives et permanentes de
notre espace aérien".

A l’Ecole des Cadets de la Nations à
Laghouat, le vice-ministre de la
Défense nationale a inspecté les condi-
tions de vie et de formation des cadets
et a assisté à un cours type, pour visiter,
ensuite, le Centre d’Instruction de
Défense Contre Aéronefs où il a suivi,
sur le terrain, un exercice d’instruction
exécuté par les élèves du Centre.

A l’Ecole supérieure des Troupes
spéciales de Biskra, M. Gaïd Salah s'est
réuni avec les cadres, les élèves, les élé-
ments de l’Ecole ainsi que les représen-
tants des différents corps de sécurité, et
a prononcé une allocution d’orienta-
tion.

Il a assuré, à cette occasion, que ces
visites périodiques constituent une
action de terrain qui revêt une "impor-
tance majeure, voire une nécessité pro-
fessionnelle" car elles représentent
l’intérêt "particulier" que le Haut
Commandement de l’ANP ne cesse
d’accorder quant à l’accompagnement
de tous les efforts déployés et au suivi
de l’exécution de tous les programmes
de diverses disciplines et finalités et de
dimensions multiples qui se succèdent
et se complètent. Il a également souli-
gné, à l’occasion, le contenu du mes-
sage du Président de la République,
Chef suprême des Forces armées,
ministre de la Défense nationale à l’is-
sue de la réussite réalisée par l’Agence
spatiale algérienne dans le lancement
du satellite ALCOMSAT-1.

"Quand nous évoquons le génie de
notre ressource humaine, il m’est

agréable de saisir cette opportunité
pour souligner le contenu du message
de son excellence, monsieur le
Président de la République, Chef
suprême des Forces armées, ministre
de la Défense nationale à l’issue de la
réussite réalisée par l’Agence spatiale
algérienne dans le lancement du satel-
lite ALCOMSAT-1 et à travers lequel il a
exprimé ses remerciements et sa satis-
faction de la contribution des struc-
tures spécialisées relevant de l’Etat-
major de l’ANP dans ce grand exploit
national", a-t-il souligné.

"Sans nul doute, cette honorable
attention servira d’une autre motiva-
tion pour développer davantage notre
Armée avec toutes ses composantes
pour aller de l’avant avec fierté vers la
contribution multiforme au service de
l’Algérie et de son progrès", a-t-il
ajouté. M. Gaïd Salah a assuré qu'"il
nous est opportun d’évoquer avec satis-
faction toujours les marques de dis-
tinction avec lesquelles sont connus les
cadres et les éléments de l’ANP aux
esprits créatifs sans limites, aux c£urs
dévoués et loyaux, à l’esprit de profes-
sionnalisme savamment compétent et
à la volonté confirmée à travers l’his-
toire par la force, la détermination, la
fidélité au serment et par le dévoue-
ment à Allah et à la Patrie".

"Telles sont les qualités exception-
nelles héritées par notre Armée, pui-
sées d’un élan culturel et civilisation-
nel si abondant et fondées sur un réfé-
rentiel historique et idéologique dont
l’épine dorsale est l’attachement
immuable à l’appui du peuple et
l’amour éternel de l’Algérie", a-t-il
relevé.

A l’issue, M. Gaïd Salah a écouté les
interventions des éléments de la
Région qui s’articulaient sur leur fierté
de ces évolutions qu’enregistre l’ANP
dans tous les domaines.

Le vice-ministre de la Défense nationale, chef d'état-major de l'Armée nationale populaire
(ANP), le général de corps d'armée, Ahmed Gaïd Salah a souligné, hier à Biskra, que les
Forces armées étaient "fières de leurs grands exploits qui tendent tous vers le progrès" 
de l’Armée nationale populaire (ANP) avec toutes ses composantes, a indiqué 
un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

LUTTE  CONTRE 
LE TERRORISME
3 dangereux
terroristes
abattus à
Boumerdès
(MDN) 

Trois dangereux terroristes ont été abat-
tus dimanche soir dans une embuscade
tendue près de la commune de Ben Choud,
dans la Wilaya de Boumerdès, par détache-
ment de l'Armée nationale populaire (ANP),
indique le ministère de la Défense natio-
nale (MDN) dans un communiqué.

"Dans le cadre de la lutte antiterroriste et
grâce à l’exploitation efficiente de rensei-
gnements, et suite à une embuscade tendue
près de la commune de Ben Choud, Daïra
de Dellys, un détachement de l’Armée
nationale populaire relevant du secteur
militaire de Boumerdès (1e Région mili-
taire) a abattu, dans la soirée du 14 janvier
2018, trois (3) dangereux terroristes dont le
criminel M. Chaabane, ayant rallié les
groupes terroristes en 2009", précise la
même source.

L’opération a permis de récupérer deux
(2) pistolets mitrailleurs de type
Kalachnikov, six (6) chargeurs, une quan-
tité de munition et d’autres objets, ajoute le
communiqué.

"Cette opération intervient dans le
contexte des efforts fournis par les unités
de l’Armée nationale populaire, pour tra-
quer ces criminels et les éliminer partout
où ils se trouvent à travers les quatre coins
du Pays", conclut le communiqué.

LUTTE 
ANTITERRORISTE 
Une bombe
artisanale 
et des produits
pour la
fabrication
d'explosifs
détruits à Skikda
(MDN) 

Une bombe de confection artisanale et 7
kg de produits chimiques servant à la fabri-
cation d'explosifs ont été découverts et
détruits dimanche à Skikda par un détache-
ment de l'Armée nationale populaire (ANP)
dans le cadre de la lutte antiterroriste, a
indiqué hier un communiqué du ministère
de la Défense nationale (MDN).

"Dans le cadre de la lutte antiterroriste et
lors d'une opération de recherche et de
ratissage, un détachement de l'Armée
nationale populaire a découvert et détruit,
le 14 janvier 2018 à Skikda (5ème RM), une
(01) bombe de confection artisanale, 7 kilo-
grammes de produits chimiques servant à
la fabrication d'explosifs, ainsi que d'autres
objets", précise-t-on de même source.

Dans le cadre de la lutte contre la contre-
bande et la criminalité organisée, des déta-
chements de l'ANP "ont intercepté à In
Salah, Bordj Badji Mokhtar et In Guezzam
(6ème RM), dix (10) contrebandiers et saisi
un camion, 3 véhicules tout-terrain, 10.200
litres de carburant, 2 détecteurs de métaux,
8 groupes électrogènes, 9 marteaux
piqueurs et une paire de jumelles".

Par ailleurs, des éléments de la
Gendarmerie nationale et des Garde-fron-
tières "ont arrêté 31 immigrants clandestins
de différentes nationalités à Tlemcen,
Bechar, Adrar et Tindouf".

APS

PARLEMENT
La Commission des affaires juridiques reprend
ses travaux dans le cadre de l'examen du projet
de règlement intérieur 

La Commission des affaires juridiques, administratives
et des libertés de l'Assemblée populaire nationale (APN) a
repris hier ses travaux dans le cadre de l'examen des dis-
positions du projet de règlement intérieur, sous la prési-
dence de M. Cherif Nezzar, président de la commission, a
indiqué un communiqué de l'Assemblée.

La Commission "se penche sur les dispositions du
règlement intérieur en vigueur en vue de leur adaptation
à la nouvelle Constitution et la loi organique portant orga-
nisation et fonctionnement de l'APN et du Conseil de la

nation et définissant les relations fonctionnelles entre ces
deux chambres et le Gouvernement", a précisé le commu-
niqué.

Il sera question également de combler les lacunes enre-
gistrées durant les deux dernières décennies de pratique
parlementaire", ajoute la même source.

La commission a élaboré un programme d'action pour
parachever l'examen des disposition de ce projet dans le
cadre de ses réunions qui se poursuivront jusqu'à mer-
credi 17 janvier 2018, conclut le communiqué.
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Le ministre des Travaux publics
et des Transports, Abdelghani
Zaalane, a déclaré dimanche à

Alger, que l'objectif essentiel de
son département, à l'heure

actuelle, consiste en le
parachèvement de l'ensemble
des projets programmés et en
l'amélioration des prestations,

conformément aux objectifs des
programmes du président de la

République. 

S'exprimant lors d'une réunion avec les
membres de la Commission des finances et
du budget de l'Assemblée populaire nationale
(APN) sur le projet de loi de règlement bud-
gétaire de 2015, le ministre a précisé que les
projets relevant des secteurs des transports
et des travaux publics qui n'ont pas encore
été réceptionnés ou qui ne sont pas encore
opérationnels, sont "des fonds dormants, car
ils ne contribuent pas au développement éco-
nomique, d'où l'objectif essentiel, qui est le
parachèvement de ces projets, et l'amélioration
des prestations". 

"En dépit de l'absence de nouveaux projets,
durant les 3 dernières années, en raison de la
situation financière, il n'en demeure pas
moins que le grand nombre des opérations
de parachèvement des projets précédemment
inscrits, confirme que la cadence de déve-
loppement dans le secteur ne s'arrête pas ", a
relevé M. Zaalane. 

Il a ajouté que fin 2017, une amélioration a
été notée, à travers le paiement des créances
de plusieurs entrepreneurs étrangers et locaux,
et ce, grâce aux décisions du conseil des Mi-
nistres, lesquelles ont permis l'affectation
d'un budget pour le versement des ces
créances. 

Le ministre a, par ailleurs, mis en avant la
modernisation de l'administration à travers
le recours à la numérisation et aux nouvelles
technologies, soulignant que la préoccupation
majeure de son secteur est l'amélioration des
prestations. 

Lancement des travaux de réalisation du
port de Cherchell avant la fin du 1er semes-

tre de l'année 2018

Concernant le port d'El Hamdania à Cher-
chell ( Port Centre), le ministre a annoncé le
lancement des travaux avant la fin du 1er se-
mestre de l'année en cours. 

Il a également ajouté que le lancement du
projet avait été initialement prévu au mois
de novembre dernier, mais l'on a préféré ne
pas se précipiter, en vue de réunir toutes les
mesures et toutes les conditions pour assurer,
pour ce projet, un lancement dans les meil-
leures conditions. 

Abordant le transport ferroviaire de mar-
chandises, le ministre a fait état de la décision
de raccorder l'ensemble des entreprises éco-
nomiques au réseau ferroviaire, particuliè-
rement les entreprises activant dans les sec-
teurs du ciment et de la métallurgie. 

Lors du débat autour du projet de loi de
règlement budgétaire de 2015, le ministre a
indiqué que le secteur a de tout temps été au
centre des préoccupations des pouvoirs publics
comme vecteur du développement socio-éco-
nomique. 

Rappelant les principaux axes du plan
quinquennal 2015-2019, le ministre a évoqué
la réalisation du réseau routier, des autoroutes
modernes, la structuration et la maintenance
du réseau routier existant conformément aux
normes des transports et de la sécurité routière,
l'amélioration des services, la maintenance
et la réhabilitation des infrastructures mari-
times, outre la réalisation de nouvelles infra-
structures maritimes dans le domaine du
commerce, de la pêche et des loisirs, en sus
du développement des infrastructures aéro-
portuaire pour satisfaire aux besoins écono-
miques. 

Le programme comprend en outre la mo-
dernisation, le développement et la mainte-
nance du réseau ferroviaire, le renforcement
du parc de la Société nationale de transport
ferroviaire (SNTF), le développement du
réseau de transport urbain (Métro, tramway,
téléphérique) et le parachèvement du pro-
gramme de réalisation des gares routières. 

L'année 2015 a été marquée également par
le parachèvement des projets relevant des
précédants plans quinquennaux, ainsi que
des programmes relatifs au développement
des infrastructures dans les Hauts-plateaux
et au Sud. 

Le secteur des travaux publics a bénéficié
en 2015 d'un budget de fonctionnement de
20 milliards Da, d'une autorisation de nouveau
programme et de réévaluation dans le cadre
du budget équipement de 234 milliards Da,
de 206 milliards Da de crédits de paiement,
et de 3.346 milliards DA au titre du compte
d'affectation spéciale "Fonds national routier
et autoroutier". 

Consommation de plus de 17 milliards 
de da du budget de fonctionnement 

et plus de 442 milliards de da du budget
d'équipement en 2015 

Le ministre a fait savoir que le secteur a
consommé 17,302 milliards de da, soit 85,87
% des crédits de paiement concernant le
budget de fonctionnement contre 442,797
milliards de da pour ce qui est du budget
d'équipement, soit un taux de consommation
de 43,75 % des crédits de paiement. 

M. Zaalane a indiqué que les principaux
indicateurs de croissance du secteur des Tra-
vaux publics pour l'année 2015 consistent en
le développement du réseau routier à hauteur
de 0,92%, avec une augmentation de 1123 km
outre les 122.528 km réalisés jusqu'en 2014
ainsi que l'augmentation de la densité routière
qui a atteint 0,0519 km/km2 en 2015 contre
0,0514 km/km2 en 2014. 

Concernant le programme de sécurisation
des frontières terrestres dans les wilayas du
sud du pays qui prévoit l'ouverture et la réha-
bilitation de 14.623 km de routes et le revête-
ment de près de 8.100 km, le ministre a indiqué
que 7.420 km de routes ont été réhabilitées et
1.632 km ont fait l'objet de revêtement jusqu'au
31 décembre 2015. 

Il a indiqué que le secteur des transports a
bénéficié d'un budget de fonctionnement de

12,8 milliards de da et de 423,4 milliards de
dinars comme autorisation d'un nouveau
programme ou d'une réévaluation dans le
cadre du budget d'équipement et 144,6 mil-
liards de da comme crédits de paiement et
19,236 milliards de da dans le cadre du compte
d'affectation pour le développement du trans-
port public". 

Pour M. Zaalane, les principaux indicateurs
de croissance du secteur des transports en
2015 se résument comme suit: augmentation
du taux de transport des voyageurs de 7,26 %
et celui du transport aérien des marchandises
de 3,97 %. 

Concernant le transport maritime, le taux
de transport des voyageurs a augmenté de
1,74 % par rapport à 2014, celui du transport
des marchandises de 3,97 % et celui du trans-
port ferroviaire des voyageurs de 9,13 %, a-t-il
indiqué, précisant que le transport des mar-
chandises a été clôturé, fin 2017, par le transport
de 9 millions de tonnes. 

Le réseau ferroviaire est passé de 1800 km
en 1999 à 4000 km actuellement outre 1300
km en cours de réalisation pour atteindre
6300 km durant les deux prochaines années. 

Pas de privatisation d'Air Algérie 

Dans sa réponse aux préoccupations des
élus de L'APN axées sur la situation de la com-
pagnie nationale, notamment sur les grèves
des travailleurs, la réévaluation des projets et
l'état des routes, le ministre a indiqué qu'il
est important de procéder à des études mi-
nutieuses avant le lancement des projets. 

M. Zaalane a souligné que la situation fi-
nancière de la compagnie aérienne nationale
est difficile ajoutant qu'elle était en déficit fin
2017 estimé à 11 milliards DA, excluant dans
le même temps une privatisation de la com-
pagnie. 

Concernant l'ouverture du fret aérien et
maritime, le ministre a indiqué que le gel a
été levé sur la loi relative à cette activité, sou-
lignant qu'elle sera ouverte aux opérateurs
privés nationaux. 

TRANSPORTS ET TRAVAUX PUBLICS 
Le ministre des Travaux publics et des Transports, 
M. Zaalane : parachèvement de tous les projets 
et amélioration des services pour contribuer 
à la relance de l'économie 

M. Zaalane : « La première tranche de l’extension de la ligne
du tramway de Constantine sera livrée courant 2018 » 

Le ministre des Travaux publics et des Transports, Abdelghani
Zaalane, a indiqué lundi à Constantine que la première tranche
du chantier d’extension de la ligne du tramway entre la cité Zouaghi
et l’entrée de la ville Ali Mendjeli, sur une longueur de 6 km, sera
livrée courant 2018. 

En inspectant le chantier de l’extension du tramway, à l’entrée
de la ville Ali Mendjeli, le ministre a exhorté les responsables de
l’entreprise Cosider, réalisatrice du projet, à renforcer le chantier
"en moyens matériels et humains pour respecter les délais impartis",
soulignant que la deuxième tranche de ce projet s’étendant jusqu’à
l’université Abdelhamid Mehri (Constantine 2), sur 4 km, sera
livrée "ultérieurement". 

Mettant en exergue l’apport de ce projet dans l’amélioration de
la mobilité des citoyens et l’allègement de la tension sur le trafic
automobile entre les villes de Constantine et Ali Mendjeli, M.
Zaalane a annoncé que des "réunions périodiques" avec les res-
ponsables de Cosider seront tenues pour "suivre l’avancement du
chantier et lever toute réserve signalée". Le ministre des Travaux

publics et des Transports avait entamé sa visite à Constantine par
l’inspection du chantier de la tour de contrôle de l’aéroport inter-
national Mohamed-Boudiaf dont l’avancement des travaux affiche
un taux de 68%, selon les explications fournies. 

In situ, le ministre a instruit les responsables du chantier à
l’effet d’£uvrer à livrer le projet "d’ici septembre 2018", rappelant
que cinq (5) tours de contrôle sont actuellement en cours de réali-
sation, à l’échelle nationale. 

Il a également inauguré le dédoublement d’un tronçon de la
route nationale (RN) n 20 reliant Constantine à Guelma. 

Le tronçon inauguré sur 25 km relie la commune d’El Khroub
à Ain Abid et totalise quatre (4) ouvrages d’art dont deux (2) trémies,
selon les données présentées au ministre. 

Le ministre des Travaux publics et des Transports poursuivra
sa visite avec la mise en exploitation, depuis la commune de
Zighoud Youcef, du tunnel d’El Kentour de l’autoroute Est-Ouest
à la limite des frontières administratives entre Constantine et
Skikda.

HABITAT 
Constantine : 71 % d’avancement des aménagements extérieurs 
de l’unité de voisinage 20 à la ville Ali-Mendjeli 

Le taux d’avancement des travaux d’aménagement extérieur
de l’unité de voisinage 20 sur l’extension ouest du pôle urbain
Ali Mendjeli (Constantine) a atteint 71 %, a révélé dimanche
le wali, Abdessami Saïdoune. 

Au cours de l’inspection de ce chantier devant accueillir
1.762 logements à caractère public locatif, le wali a indiqué
que 2,44 milliards DA ont été mobilisés pour ces travaux qui
touchent à leur fin et incluent le raccordement aux divers
réseaux d’eau, d’assainissement, d’électricité et de gaz. Selon
les explications données sur site, les travaux d’aménagement
des espaces verts et de jeu sont réalisés à 49 %, ceux des
routes et trottoirs à 57 % et ceux de l’éclairage à 49 %. 

Le rythme des travaux doit être accéléré pour les achever

"au plus tard fin février prochain", a affirmé M. 
Saïdoune, indiquant avoir demandé à établir les listes des

concernés par le logement social dans la commune de
Constantine ainsi que des familles concernées par le reloge-
ment dans le cadre de l’éradication de l’habitat précaire. 

Le wali a également inspecté un autre quota de 1.488 lo-
gements LPL sur le même site affichant un taux de 85 %
d’avancement des travaux de réalisation (5,04 milliards DA)
tandis que les travaux d’aménagement extérieur sont à 30 %
réalisés. 

Le même site a connu également la mise en chantier de
projets d’infrastructures scolaires, dont trois groupes scolaires
de 74 millions DA chacun qui affichent entre 25 et 35 % de

taux d’avancement en plus d’un CEM et d’un lycée, selon les
explications données sur place. Au pôle urbain Massinissa
dans la commune d’El Khroub devant accueillir deux lots de
3.000 et 1.400 unités LPL, le le chef de l'executif local a relevé
des lenteurs dans l’exécution des travaux d’aménagement
extérieur et a préconisé la conjugaison des efforts de toutes
les parties concernées pour aplanir toute difficulté et éviter
tout retard lors de la phase de distribution. 

Des travaux de réalisation de plus de 5.000 logements
LPL sont en cours au pôle urbain Massinissa, 3.000 autres
au pôle urbain Ain Nehass et plus de 2.200 sur l’extension
Ouest 20 à Ali Mendjeli. 

APS
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RELIGION 
M. Ghlamallah : Une
instance religieuse
pour accompagner
les établissements
bancaires dans la
finance islamique

Le président du Haut Conseil islamique (HCI),
Bouabdallah Ghlamallah a annoncé, hier à Alger,
la création prochaine d'une instance religieuse
pour accompagner les établissements bancaires
dans la pratique de la finance islamique, composée
de spécialistes en jurisprudence dans le domaine
de la transaction financière et experts écono-
miques. 

Lors du Forum de la Radio nationale, M. Ghla-
mallah a précisé que cette instance qui relève du
HCI "accompagnera les établissements bancaires
dans la pratique de la finance islamique et appuiera
la règlementation arrêtée par la Banque centrale
pour garantir le plein respect des opérations com-
merciales islamiques", ajoutant que cette instance
sera composée de "spécialistes en jurisprudence
dans le domaine de la transaction financière et
d'experts économiques". 

M. Ghlamallah a exprimé la disposition de son
instance à organiser des campagnes de sensibili-
sation pour "se rapprocher des différents opéra-
teurs et leur expliquer les modalités d'accès aux
opérations non usuraires, et ce à travers les mé-
dias", appelant les établissements bancaires à
"ouvrir leurs portes aux citoyens pour clarifier
cette démarche". 

Le HCI "a formulé des propositions aux auto-
rités concernées en vue d'adapter les textes ré-
glementaires des opérations bancaires à la finance
islamique",a-t-il ajouté. 

Répondant à une question sur la place de
l'éducation islamique dans les programmes sco-
laires, M. Ghlamallah a fait savoir que son instance
"a émis, il y a deux jours, des observations sur le
nouveau programme scolaire d'enseignement de
l'éducation islamique dans les différents cycles,
et ce à l'invitation du ministère de l'Education
nationale". 

Le HCI organisera en avril prochain une confé-
rence internationale sur la place de l'éducation
islamique dans les programmes scolaires à laquelle
prendront part des chercheurs spécialistes chargés
de l'enseignement des sciences islamiques aux
nouvelles générations", dans le but de s'enquérir
des expériences des différents pays musulmans,
évaluer la situation de l'école algérienne et proposer
les changements à introduire aux programmes
scolaires et aux critères requises chez les ensei-
gnants en collaboration avec le ministère". 

Evoquant le prêche, M. Ghlamallah a annoncé
que la nouvelle composante du HCI "élaborera
un programme, en vue d'encadrer les fatwas dé-
crétées à partir des tribunes des mosquées et à
travers les différents medias, en coordination
avec le ministère des affaires religieuses et des
wakfs et l'Autorité de régulation de l'audiovisuel
(ARAV)", en vue de permettre aux muftis agrées
par le ministère des affaires étrangères d'exprimer
leurs avis religieux". 

"Cette coopération avec le ministère dans le
cadre des lois de la République n'est aucunement
un chevauchement des prérogatives", a-t-il précisé,
affirmant que le projet d'élargissement des pré-
rogatives du HCI, en cours d'élaboration, concerne
l'aspect consultatif et non exécutif". 

Le président du HCI a évoqué l'extrémisme
religieux, annonçant plusieurs projets élaborés
par son institution pour faire face à ce phénomène,
à travers "l'organisation de conférences dans dif-
férentes wilayas et une vaste opération de distri-
bution de dépliants, afin de clarifier l'avis religieux
sur les différents sujets liés à l'extrémisme". 

Saluant les efforts de la Ligue des ulémas et
prédicateurs des pays du Sahel, M. Ghlamallah a
exprimé la disposition de son institution à coopérer
avec celle-ci". 

APS

AGRICULTURE 
M. Bouazghi insiste sur l'amélioration 
des rendements agricoles de la wilaya
de Béjaïa 
Le ministre de l’Agriculture, du

Développement rural et de la
Pêche, Abdelkader Bouazghi, a

insisté dimanche à Bejaia sur
l’impératif d’améliorer les

rendements agricoles de la
wilaya, qui ne sont

actuellement pas "à la hauteur
des potentialités locales". 

Il y’a un énorme potentiel et du savoir-
faire mais les rendements ne sont pas à la
hauteur, a déclaré le ministre, exhortant
les cadres locaux de son secteur à s’investir
à plusieurs niveaux, notamment aux plans
de l’organisation, de l’encadrement et de
l’orientation. 

Estimant à près de 38 milliards de dinars
la valeur marchande de la production
locale en 2016, la wilaya de Bejaia peine à
se hisser à la hauteur des attentes en dépit
du fait qu’elle dispose d’atouts majeurs
dans plusieurs filières, à l’instar de la pro-
duction et de la collecte de lait cru (39 mil-

lions de litres en 2016), de l’huile d’olive
(21 millions de litres) et de la figue (200.000
quintaux). 

Aussi, le secteur de le pêche demeure
incapable de produire plus de 3.000 tonnes
depuis une décennie malgré de nouvelles
infrastructures, notamment l’aménage-
ment de l’ancien port de Bejaia, la construc-
tion de deux nouveaux ports, l’un à Ta-
Ilef et l’autre à Beni-ksila, et l’aménagement

de certaines plages d’échouage à différents
endroits de la côte. 

Des investissements ont atteint 9,4 mil-
liards de dinars, a-t-on indiqué. 

Face à cette situation, le ministre a ex-
primé son mécontentement et a interpellé
les responsables du secteur à se ressaisir
et prendre les initiatives requises pour re-
dresser la situation. 

Le secteur des forêts semble le seul à
avoir instaurer une dynamique pérenne,
selon les constatations, étant le théâtre de
plusieurs actions conjointes visant la ren-
tabilité de ses ressources, notamment par
la création de forêts récréatives dont deux
sont déjà à stade avancé de mise en £uvre,
l’exploitation du liège et du bois, l’instal-
lation d’activités économiques dans cer-
tains de ses périmètres (apiculture, arbo-
riculture et greffage d’oléastres) ainsi que
l’exploitation des plantes aromatiques et
médicinales. 

Lors de cette visite le ministre a passé
en revue des vergers, des exploitations
agricoles et des unités industrielles. 

SYNDICATS 
Sidi Saïd : Le dialogue avec les partenaires
est un «véritable trésor» pour la
préservation des acquis des travailleurs 

Le secrétaire général de l’Union géné-
rale des travailleurs algériens (UGTA), Ab-
delmadjid Sidi Saïd, a considéré hier à
Batna que le principe de la concertation
et du dialogue avec les partenaires constitue
un "véritable trésor" pour la préservation
des acquis de la classe ouvrière. 

Sidi Saïd qui présidait l’ouverture à
l’université de Batna-1 du 12ème congrès
de wilaya de l’UGTA, a indiqué que "par le
dialogue, s’opère le développement fruc-
tifiant et nous avons fondé notre militan-
tisme syndical sur le dialogue civilisé avec
le gouvernement, le patronat et avec nos

partenaires à tous les niveaux". C’est cela
"le trésor que nous devons préserver car
il permet à l’Algérie d’être forte quelles
que soient les difficultés", a soutenu le
responsable de l’UGTA, estimant que "la
seule chose qui nous rassemble c’est bien
la préoccupation de préserver notre grande
Maison qu’est l’Algérie et de consolider
les institutions de l’Etat avec en tête celle
de l’institution républicaine". 

"Nous sommes aujourd’hui tous tenus
d’£uvrer pour trouver les solutions pour
bâtir une économie forte et autonome ca-
pable d’affronter les fluctuations du marché

mondiale et les retombées négatives de la
mondialisation, de créer des emplois pour
les jeunes et de la richesse, et de préserver
le pouvoir d’achat", a encore indiqué Sidi
Saïd, estimant qu’il faudrait pour les tra-
vailleurs, les entreprises et les responsables
encourager l’initiative algérienne et l’ac-
compagner. 

Il a réitéré, à cette occasion, le soutien
de la Centrale syndicale aux décisions du
président de la République, Abdelaziz Bou-
teflika, qui, a-t-il insisté, "protègent à la
fois les travailleurs, l’économie et le peu-
ple".

RENTRÉE UNIVERSITAIRE 2018-2019:
Le ministre de l'Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, Tahar Hadjar 
l’a annoncé, hier à Alger : Réception de 99.000
sièges pédagogiques et plus de 30.000 lits 

Le ministre de l'Enseignement supé-
rieure et de la Recherche scientifique, Ta-
har Hadjar a annoncé, hier à Alger, la ré-
ception de 99.000 sièges pédagogiques et
plus de 30.000 lits lors de la prochaine
rentrée universitaire 2018-2019. 

Présentant le programme d'action de
son secteur devant la Commission de l'édu-
cation, de l'enseignement supérieure et
de la recherche scientifique à l'Assemblée
populaire nationale (APN), le ministre a
précisé que ces infrastructures s'inscri-
vaient dans le cadre du renforcement des
établissements universitaires, mettant en
avant les efforts visant à consolider le ré-
seaux des écoles supérieures, et ce après
l'annulation des écoles préparatoires dans
leur forme actuelle inopérante et la pro-
motion de celles répondant aux conditions
au rang d'écoles nationales supérieures.  

Le ministre a fait état, par ailleurs, de
la révision graduelle du système d'orien-
tation en vue de son amélioration en termes
de satisfaction individuelle et collective
quant à ses résultats, et ce en adoptant le
principe de l'équité et du mérite.  

Le secteur, a-t-il expliqué, oeuvre à la
révision des cadres juridiques et régle-
mentaires régissant l'organisation et le
fonctionnement de diverses établissements,
à l'instar des statuts particuliers relatifs à
l'université, au centre universitaire et aux
écoles supérieures ainsi que l'élaboration

des textes d'application relatifs aux do-
maines de l'orientation, de la formation
et de la recherche.  Il a évoqué, en outre,
une concertation avec le ministère de
l'Education nationale pour "la révision des
conditions d'accès aux écoles supérieures
des enseignants en vue d'améliorer la for-
mation des formateurs", révélant l'orga-
nisation de nouvelles formations pour le
cycle secondaire dans le domaine de l'in-
formatique, le génie des procédés, le génie
civil et électrique et le génie mécanique.  

A cet occasion, le ministre a rappelé
l'opération d'épuration de la liste des for-
mations dont le nombre a été réduit, pour
le LMD (Licence et Master) à 800 contre
6.500 offres de formations auparavant,
soulignant, dans ce contexte, l'augmenta-
tion du nombre des cursus professionna-
lisant avec 15 nouvelles offres.           

Concernant l'amélioration des £uvres

universitaires, le ministre a fait état de la
révision en cours de l'organisation actuelle
de l'office  national des £uvres universitaires
afin de doter les directions des £uvres  uni-
versitaires d'un nouveau cadre juridique,
soulignant la tenue d'une conférence na-
tionale au cours de cette année sur le dos-
sier des £uvres  universitaires. 

Pour ce qui est de la relation entre l'uni-
versité et l'entreprise socio-économique,
M. Hadjar a affirmé que son secteur £uvre
pour  l'adaptation des contenues de la for-
mation aux besoins du marché du  travail"
afin de répondre efficacement aux exi-
gences du développement. 

En réponse à la question d'un journaliste
sur le mouvement de contestation mené
par les médecins résidents, M. Hadjar a
réaffirmé que  leurs revendications péda-
gogiques ont été prises en charge. Les re-
vendications soulevées par les médecins
résidents, qui ont  entamé une grève depuis
plusieurs semaines, sont principalement
liées au service civil et aux £uvres sociales. 

Concernant "l'appel à la grève lancé
par des organisations non  agrées, le mi-
nistre a réitéré le caractère illégal de cet
appel car ne   répondant pas aux conditions
juridiques", rappelant à cette occasion que
la   Constitution "garantissait aux citoyens
le droit à l'action syndicale et à la grève à
condition de respecter certaines mesures
organisationnelles".  
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INDUSTRIE
Parc industriel d’In-Amenas: un projet
porteur de grandes promesses 
pour l’investissement 

Le parc industriel de la
commune d’In-Amenas
(Nord d’Illizi) est un projet
prometteur pour l’impulsion
de la dynamique d’investis-
sement dans cette wilaya de
l’extrême sud-est du pays,
ont estimé des responsables
locaux du secteur de
l’Industrie et des Mines
(DIM).

Occupant une superficie
de 64 hectares à l’entrée nord
de la ville d’In-Amenas, ce
projet structurant s’inscrit
dans le cadre du programme
de l’Etat visant à promouvoir
l’investissement, tout en faci-
litant l’accès au foncier
industriel aux promoteurs
pour réaliser leurs projets, a
indiqué le DIM, Mohamed
Hassani.

Concernant son aménage-
ment, M. Hassani a fait savoir

qu’un appel d’offres a été
lancé et est resté infructueux,
ajoutant que les préparatifs
liés à l’élaboration d’un dos-
sier administratif pour lan-
cer un nouvel appel d’offre
sont en cours au niveau local.

Les services de la DIM s’at-
tèlent au recensement des

entreprises locales en
mesure de prendre en charge
cette opération d’aménage-
ment qui nécessite de gros
moyens, a-t-il ajouté.

Le parc d’In-Amenas tota-
lise 68 parcelles d’une super-
ficie de 5.000 à 10.000 m2,
destinées à accueillir divers

types de projets dans diffé-
rents créneaux écono-
miques, notamment le sec-
teur de l’énergie, au regard
de la spécificité de la région
considérée commue une
zone pétrolière.

Le chef de l’exécutif de la
wilaya, Aissa Boulahya, a mis
l’accent, lors d’une récente
visite à ce projet, sur la
nécessité d’accélérer les pro-
cédures administratives
pour rattraper le retard enre-
gistré par l’opération d’amé-
nagement du site. Les ser-
vices de la wilaya s’emploient
à réunir tous les moyens
requis pour booster l’inves-
tissement dans la wilaya qui
recèle plusieurs potentialités
en mesure d’apporter une
valeur ajoutée à l’économie
nationale, a-t-il assuré.

APS

Le Groupe Renault
atteint une part
de marché record
en Algérie 

Le Groupe Renault a atteint une part
de marché record en Algérie estimée à
62,8%, a indiqué hier un communiqué
du groupe. 

"Au Maghreb, le groupe connaît une
hausse de 5,6% de ses ventes avec une
part de marché de 42,4% (+4,1%). 

Cette performance doit beaucoup à
l'Algérie où cette part de marché atteint
même un niveau record à 62,8%, avec
une progression de 11 points par rap-
port à l'exercice précédent", a expliqué
le groupe. 

Avec l'installation de cinq usines de
montage, dont Renault, le marché algé-
rien propose pas moins de 260.000 voi-
tures. 

L'usine Renault d'Oued Tlelat
(Oran), à elle seule, projette de pro-
duire 80.000 voitures en 2018. 

Hors d’Europe, poursuit le commu-
niqué, toutes les régions continuent de
progresser en volume et en part de
marché, indiquant le volume hors
d’Europe représente désormais 49,2 %
de la totalité des ventes. 

"Nous avons battu un nouveau
record au niveau du Groupe avec plus
de 3,7 millions de véhicules vendus en
2017. 

Nos volumes et parts de marché
continuent d’augmenter sur l’ensem-
ble des régions. 

Notre stratégie de renouvellement
de la gamme et d’expansion géogra-
phique continue à porter ses fruits. 

En 2018, nous poursuivrons la crois-
sance et l’internationalisation de nos
ventes en ligne avec notre plan Drive
The Future", a déclaré Thierry Koskas
membre du Comité Exécutif, directeur
commercial Groupe Renault. 

Les deux principales marques du
constructeur français, Renault (2,67
millions de véhicules) et Dacia (655 000
véhicules), battent leurs records de
ventes. 

En Afrique-Moyen-Orient-Inde, les
immatriculations du Groupe sont en
hausse de 8,4 % sur un marché qui aug-
mente de 2,0 %. 

La part de marché progresse de 0,4
point à 6,6 %. 

Par ailleurs, le groupe a inscrit un
niveau historique des ventes en
Turquie (6e marché du groupe der-
rière l'Espagne et l'Italie) avec 130 276
véhicules immatriculés soit une hausse
de 7 % sur un marché pourtant en
baisse de 2,8%. 

Sur le segment des véhicules utili-
taires, le groupe a atteint un niveau
record de ventes avec 462 859 immatri-
culations, en hausse de 4,1 % par rap-
port à 2016, a-t-on ajouté. 

Pour les véhicules électriques,
Renault maintient son leadership avec
une part de marché de 23,8 %. 

Selon le groupe, le marché mondial
devrait connaître en 2018 une crois-
sance de 2,5 % par rapport à 2017. 

INDUSTRIE AUTOMOBILE 
M. Yousfi insiste sur la fabrication 
des équipements de véhicules  

Animant un point de
presse en marge de sa visite
de travail et d’inspection
dans la wilaya, le ministre a
souligné qu’il n’y aura pas de
montage de véhicules en
Algérie à l'avenir mais une
industrie automobile.

"J’ai demandé aux respon-
sables de différentes usines
de montage de véhicules de
se lancer dans les plus brefs
délais dans la fabrication de
composantes de véhicules", a
fait savoir M. Yousfi.

Le ministre a souligné que
ces orientations intervien-
nent dans le cadre de la
diversification de l’économie
nationale que recommande
le président de la République
M. Abdelaziz Bouteflika et du
programme du gouverne-
ment visant à sortir progres-
sivement de la dépendance
aux hydrocarbures.

Au passage, M. Yousfi a
annoncé la tenue d’une ren-
contre nationale en mars
prochain regroupant les
représentants d'usines de
montage de véhicules et
d'entreprises de sous-trai-
tance, dans la perspective de
création de partenariats pour
fournir différents acces-
soires de véhicules.

Le ministre a procédé, lors
de cette visite, à l’inaugura-
tion d’une usine de tubes en
acier et d'emballage pour un
investissement de 1,5 mil-
liard DA dans la zone indus-
trielle de Sidi Khettab, assu-
rant plus de 100 emplois.

Il a inauguré dans la
même zone industrielle une
usine de câbles électriques
pour un investissement d'un
(1) milliard DA, générant 90
emplois.

M. Youssfi a aussi visité
l’usine de montage de véhi-
cules de marque allemande
"Volkswagen" dans la zone

industrielle de Sidi Khettab,
qui a réalisé le montage d'en-
viron 15.000 véhicules depuis
son entrée en service en juil-
let dernier.

Cette usine a été réalisée
en vertu d’un protocole d’ac-
cord entre le groupe "SOVAC"
et l’usine de véhicules alle-
mande "Volkswagen" suivant
la règle 51/49.

Première du genre dans le
monde arabe et deuxième en
Afrique, cette usine occupe
une superficie de 150 hec-
tares avec un investissement
de plus de 20 milliards DA
(170 millions d’euros).

Sa capacité productive est
de 12.000 véhicules en pre-
mière année pour atteindre
100.000 véhicules de diffé-
rents types touristiques et
utilitaires dont les marques
SKODA et SEAT après cinq
années.

En visitant le complexe
intégré des métiers de textile
dans cette zone industrielle,
inscrit dans le cadre du par-
tenariat algéro-turc, le
ministre a indiqué que ce
complexe est un pôle natio-

nal de textiles qui couvrira le
marché national et exportera
ses produits vers l’étranger.

Ce complexe industriel, le
plus grand dans son genre au
niveau africain est le fruit de
l’accord paraphé au dernier
trimestre de 2015 selon la
règle 51/49 entre le groupe
industriel algérien de textiles
et le groupe turc "Taipa" spé-
cialisé en textiles, selon la
direction de l’industrie et des
mines de la wilaya.

Le projet comporte deux
étapes, la première qui tire à
sa fin avec la réalisation de
huit unités de tissage, cou-
ture et un centre d’affaires et
un autre de formation.

L’école de formation en
métiers de tissage et couture
a été réalisée pour une capa-
cité d’accueil de 400 sta-
giaires.

Un pôle immobilier rési-
dentiel pour personnels (567
logements) y figure aussi.

La deuxième étape qui
sera lancée, une fois la pre-
mière achevée, prévoit la réa-
lisation de 10 autres usines
de production de fournitures

de vêtements prêt à porter,
de fibres industrielles, de tis-
sus et autres.

Ce complexe dont le délai
de réception est fixée à 36
mois soit cette année pour la
première phase, pour un
investissement de 58 mil-
liards DA permettra de géné-
rer 25.000 postes d’emploi.

Le complexe, implanté sur
une superficie de 250 hec-
tares aura à satisfaire les
besoins du marché national
en vêtements de femmes,
hommes et enfants avec une
production d'environ 30 mil-
lions de mètres de tissus et 30
millions de pantalons jeans
par an dont 40% sera réservé
au marché national et 60% à
l’exportation.

Le ministre a, en outre,
visité l’entreprise publique
d’industries mécaniques et
accessoires "ORSIM" (ex
BCR) à Oued Rhiou qui pro-
duit annuellement 4.000
tonnes de produits de bou-
lonnerie et accessoires méca-
niques, ainsi que l’entreprise
publique économique de tis-
sage "Oued Mina" à Relizane.

Le ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef Yousfi a insisté, dimanche à Relizane, sur la
fabrication en Algérie d'équipements (pièces et accessoires) de véhicules.
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MARCHÉS
L'euro accentue sa hausse face au dollar 

L'euro valait 1,2263 dollar après
avoir grimpé à 1,2269 dollar -- son
meilleur niveau depuis le 22 décem-
bre 2014 où il avait atteint 1,2273 dollar
-- contre 1,2195 dollar vendredi soir.

La monnaie unique européenne
montait également face à la devise
japonaise, à 135,58 yens pour un euro
contre 135,43 yens vendredi.

Le billet vert baissait face à la mon-
naie nipponne, à 110,56 yens pour un
dollar - tombant à 110,52 yens, un plus
bas en quatre mois - contre 111,06 yens
vendredi.

Depuis la fin de semaine dernière,
"l'euro est porté par des attentes d'un
resserrement plus tôt qu'attendu de la
politique monétaire de la BCE", la
Banque centrale européenne ouvrant
même la voie à une possible hausse de
taux dès cet été, a estimé un analyste.

Selon le compte-rendu de la der-
nière réunion de politique monétaire
de l'institution publié jeudi, si l'éco-
nomie de la zone euro continue de
croître et que l'inflation continue de
se diriger vers le niveau cible de 2%, le
Conseil des gouverneurs pourrait
"réviser tôt" en 2018 les éléments de
langage liés à sa position et ses
attentes en matière de politique
monétaire.

En outre, "sur le plan politique, la
coalition entre (la chancelière alle-
mande) Angela Merkel et les sociaux-
démocrates (du SPD) a été un fort sou-
lagement, près de quatre mois après
les élections en Allemagne", a un autre
analyste.

Mais l'on peut se demander si
l'euro va parvenir à pérenniser ses
gains, a prévenu la même source.

"De toute évidence, les progrès sur
le plan financier en zone euro justifie
un euro fort et dans le même temps le
dollar ne trouve pas de soutien", mais
"nous pensons que la hausse du cours
a été un peu excessive et même si la
monnaie unique devrait connaître
une forte appréciation cette année",
elle va avoir besoin rapidement de
corriger le tir en baissant un peu, a

poursuivi l'analyste. "Il faut garder à
l'esprit le fait que la BCE ne va pas être
ravie de voir le cours (de l'euro) au-
dessus de 1,22 dollar car il sape le
potentiel de croissance de la zone
euro", en rendant les exportations de
la région plus chères pour ses parte-
naires commerciaux externes, a expli-
qué le même analyste.

Mais pour le moment, l'euro conti-
nuait de tirer parti de la faiblesse du
dollar, d'autant plus que les volumes
d'échanges devraient rester faibles
lundi du fait de l'absence de nom-
breux cambistes américains en raison
d'un jour férié lundi aux Etats-Unis à
la mémoire de Martin Luther King.

Le yen, lui, progressait face au dol-
lar et à l'euro après un discours du
gouverneur de la Banque du Japon
(BoJ) Haruhiko Kuroda ce lundi, dans
lequel il a jugé que l'économie japo-
naise continuait à se renforcer, ce qui
devrait permettre de se rapprocher de
l'objectif d'inflation de 2%, maintes
fois repoussé. L'annonce par la BoJ il y
a une semaine d'une légère réduction
de ses achats mensuels d'obligations à
long terme avait réveillé les spécula-
tions sur un possible resserrement
monétaire dans les mois à venir et fait
nettement progresser le yen.

La livre britannique baissait face à
la monnaie unique européenne, à

88,90 pence pour un euro, mais mon-
tait face au billet vert, à 1,3793 dollar
pour une livre, grimpant à 1,3808 dol-
lar, au plus haut depuis fin juin 2016 et
l'annonce de la décision des
Britanniques de quitter l'Union euro-
péenne (UE). La devise suisse se stabi-
lisait face à l'euro, à 1,1799 franc suisse
pour un euro, après avoir atteint 1,1819
franc, son niveau le plus faible en trois
ans. La monnaie suisse s'appréciait
face à la devise américaine, à 0,9622
franc pour un dollar, atteignant
0,9620 franc, son niveau le plus fort en
quatre mois. La monnaie chinoise
grimpait face au billet vert, à 6,4335
yuans pour un dollar - atteignant
6,4171 yuans, son niveau le plus élevé
en séance depuis début décembre
2015 - contre 6,4690 yuans vendredi
après midi, quand elle avait atteint
son niveau le plus fort en fin
d'échanges depuis fin avril 2016.

L'once d'or valait 1.343,13 dollars,
contre 1.326,80 dollars vendredi au
fixing du soir. Lundi, le cours de
l'once de métal jaune est monté à
1.344,83 dollars, son niveau le plus fort
en quatre mois.

Le bitcoin valait 13.679,10 dollars
contre 13.761,66 dollars vendredi soir,
selon des chiffres compilés par le
fournisseur de données financières
Bloomberg.

L'euro accentuait sa hausse face au dollar hier, grimpant à de nouveaux plus hauts 
en un peu plus de trois ans, toujours porté par un regain d'optimisme politique 
en Allemagne et monétaire en zone euro.

ZONE EURO : 
Hausse en novembre de l'excédent
commercial à plus de 26 milliards d’euros 

La zone euro a enregistré
un excédent commercial de
plus de 26 milliards d’euros
en novembre 2017, en nette
hausse par rapport au résul-
tat réalisé au mois d'octobre
(18,9 mds) et au même mois
un an plus tôt (23,8 mds) en
raison d’une hausse des
exportations montrent les
données publiées hier par
l’office statistique de l’UE,
Eurostat.

"La zone euro a enregis-
tré en novembre 2017 un
excédent de 26,3 mds d’eu-
ros de son commerce inter-
national de biens avec le
reste du monde, contre
+23,8 mds en novembre
2016", a précisé l’office
européen de statistique
dans un communiqué.

L'excédent commercial
de la zone euro a progressé
davantage qu'anticipé par
les analystes qui tablaient
sur un excédent de 22,4 mds
d'euros en novembre.

Les premières estima-
tions d'Eurostat pour le
mois de novembre 2017
montrent que les exporta-
tions de biens de la zone
euro vers le reste du monde

se sont établies à 197,5 mil-
liards d’euros, en hausse de
7,7% par rapport à novem-
bre 2016 (183,5 mds).

Les importations depuis
le reste du monde ont quant
à elles été de 171,2 mds d’eu-
ros, en hausse de 7,3% par
rapport à novembre 2016
(159,6 mds).

Sur la période allant de
janvier à novembre 2017, la
zone euro a enregistré un
excédent de 213,1 mds d’eu-
ros, contre +237,7 mds en
janvier-novembre 2016.

Ce résultat a été réalisé
sous l’effet d'une hausse des
importations plus impor-
tante que celle enregistrée
par les exportations.

Si les exportations de
biens de la zone euro vers le
reste du monde ont pro-
gressé de 7,5% à 2009,7 mds
d’euros par rapport à jan-
vier-novembre 2016, les
importations ont quant à
elles augmenté de 10,1% à
1796,5 mds d’euros par rap-
port à la même période de
l'année 2016.

L’UE à 28 a enregistré en
novembre 2017 un excédent
de 8,0 mds d’euros de son

commerce international de
biens avec le reste du
monde, contre +5,5 mds un
an plus tôt.

Selon Eurostat, les
exportations de biens de
l'UE se sont établies en
novembre à 167,2 mds d’eu-
ros, en hausse de 6,8% par
rapport à novembre 2016
(146,8 mds). Les importa-
tions depuis le reste du
monde ont quant à elles été
de 159,2 mds d’euros, en
hausse de 5,4% par rapport
à novembre 2016 (151,1
mds). Sur les onze premiers
mois de l’année 2017, l’UE a
enregistré un excédent
commercial de 12,1 mil-
liards d’euros, en hausse
par rapport à la même
période un an auparavant
(11,3 mds). Sur la période
allant de janvier à novem-
bre 2017, les exportations et
les importations de biens de
l’UE ont connu une marge
de progression identique
(8,7%) à 1716,6 mds d’euros
pour les exportations et à
1704,5 mds d'euros pour les
importations. L'Allemagne,
première économie de la
zone euro, affiche toujours

l'excédent commercial le
plus important de la région
et de toute l’UE, à 166,3 mil-
liards d'euros durant la
période allant de janvier à
novembre 2017, contre 162
milliards un an plus tôt.

Les Etats-Unis restent le
principal partenaire com-
mercial de l’UE avec un
excédent commercial en
faveur des Européens de
107,9 mds d’euros durant la
période allant de janvier à
novembre 2017, suivis par la
Chine qui a, toutefois, plus
exporté vers l’UE qu’elle
n’en a importé (-161,9 mds).

Les chiffres d’Eurostat
montrent que l’UE a
importé de Chine pour
342,6 mds d’euros durant la
période allant de janvier à
novembre 2017, et elle n’en a
exporté que pour 180,7 mds
d’euros durant la même
période.

Néanmoins, les exporta-
tions de l'UE vers la Chine
ont progressé de 18,4%
durant la période allant de
janvier à novembre 2017,
alors que les importations
n'ont augmenté que de
8,5%.

OPEP
Le prix du panier 
Opep à 67,17 dollars 

Le prix du panier de référence du brut de
l’Organisation des pays exportateurs de pétrole
(OPEP) s’est établi vendredi à 67,17dollars le baril,
contre 67,38 dollars la veille, a indiqué hier
l'Organisation sur son site web.

Introduit en 2005, le panier de référence de
l'OPEP comprend quatorze (14) types de pétrole,
dont le Sahara Blend (Algérie), l'Iran Heavy (Iran),
Es-Sider (Libye), Basra Light (Irak), Bonny Light
(Nigeria), Arab Light (Arabie Saoudite), Girassol
(Angola) et le Mery (Venezuela).

Hier, les prix de l'or noir se stabilisaient en cours
d'échanges européens mais restaient proches de
leurs récents sommets.

Le baril de Brent de la mer du Nord pour livrai-
son en mars valait 69,84 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, en
baisse de 3 cents par rapport à la clôture de ven-
dredi, tandis que dans les échanges électroniques
sur le New York Mercantile Exchange (Nymex), le
baril de "light sweet crude" (WTI) pour le contrat de
février prenait 2 cents à 64,32 dollars.

Vendredi en fin de séance, les cours du pétrole
ont à nouveau repoussé leur plus haut niveau en fin
de séance vendredi, à 69,87 dollars pour le Brent et
à 64,50 dollars pour le WTI.

Des analystes estiment dans ce cadre que la rela-
tivement récente alliance de l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep) et d'autres produc-
teurs semble solide, et a un effet concret sur le mar-
ché. Pour rappel, l'Organisation des pays exporta-
teurs de pétrole (Opep) et dix autres producteurs,
dont la Russie, se sont associés fin 2016 pour limiter
leurs extractions dans le but de rééquilibrer le mar-
ché. L'accord a été renouvelé à deux reprises et
court actuellement jusqu'à fin 2018.

De son coté, le président actuel de l'Opep,
Souhaïl al-Mazroui a déclaré jeudi dernier qu'il
prévoyait une nette hausse de la demande mondiale
de pétrole en 2018.

Dans un tweet, M. Al-Mazroui qui est aussi
ministre de l'Energie des Emirats arabes unis,
Souhaïl al-Mazroui a assuré que 2018 sera "une
année de forte demande de pétrole" et que "L'Opep
ne prendra des actions drastiques qu'en cas de
crise.

Dans le cas contraire, elle n'interviendra pas
pour changer les conditions normales du marché",
a-t-il expliqué. L'Opep avait indiqué dans son der-
nier rapport qu’en 2018, sa production de brut
devrait atteindre 33,2 mb/j, un chiffre supérieur aux
niveaux de production de cette année (32,8 mb/j),
mais moins qu'anticipé jusqu'alors. Pour rappel, la
production de brut de l'organisation a baissé en
novembre dernier, selon le rapport qui précise que,
les quatorze pays du cartel ont pompé un total de
32,45 mbj en novembre, soit 133.000 barils par jour
de moins qu'en octobre.

Le déclin a surtout été marqué en Angola, en
Arabie saoudite, au Venezuela et aux Emirats arabes
unis. La croissance de la demande mondiale de
pétrole devrait pour sa part atteindre 1,51 mb/j en
2018 (contre une précédente prévision de 1,26 mb/j),
pour atteindre 98,45 mb/j, estime par ailleurs
l'Opep selon qui la demande a aussi été plus forte
que prévu cette année.

Pour les pays non-Opep, l'offre devrait progres-
ser de 0,99 mb/j pour atteindre un total moyen de
58,81 mb/j sur l'année 2018.

La croissance devrait encore être forte aux Etats-
Unis avec l'essor des pétroles non-conventionnels.

Toutefois, l'Opep table dans l'ensemble sur "une
nouvelle réduction des stocks mondiaux excéden-
taires, conduisant à un marché équilibré d'ici la fin
2018". Le rapport a noté par ailleurs, des "indica-
tions grandissantes sur le fait que le marché s'ache-
mine tranquillement vers un rééquilibrage" sur
fond de stocks en diminution, de demande saine et
de tensions géopolitiques.

APS
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MARCHÉ DU MIEL À CHLEF: 
Un produit de qualité 
pour encourager à consommer local

"Le marché local du miel est en
pleine léthargie, en dépit de la grande
abondance de ce produit et la volonté
manifeste des apiculteurs de relancer
la filière", a estimé le président de
l’association apicole de la wilaya, Ab-
delaziz Ait Hammouda, imputant cette
situation aux "contraintes enregistrées
sur le plan de la commercialisation
du produit, mais surtout l’absence
chez le citoyen d’une culture de
consommation du miel, en tant que
produit alimentaire indispensable".

M. Ait Hammouda a expliqué que
le citoyen algérien considère le miel
comme un remède thérapeutique, et
non comme un produit alimentaire
susceptible d’être consommé quoti-
diennement.

Pour lui, la grande affluence en-
registrée lors de la foire nationale du
miel organisée du 31 décembre au 7
janvier courant à la place du musée
public de la ville de Chlef, n’est pas
forcement un "indice révélateur"
d’une croissance du commerce du
miel.

Pour une majorité de visiteurs, ce
type de manifestation constitue plutôt
une occasion pour rencontrer des
apiculteurs et s’informer auprès d’eux
sur les bienfaits du miel et autres
produits dérivés, a analysé le même
responsable, estimant que le fait d’of-
frir aux visiteurs l’opportunité de "dé-
guster différents miels exposés sans
obligation d’achat, pourrait contri-
buer à l’ancrage d’une nouvelle cul-
ture de consommation".

Cette situation "peu reluisante" ca-
ractérisant le marché local du miel a
été confirmé par Louiza Belkacemi,
une apicultrice de la région qui a fait
part à l’APS d’une "faible demande"
à l'occasion de cette foire.

Selon elle, cela est du à "la mé-
fiance" caractérisant la relation
consommateur-producteur, malgré
la "bonne réputation" des exposants
et de la foire qui est à sa 6eme édition.
"Les clients sont réticents et ne font
pas trop confiance à la qualité et à
l’authenticité des produits exposés",
a-t-elle opiné.

Mohamed Bouzina, enseignant for-

mater en tourisme et spécialiste dans
les études de culture de consomma-
tion, abonde dans le même sens, sou-
lignant que le facteur "confiance est
extrêmement important" pour faire
bouger les choses.

"Si l’acquisition du miel chez le ci-
toyen Chelfi demeure tributaire de
son pouvoir d’achat et de ses connais-
sances sur ses bienfaits, il n’en de-
meure pas moins que le facteur
confiance en la qualité du produit lo-
cal reste primordiale", souligne-t-il.
Plusieurs visiteurs approchés par
l’APS se sont dits "parfaitement
conscients" des enjeux dans l'optique
de convaincre les consommateurs des
bienfaits du miel.

"Mais il faut aussi se poser une
question principale: les clients ont-
ils les moyens d'acheter du miel à
des prix oscillant entre 2000 et 4000
DA le kilogramme?, s'intérroge Nacer,
un producteur, signalant certaines
pratiques de fraudeurs qui proposent
des produits frelatés, rendant, selon
lui,  la mission des professionnels
"plus compliquée".

Offres concurrentielles et produit
de qualité pour instaurer une

culture de consommation du miel
Toujours est-il que la grande af-

fluence lors de cette manifestation
est  vue d’un £il positif par le président
de l’association "Salama" pour la pro-
tection du consommateur de Chlef,
Djilali Kasmi, qui y voit un indice
d’une prise de conscience chez le ci-
toyen et d’un développement de sa
culture de consommation. "Globale-
ment, le commerce du miel est soumis
aux lois du marché et donc à la
concurrence notamment", a- t-il rap-
pelé, expliquant la faiblesse des ventes
des produits de la ruche par "leur
prix élevés comparativement au pou-
voir d’achat du citoyen".

Il a estimé, à ce propos, que "l’adop-
tion de remises et d’offres promo-
tionnelles par les exposants aurait
certainement encouragé les citoyens
à l’achat de leurs produits".

Quant au facteur "confiance" devant
prévaloir dans la relation consom-

mateur-producteur, M. Djilali a appelé
les exposants et apiculteurs locaux à
s'inspirer des grandes foires dans le
monde, durant lesquelles les produc-
teurs présentent au public les analyses
de qualité de leurs produits, afin de
leur donner davantage de crédibilité
au miel proposé, se disant "rassurant"
quant à "l'honnêteté" des apiculteurs
qui ont participé à la foire.

"Certes, certaines pratiques frau-
duleuses existent dans le domaine
du miel, mais elle sont complètement
étrangères à notre association", a-t-
il encore rassuré, soulignant la contri-
bution attendue de la coopérative api-
cole de la wilaya, qui prévoit la créa-
tion d’un laboratoire de contrôle de
la qualité du miel, dans l'objectif de
faire face à ce genre de pratiques.

Parallèlement aux lacunes consta-
tées sur le marché local du miel, les
apiculteurs ont également évoqué le
problème de la coopérative apicole
de la wilaya, qui a été " agréée et ins-
tituée sur le papier", sans avoir "réel-
lement vu le jour sur le terrain", en
raison de l’indisponibilité d’un siège,
déplorent plusieurs producteurs.

La coopérative devrait englober
cinq ateliers dédiés respectivement
à la production des ruches, la pro-
duction de la cire d’abeille, la forma-
tion des nouveaux apiculteurs, le
contrôle de la qualité du miel et enfin
les moyens et prestations commer-
ciales.

Il s’agira, également d'établir "une
plate forme pour la commercialisation
des produits des apiculteurs, tout en
leur assurant la disponibilité des ma-
tières premières, outre le contrôle de
la qualité du produit et sa protection
contre la fraude", a encore souligné
M .Ait Hammouda. Concernant la dis-
ponibilité des matières premières, la
wilaya compte actuellement une seule
PME à l’échelle locale, assurant no-
tamment la cired’abeille et différents
équipements et matériels nécessaires.

Une trentaine d’exposants issus de
12 wilayas ont pris part à cette foire
nationale du miel, dont les visiteurs
ont été estimés à 7000, selon les or-
ganisateurs.

Les responsables de la filière apicole à Chlef ont entamé des démarches pour
aider les professionnels à proposer un produit de qualité dans le but
d'encourager les clients à opter pour la production locale qui, souhaitent-ils, sera
aussi concurrentielle sur le marché international.

ANNABA : 
La filière de la tomate
industrielle cible une
production de plus de
1.030.000 qx 

La filière de la tomate industrielle dans
la wilaya d’Annaba cible une production
de plus d’un million trente-mille (1.030.000)
quintaux au titre de l’actuelle saison agricole
2017-2018, a déclaré dimanche le directeur
local des services agricole (DSA), Mohamed
Kherroubi. Afin de relever ce défi, la su-
perficie globale consacrée à cette filière a
été revue à la hausse passant de 1.910 hec-
tares l’an passé à 2.231 hectares cette saison,
a indiqué le responsable, affirmant que le
secteur se dirige, à travers l’investissement,
l’élargissement des surfaces agricolesex-
ploitées et la mécanisation de cette activité,
vers "la concrétisation des objectifs assignés
à la filière de la tomate industrielle dans la
wilaya d’Annaba". Ce cheminement se
confirme par la hausse du rendement
moyen par hectare qui est passé l’année
dernière à 600 quintaux /hectare et attei-
gnait même des chiffres exceptionnels dans
certaines exploitations mécanisées de la
wilaya, à l’instar de l’exploitation de Aissa
Gherbi dans la commune d’El Bouni qui a
enregistré un rendement moyen de
12.000qx/hectare, a-t-il ajouté.

M. Kherroubi a, par ailleurs, fait savoir
que sur la superficie globale dédiée à la
culture de la tomate industrielle dans la
wilaya d’Annaba, plus de 450 hectares sont
irrigués au moyen du système du goute à
goute et prés de 1.300 hectares le sont par
le système d’appoint.

En plus de l’investissement dans les pé-
pinières, l’élargissement du réseau des
transformateurs de la tomate est attendu
dans cette wilaya qui dispose actuellement
de trois unités de transformations, a-t-on
indiqué. Les principales exploitations de
la filière dans la wilaya d’Annaba se répar-
tissent sur les communes d’El Eulma, de
Chorfa, d’El Hadjar, d’Ain El Berda, de Ber-
rahal et d’El Bouni.

MILA: 
La CNAS lance une
campagne de
sensibilisation à la
déclaration
annuelle des
salaires

Une campagne de sensibilisation à la dé-
claration annuelle des salaires avant le 31
janvier a été lancée dimanche à Mila par
l’agence locale de la Caisse nationale de sé-
curité sociale des travailleurs salariés (CNAS).
Le directeur de l’agence, Fouaz Naassi, a
invité les chefs d’entreprises opérant dans
la wilaya à déposer les déclarations annuelles
de salaires de 2017 "avant la fin du mois cou-
rant" via le site internet de la CNAS et le
portail de déclaration à distance permettant
le paiement des cotisations. "Ces procédés à
distance sont sécurisés et permettent l’éco-
nomie de beaucoup d’efforts et de temps",
a-t-il assuré, relevant que les entreprises re-
tardataires n’ont qu’à se rapprocher de
l’agence pour obtenir leur mot de passe d’ac-
cès à ce portail électronique. Ce système de
déclaration à distance permet également la
mise à jour automatique des dossiers sans
avoir à présenter l’attestation de travail et de
salaire, a-t-on indiqué. L’Agence CNAS de
Mila compte plus de 300.000 assurés en plus
de 400.000 ayants droits. Des dépliants et
documents sur la déclaration électronique
des salaires et salariés ont été distribués au
niveau des centres de paiement de la CNAS
et dans les administrations publiques pa-
rallèlement à l’animation d’émission sur
Radio Mila et aux annonces faites sur les ré-
seaux sociaux.

APS
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DÉCHETS
Un Numéro vert pour une gestion
participative des déchets

"Les citoyens appellent de
plus en plus le numéro vert de
l'AND en vue de faire part de
leurs préoccupations concer-
nant la gestion des déchets dans
leurs localités respectives, dé-
montrant ainsi une prise de
conscience évolutive des mé-
nages", relève M. Ouamane qui
précise que ce numéro vert a
été mis en place sur instruction
de la ministre de l'Environne-
ment et des énergies renouve-
lables, Mme Fatma Zohra Ze-
rouati.

Selon lui, l'AND reçoit 200
appels par jour au minimum
par le biais desquels les citoyens
appellent non seulement à de
meilleures collectes des déchets
dans leurs zones de résidence
mais aussi à leur traitement et
récupération.

A ce propos, il observe que
de par ces appels à travers le
numéro vert et des contribu-
tions formulées des les plate-
formes d'échange, des forums
de discussions et des réseaux
sociaux, une plus grande prise
de conscience est constatée chez
les citoyens quant à l'impor-
tance de la gestions des déchets:
"les gens deviennent de plus en
plus exigeants par rapport à la
qualité du cadre de vie dans le-
quel ils vivent".

Ces appels proviennent de
l'ensemble du territoire natio-
nal, mais en terme de nombre,
ils proviennent essentiellement
des grandes villes où le poids
des déchets est plus important.

"On nous appelle principa-
lement des villes du nord du
pays vu que 65% de la popula-
tion est concentrée dans cette
région. D'autant plus que c'est
une zone réduite comparative-
ment au reste. Et s'il y a un pro-
blème relatif aux déchets, il est
ainsi rapidement ressenti", ob-
serve-t-il.

Selon les chiffres, le volume
des déchets au niveau national
est estimé à 12 millions de
tonnes par an, dont 65% dans
les zones urbaines et 35% dans

les zones rurales, soit une
moyenne de 0,85 kg par jour
équivalent citoyen et dépassant
un 1 kg dans les grandes villes.

Pour ce qui est du reste du
pays, le dispositif "est en train
de se construire et de s'élargir",
fait savoir le même responsable
qui note qu'au niveau de l'AND,
dès qu'une requête est reçue,
elle est transmise généralement
aux directions de l'environne-
ment des wilayas en question,
qui sont à même de contacter
les opérateurs habilités pour sa
prise en charge.

Une "passerelle" entre les
ménages et les opérateurs de

collecte de déchets
Outre ce numéro vert, l'AND

dispose également d'un service
de réclamation en ligne, dispo-
nible sur son site web, mis en
place pour ce même objectif.
Ce dispositif permet aux ci-
toyens d'interpeller les autorités
sur la gestion au quotidien des
déchets, ajoute-t-il.

"Les gens ne se limitent plus
à signaler les défaillances dans
la collecte des ordures mais rap-
pellent, deux ou trois jours plus
tard, pour vérifier que leurs do-
léances ont bien été transmises
à qui de droit", selon lui.

Les citoyens insistent notam-

ment sur les horaires de collecte
et réclament la mise en place,
par leurs APC, des bacs adéquats
pour la collecte et le tri des dé-
chets.

Grâce à ce dispositif, une
"passerelle" entre l'émetteur de
la requête et celui en charge de
son exécution est créée de sorte
que ceci profite aussi bien aux
citoyens qu'aux opérateurs de
collecte de déchets: "Nous trans-
mettons directement les do-
léances des citoyens aux opé-
rateurs", explique-t-il.

A titre d'exemple, dans la wi-
laya d'Alger, les requêtes sont
transmises aux deux opérateurs
responsables de la collecte des
déchets, à savoir Netcom et Ex-
tranet. Selon le même respon-
sable, par le biais de la collabo-
ration avec Netcom et Extranet,
plusieurs "points noirs" ont été
éradiqués dans la wilaya d'Alger
grâce à l'intervention des ci-
toyens à travers ce dispositif de
réclamation. Cette gestion par-
ticipative, avance-t-il, "veut que
le citoyen signale, que l'opéra-
teur nettoie et met à niveau sa
gestion des déchets et que tout
le monde y gagne de sorte que
le citoyen puisse bénéficier d'un
environnement sain et d'un
meilleur cadre de vie". 

APS

Un Numéro vert (3007) a été mis à la disposition des citoyens par l'Agence
nationale des déchets (AND) pour toute doléance  ou requête concernant la
gestion des déchets dans leurs localités respectives, a indiqué à l'APS le
directeur général de cette agence, Karim Ouamane.

TISSEMSILT
Les élèves de l'école «Touaibi Belkacem» grelottent  

Abed  Meghit

De par sa position géogra-
phique, la ville de Tissemsilt
connait en saison hivernale un
froid glacial, nécessitant des
moyens de chauffage consé-
quents, afin de permettre aux
élèves de suivre leurs cours
normalement dans leurs
écoles. Malgré les sommes co-
lossales débloquées par les ser-
vices concerné et à leur tête la
wilaya, pour l'installation du
chauffage, les élèves de plu-
sieurs établissements scolaires
et notamment les écoles pri-
maires continuent de greloter
dans un froid glacial, notam-

ment avec la vague de froid qui
sévit, ces derniers jours, à Tis-
semsilt  et ses environs. En ef-
fet, à l'école primaire "Touaibi
Belkacem" à Tissemsilt , le
chaud dans les classes constitue
le grand absent tandis que la
solution est encore loin de se
profiler à l'horizon au moment
ou les élèves tremblent des
aléas rigoureux d'un hiver gla-
cial dans cette établissement.
Les élèves, transis de froid, en
l'absence de chauffage (chau-
dière en panne) n'arrivent plus
à suivre les cours, même avec
leurs manteaux et bonnets. Cer-
tains sont même tombés ma-
lades, alors que d'autres pré-
fèrent sécher les cours. «Où

sont passées les promesses
faites par les responsables? »,
s'interroge tristement un pa-
rent d'élève, qui déplore l'état
de santé de son enfant, atteint

récemment d'une bronchite
aiguë. « En ces jours où le ther-
momètre affiche de basses tem-
pératures et en l'absence de
chauffage dans les classes  de

cette établissement du cycle
primaire, les élèves éprouvent
du mal à se concentrer et à sui-
vre leurs cours, notamment en
début de matinée. », dira une
enseignante. «Ils ne parvient
même pas à tenir un crayon
pour écrire sur son cahier»,
dira-t-elle; et d'ajouter que «les
cas de grippe et de rhume sont
plus élevés dans les écoles sans
chauffage». Les parents
d'élèves, les enseignants et les
enseignantes interpellent le
wali de Tissemsilt afin de pren-
dre les mesures qui s'imposent
pour remédier à ce problème
crucial qui influe négativement
sur la scolarité des élèves.

L'INSFP DE TISSEMSILT : 
Une journée d'étude pour
la prise en charge des
enfants autistes 

Abed  Meghit

A l'initiative de l' Institut National
Spécialisé de la Formation Profes-
sionnelle (INSFP) de Tissemsilt,
une journée d'étude a été organisée
à la salle des conférences de l'INSFP
de Tissemsilt intitulée «Pour une
bonne prise en charge de l'enfant
autiste et pour une bonne amélio-
ration des comportements de ces
enfants». Cette journée a été animée
par le psychologue et professeur
Smain Hafsaoui, professeur au cen-
tre universitaire de Relizane a
donné plusieurs communications
sur l'autisme de l'enfant en axant
ses interventions sur le nécessaire
diagnostic précoce, qui peut favo-
riser une guérison de l'enfant car
comme il le précisera, l'autisme
est une maladie curable pour peu
que les méthodes de guérison qui
s'échelonnent sur au moins trois
années, soient suivies rigoureuse-
ment et en continu, et mieux en-
core, en collaboration avec les spé-
cialistes mais également les ma-
mans, ces co-thérapeutes sans les-
quelles rien ne pourra être réussi.
Ainsi, durant cette journée fort
riche en enseignements surtout
pour les centaines de spécialistes
et autres étudiants et responsables
des structures spécialisées présents
dans la salle. Le conférencier , le
professeur  et psychologue Smain
Hafsaoui a  parlé sur le diagnostic
et le dépistage précoce de l'enfant
autiste, puis sur le programme
Schopler ou Teacch ((Treatment
and Education of Autistic and Re-
lated communication handicapped
Children, traitement et scolarisation
des enfants autistes ou atteints de
troubles de la communication si-
milaires), ou encore sur les échelles
d'évaluation de la maladie de l'au-
tisme : Chat, Ecan et Cars, sur la
formation des mamans co-théra-
peutes et enfin, sur l'assiette de si-

mulation. Pendant près de quatre
heures, des communications ma-
gistrales et des débats très intéres-
sants ont été menés par le profes-
seur Smain Hafsaoui. «Un pro-
gramme qui a donné ses fruits,
surtout pour les enfants en bas
âge», a-t-il déclaré par M.Hamid
Belaid, chargé de la communication
à l'INSFP de Tissemsilt. De leur
côté, le chargé de la communication
à l'INSFP de Tissemsilt, M.Hamid
Belaid a pu mettre entre les mains
des parents, un ensemble d'infor-
mations qui pourraient les aider à
connaître ce qu'est l'autisme, ses
symptômes à travers plusieurs an-
nées de croissance, quels sont les
spécialistes qui peuvent s'occuper
de ces malades en plus de l'impli-
cation de plusieurs secteurs dans
le cadre de la mise en œuvre d'un
plan qui va mettre tous les moyens
matériels et humains pour une
bonne prise en charge de ce malade.
Selon M.Hamid Belaid, chargé de
la communication à l'INSFP de Tis-
semsilt, que la prise en charge des
autistes est une ''responsabilité col-
lective'', partagée par les spécialistes
et les parents des enfants présentant
un autisme. De son côté, le confé-
rencier Smain a indiqué que la pro-
blématique des troubles mentaux
non diagnostiqués, associés à l'au-
tisme dans le cadre du programme
de prise en charge de l'enfant au-
tiste, abouti toujours à l'absence
de développement mental et se ré-
percute négativement sur l'appren-
tissage oral de la langue à cause
d'un dysfonctionnement antérieur,
et partant sur l'interaction sociale
et le développement du langage
qui perdure durant toute sa vie.
Notre journal s'est rapproché de
la directrice de l'Action sociale (DAS)
de Tissemsilt pour connaitre le
nombre des autistes recensés à tra-
vers la wilaya de Tissemsilt, mais
cette dernière ne détient pas de
statistiques concernant cette caté-
gorie.
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PÉROU: 
Un mort et 55 blessés dans un séisme
de magnitude 7,3

Après avoir fait état de deux morts
et 65 blessés, le général Jorge Chavez,
directeur de l'Institut national de la
Défense civile a revu le bilan à la baisse:
"Il n'y a qu'un mort et 55 blessés".

Le président péruvien Pedro Pablo
Kuczynski s'est rendu sur les lieux du
séisme pour survoler la zone sinistrée.
Il a expliqué que les deux personnes
tuées avaient été ensevelies sous les
décombres de leur maison en terre sé-
chée.

"Ils sont morts parce qu'ils vivaient
dans des maisons en terre séchée qui
se sont effondrées. Il n'est pas possible
de vivre dans une maison en terre sé-
chée", s'est-il indigné.

Le séisme, qui a été ressenti jusqu'à
Lima, s'est produit à 04H18 locales
(09H18 GMT). Son épicentre a été lo-
calisé à 31 kilomètres au sud-ouest
d'Acari, une localité du littoral pacifique
située dans la région d'Arequipa, à en-
viron 500 kilomètres au sud de la ca-
pitale, selon l'Institut américain de géo-
physique (USGS).

L'Institut de géophysique du Pérou
a indiqué que l'épicentre se trouvait
dans la mer, à environ 56 kilomètres
de la localité côtière de Lomas. Aucune
alerte au tsunami n'a été émise. Le
séisme a réveillé de nombreux habitants
de Lima, d'Arequipa et d'autres villes
du pays. "Ici, le séisme a été ressenti
très longtemps", a raconté à l'AFP un
patient d'un hôpital privé de Lima.

A Arequipa, beaucoup de gens sont

sortis dans les rues, selon des messages
publiés sur les réseaux sociaux. "Nous
avons ressenti une secousse assez forte.

Le lit a tremblé, mais rien de grave
n'est arrivé", a témoigné une internaute
sur Facebook.

Selon le maire de la localité de Ca-
raveli, Santiago Neyra, des maisons de
terre séchée se sont effondrées, en par-
ticulier à Lomas et à Caravali.

Des routes ont été bloquées par des
chutes de pierres et l'électricité a été
coupée dans plusieurs localités, a-t-il
ajouté. Le commandant Alberto Rojas,
un responsable local de la police à Are-
quipa, a indiqué qu'un pont avait été
endommagé dans le district de Yauca.

La gouverneur d'Arequipa, Yamila

Osorio, a expliqué que des équipes de
secouristes avaient été envoyées vers
les zones les plus reculées pour évaluer
les dégâts.

Le Pérou se trouve dans une zone
de forte activité sismique, aussi appelée
"ceinture de feu du Pacifique".

Le pape François doit arriver jeudi
dans ce pays pour une visite de trois
jours, après une étape au Chili.

Le dernier fort tremblement de terre
à avoir secoué le Pérou remonte au 15
août 2017 dans la région d'Ica, à 325 ki-
lomètres au sud de Lima.

Le séisme d'une magnitude 7,9 avait
fait plus de 500 morts et 2.290 blessés.
76.000 maisons avaient été détruites
ou rendues inhabitables.

Une personne a été tuée et 55 blessées, selon la Défense civile, dans un séisme de
magnitude 7,3 qui a frappé dimanche matin le sud du Pérou, suscitant la peur parmi de
nombreux habitants surpris dans leur sommeil.

Le réveil du
volcan
philippin
Mayon fait
fuir des
milliers de
personnes

Le cratère du Mayon, l'un des
volcans les plus actifs des Philip-
pines, rougeoyait hier tandis que
des milliers de personnes éva-
cuaient la zone, les vulcanologues
redoutant une éruption imminente.

Les grondements du volcan, situé
sur l'île centrale de Luçon, se sont
intensifiés ces dernières 24 heures
et des éboulements ont été observés
à son sommet, selon les scienti-
fiques. Plus de 12.000 personnes
ont reçu l'ordre d'évacuer une zone
de sept kilomètres autour du volcan,
et les autorités ont mis en garde
contre les risques de coulées de
boue et de nuages toxiques.

"Il est dangereux pour les familles
de rester dans ce périmètre et
d'inhaler les fumées", a déclaré à
l'AFP Claudio Yucot, responsable
du bureau régional de la défense
civile.

"Du fait des pluies des dernières
semaines, les débris déposés sur
les pentes du Mayon pourraient en-
traîner des lahars", a-t-il ajouté en
référence à ces coulées boueuses
d'origine volcanique.

"Il y aura un risque si la pluie ne
s'arrête pas."     Célèbre aux Philip-
pines pour la quasi-perfection de
son cône, ce volcan qui culmine à
2.460 mètres est entré en éruption
une cinquantaine de fois au cours
des 400 dernières années.

L'explosion la plus meurtrière
s'est produite en 1814, lorsque 1.200
personnes sont mortes sous des
flots de lave, qui avaient notamment
rasé la ville de Cagsawa, à l'exception
du clocher d'une église qui est au-
jourd'hui une attraction touristique
majeure.

Des éruptions de vapeurs et des
éboulement ont été observés pen-
dant le week-end, et le cratère s'est
mis à rougeoyer dimanche soir.
L'Institut philippin de Volcanologie
et de Sismologie (Phivolcs) y a vu
des signes de la croissance d'un
nouveau dôme de lave.

La dernière éruption de lave du
Mayon remonte à 2014, quand
63.000 personnes avaient été éva-
cuées.

"Nous pensons que la lave est
plus fluide aujourd'hui qu'en 2014,
ce qui signifie que la coulée peut
descendre plus bas et plus vite", a
déclaré à la presse Renato Solidum,
responsable de Phivolcs.

"Nous voyons des similarités avec
les éruptions qui débutent par des
coulées de lave et culminent par
une phase explosive. C'est ce que
nous surveillons et ce dont nous
voulons protéger les populations."
Quatre touristes étrangers et leur
guide philippin avaient péri lors
d'une éruption en mai 2013.

En août 2006, une explosion du
volcan n'avait fait aucune victime
directe. Mais quelques mois plus
tard, un typhon avait provoqué des
coulées de débris volcaniques sur
les pentes du Mayon qui avaient fait
1.000 morts.

APS 

MÉTÉO
Le bilan des coulées de boue en Californie
passe à 20 morts

Les gigantesques coulées
de boue qui ont déferlé en
début de semaine sur une
partie de la Californie du
sud, déjà ravagée par de
vastes incendies, ont fait 20
morts, selon un bilan publié
dimanche, quatre per-
sonnes restant portées dis-
parues.

Selon les services de se-
cours du comté de Santa
Barbara, le nombre de por-

tés disparus pourrait "varier
significativement" tandis
que les équipes de sauve-
teurs continuent de fouiller
les débris et les bâtiments
à la recherche de victimes.

"L'environnement insta-
ble continue de présenter
un important danger pour
les civils et les secouristes"
et "les quantités énormes
de boue et de débris ren-
dent l'accès et les progrès

difficiles", a précisé le comté
sur son site internet.

Les fortes pluies qui se
sont abattues sur cette ré-
gion très vallonnée et dont
la végétation a été réduite
en cendres par de vastes in-
cendies en décembre ont
créé les conditions parfaites
pour déclencher des cou-
lées de boue qui ont dévalé
les collines de Montecito et
d'autres villes du comté de

Santa Barbara, au nord-
ouest de Los Angeles.

Outre les morts et bles-
sés, 65 maisons ont été dé-
truites et plus de 460 autres
endommagées. Plus de
6.000 maisons et com-
merces étaient privés
d'électricité et le réseau de
gaz naturel est interrompu
dans la quasi totalité de
Montecito, tout comme ce-
lui d'eau potable.

CAMEROUN : 
UN AUTOCAR DÉRAPE ET CHUTE DANS UNE FALAISE : 
Plus de vingt morts 

Dans la nuit de samedi à dimanche,
un autocar circulant sur l'axe qui relie
Dschang, ville de l'ouest du Cameroun,
et Douala, la métropole économique
du pays, a chuté dans une falaise après
avoir dérapé, causant plus de vingt
morts et une quarantaine de blessés
dont certains graves, a rapporté la té-
lévision d'Etat (CRTV) dimanche citant
des sources officielles.

L'autocar, d'une capacité de soixante-
dix places, est identifié comme un
"clando", nom donné aux véhicules fai-
sant du transport en commun clan-
destin, une activité interdite au Came-
roun mais qui persiste. Avec à son bord
soixante-trois passagers et le chauffeur,
l'autocar devait rallier Douala, en pro-
venance de Dschang (ouest) d'où il était

parti peu avant 22h00, heure locale
(21H00 GMT) pour un voyage nocturne,
mode de transport en commun très
courant entre les principales villes du
pays d'Afrique centrale. A peine ce
voyage entamé, le chauffeur de l'autocar
s'est retrouvé confronté à une panne
du système de freinage brusque, per-
dant le contrôle de son véhicule, qui
est sorti de la route et tombé dans une
falaise, selon un premier constat établi
par Augustine Awa Fonka, le gouver-
neur de la région de l'Ouest arrivé sur
les lieux de l'accident aussitôt après en
compagnie d'une équipe de sapeurs-
pompiers. D'après un bilan avancé par
l'autorité administrative, parmi les 64
personnes à bord de l'autocar, 21 sont
mortes dans l'accident, 38 ont été bles-

sées et 5 sont rescapés dont le chauffeur
ayant sauté du véhicule lors de sa chute
dans la falaise. A cause de l'absence
d'un bordereau d'enregistrement des
passagers de l'autocar clandestin, l'iden-
tification des corps des victimes déposés
àl'hôpital public de Dschang se révèle
compliquée, ont indiqué les respon-
sables de l'établissement sanitaire.

Les accidents de la route sont cités
comme l'une des premières causes de
décès au Cameroun, malgré de multi-
ples amendes infligées aux automobi-
listes jugés coupables d'infractions. Les
autorités organisent depuis plusieurs
années une campagne permanente de
prévention et de sécurité routière en
vue de sanctionner les infractions liées
au non-respect du code de la route.
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NEUROCHIRURGIE
Exploration des
possibilités de
coopération
entre
l'université de
Béjaïa et le
centre de
recherche
Climatec de
Grenoble

L’université de Bejaia et l’éminent
professeur, Alim Louis Benabid, di-
recteur du centre de recherche Cli-
natec de Grenoble ont entamé, ce sa-
medi, l’exploration commune des
possibilités de coopération dans le
domaine de la neurochirurgie, par-
ticulièrement dans ses volets inhé-
rents à la recherche et aux échanges
scientifique, a indiqué à l’APS, le rec-
teur de l’université, Boualem Sai-
dani.

Ce rapprochement s’est imposé,
conséquemment au séjour, ces der-
niers jours, du professeur Alim Be-
nabid à Bejaia, une notoriété mon-
diale dans la discipline et Lauréat,
en 2014 du prix Lasker pour la re-
cherche clinique, l’équivalent Amé-
ricain du Nobel, et qui a émis le v£u
de contribuer à la promotion du ser-
vice de Neurochirurgie du CHU épo-
nyme, qui se prédestine, dira-t-il, "à
un grand avenir".

Originaire de la région de Zemoura
à Bordj-Bouarredj, le professeur s’est
dit "attaché" à la capitale des Ham-
madides, où enfant il y passait de
longues vacances et pour laquelle, il
escompte, dans son domaine, y ap-
porter son expérience. Rendant visite,
à titre privé au chanteur Djamel Al-
lam, toujours en convalescence, après
un lourd traitement à la chimiothé-
rapie, il en est ressorti "impressionné",
vivant le moment, selon son aveu,
comme "une révélation".

Lors des sa conférence, intitulée
"l’homme à réparer", le professeur,
Bouabid, qui n’est autre que le fils
du Dr. Ahmed Benabid, compagnon
de route du colonel Amirouche, chef
de la wilaya III historique, n’a pas
abordé la question de l’apport qu’il
escompte mettre en £uvre, mais s’est
contenté de souligner, les promesses
que lui inspire le CHU de Bejaia.

La manifestation de sa disponibilité
à prêter main forte à la structure et à
la population de Bejaia en général, à
l’évidence, a ravi tous ses interlocu-
teurs, bien au fait de son pédigrée et
de sa notoriété. Il n’est rien de moins
que l’inventeur de la "stimulation cé-
rébrale profonde", devenu le traite-
ment de référence des formes avan-
cées de la maladie de Parkinson, et
qui a permis de soigner quelques
100.000 personnes dans le monde,
souffrant de problèmes dégénératifs.
Il est une référence internationale,
incontournable en la matière, d’au-
tant que le traitement s’est étendu à
d’autres pathologies handicapantes,
telles la dystonie, l’épilepsie, et les
migraines graves.

Ce samedi matin, avant d’être
l’hôte de la faculté de médecine, il a
reçu un hommage du ministre de la
jeunesse et des sports, El Hadi Ould
Ali, en visite dans la wilaya et du wali
de Bejaia, Mohamed Hattab, qui en
ont profité pour lui offrir des présents
de reconnaissance.

APS

54 cas d’une maladie dermatologique
enregistrés à In-Amenas 

Ces cas ont été admis en fin de se-
maine dernière au niveau de l’établis-
sement public hospitalier EPH-In Ame-
nas, ou a été mise en place une équipe
médicale composée de praticiens, du
chef de service de la prévention à l’EPH-
Illizi et d’un dermatologue, à l’effet de
diagnostiquer cette maladie, a affirmé
la chef de service de la prévention à la
DSP, Dr.Nacera Ahmim.

Les services de santé ont avancé,
après analyses préliminaires de cette
pathologie, la probabilité d’une mani-
festation de la rougeole, dont des pré-
lèvements sur les malades ont été trans-
férés à l’Institut Pasteur d’Alger pour
confirmer la nature de cette maladie,
a-t-elle expliqué. Par souci d’éviter la
propagation de cette pathologie, une
réunion de coordination a été tenue
avec les praticiens de l’Etablissement
public de santé de proximité d’In-Ame-
nas en vue de les imprégner des mé-
thodes scientifiques et médicales afin
d’éviter qu’elle ne se propage aux autres

quartiers, selon la même source. Une
large campagne de vaccination a été
également lancée et cible les citoyens,
tous âges confondus, des quartiers af-
fectés. La chef de service de la préven-

tion à la DSP d’Illizi a saisi l’opportunité
pour appeler les parents à respecter le
programme national de vaccination et
le calendrier des vaccinations, notam-
ment pour les femmes enceintes.

ILLIZI :Au moins 54 cas d’une maladie dermatologique,
probablement la rougeole, ont été enregistrés auprès de

différentes catégories d’âge (moins d’un an à 44 ans), à In-
Amenas (wilaya d’Illizi),  a-t-on appris dimanche auprès de la

direction locale de la santé et de la population (DSP).

CAC DE TLEMCEN : 
132 malades suivis par le service 
de radiothérapie depuis son ouverture 

Pas moins de 132 malades
ont été suivis par le service
de radiothérapie du Centre
anti-cancer (CAC) de Che-
touane (Tlemcen), depuis
son ouverture partielle le 21
septembre 2017, a-t-on ap-
pris, lors de la visite de travail
du wali dans la commune
chef-lieu de daïra de Che-
touane.

Cette nouvelle infrastruc-
ture a reçu, à la journée du
samedi, 132 malades de la wi-
laya ou de celles voisines, à
l’instar de Sidi Bel-Abbès,
nécessitant des séances de
radiothérapie, a affirmé le
Dr Berber, ajoutant que 40
autres malades ont été suivis
par le service d’hématolo-
gie.

Toutefois, ce service de
radiothérapie n’est réalisé

qu’à hauteur de 98 pour cent,
selon la fiche technique pré-
sentée par le directeur des
équipements publics au wali.
Il reste encore la pose d’ap-
pareillage de détecteurs de
fumée ainsi que la la levée
de réserves concernant le
faux plafond et le revêtement
en PVC , a-t-il fait savoir.

Il a précisé qu’une enve-
loppe de 1,18 milliard de di-
nars, dont un milliard pour
les équipements, a été al-
louée à ce projet, ce qui au-
gure l’achèvement des tra-
vaux pour tout le centre du-
rant ce premier semestre
2018.

Pour les sept autres ser-
vices du CAC, le taux d’avan-
cement des travaux varie en-
tre 80 et 98 pour cent, no-
tamment celui de la curie-

thérapie, de la médecine nu-
cléaire, de l’oncologie, de la
réanimation médicale, de
l’imagerie, de la chirurgie
hématologie (greffe de
moelle), du laboratoire et de
la pharmacie, ainsi que les
autres blocs administratifs.

Un dernier lot du projet
du CAC reste à lancer. Il
concerne la réalisation de
deux villas, du poste trans-
formateur, du groupe élec-
trogène et de la signalisation,
a expliqué le directeur des
équipements publics.   Ce lot
reste tributaire de la rééva-
luation du coût du projet  ,
a-t-il dit.

De son côté, le wali Ali Be-
nyaiche, a instruit le direc-
teur de l’OPGI pour la réser-
vation d’un quota de 20 lo-
gements de fonction aux pra-

ticiens exerçant au niveau
du CAC, le lancement de tra-
vaux d’aménagement exté-
rieurs, outre l’ouverture
d’une ligne de transport ur-
bain pour le centre, entre
autres.

Il est à rappeler que ce
projet, faisant partie des
structures similaires réali-
sées à travers le pays dans le
cadre du plan national de
lutte contre le cancer, a été
inscrit en 2006 pour une ca-
pacité de 156 lits et une au-
torisation de programme de
3,7 milliards de DA.

Une fois opérationnel, le
centre permettra également
à la wilaya de Tlemcen de
devenir un pôle sanitaire
d'excellence disposant d'in-
frastructures, d'équipements
modernes et de compétences

Les médecins résidents maintiennent
leur mouvement de grève 

Les médecins résidents ont décidé
de poursuivre leur mouvement de
grève jusqu'à satisfaction de leurs re-
vendications par le gouvernement, a
indiqué dimanche le président de la
CAMRA, Dr. Mohamed Taileb.

A l'issu de plusieurs Assemblées
générales tenues au niveau des CHU,
le collectif autonome des médecins
résidents algériens (CAMRA) a décidé
de "maintenir le mouvement de grève
jusqu'à satisfaction des revendications
soulevées au gouvernement", a précisé
le même responsable à l'APS.

Exprimant "la confiance totale de
la CAMRA en le ministre de la Santé,
de la Population et de la Réforme hos-
pitalière", il a néanmoins affirmé que
ce dernier "ne peut prendre seul de
décisions puisque les revendications

concernent d'autres secteurs".
Il a par ailleurs regretté que "les

revendication des médecins résidents
n'aient pas été prises en charges de-
puis des années, malgré les mouve-
ments de protestation de 2011 et 2015
et cette grève entamée depuis deux
mois".

A rappeler que la réunion de sa-
medi entre le ministre de la Santé et
les représentants des médecins rési-
dents a permis de parvenir à un accord
sur certaines revendications tandis
que d'autres sont restées en suspens,
notamment celle liée au service na-
tional qui n'est pas des prérogatives
du ministère de la Santé.

M. Hasbellaoui avait réaffirmé, lors
d'une rencontre avec les directeurs
de la santé et les cadres du ministère,

que "les portes du dialogue demeurent
ouvertes au personnel du secteur et
aux partenaires sociaux".

Déclarant assumer, même pour
peu, la responsabilité du mouvement
de protestation déclenché récemment
par les médecins résidents, le ministre
a estimé impératif de leurs assurer
tous les moyens pour qu'ils accom-
plissent leurs tâches dans de bonnes
conditions. Les médecins résidents
exercent actuellement au niveau des
14 établissements hospitalo-univer-
sitaires des wilayas du Nord eu égard
à la spécificité de ce corps de prati-
ciens en formation. Ils sont ensuite
affectés, dans le cadre du service civil,
dans les Hauts plateaux et le Sud pour
combler le manque de spécialistes
dans ces régions. 



Le paquet de chips
Face au paquet de chips, des clignotants

devraient s'allumer dans votre cerveau : ce
ne sont pas seulement des calories que vous
allez avaler mais du sel et des acides gras
trans industriels, c'est-à-dire provenant de
l'hydrogénation partielle des matières
grasses végétales. Or l'Agence nationale de
sécurité sanitaire des aliments (Anses) rap-
pelle que la consommation de plus de 2 %
de l'apport énergétique total sous forme
d'acides gras trans est associée à une aug-
mentation du mauvais cholestérol (LDL) et
à une diminution du bon (HDL).

En cas de besoin de grignoter : préférez
les chips aux légumes (carotte, panais, bet-
terave...). Elles sont souvent un peu moins
caloriques (450 Cal/100 g en moyenne) et
moins salées.

Le capuccino
Oui, c'est vrai, en cas de stress, la caféine

est un véritable booster de notre humeur
car elle stimule l'activité de la dopamine (un
neurotransmetteur) dans le cerveau, nous
évitant de sombrer dans la déprime. Le cap-
puccino est fait de lait cuit à la vapeur
( jusqu'à ce qu'il mousse), de café, de sucre
et de lait chaud. Sans oublier la petite
touche finale de cacao. Une tasse de cette
boisson va, certes, vous apporter le récon-
fort espéré en cas de stress, mais va égale-
ment faire grimper le compteur des
calories. En cas de besoin d'une boisson ré-
confortante : préparez-vous plutôt un

smoothie au café en mixant votre café avec
du lait de soja (les folates qu'il contient vont
faire grimper votre taux de sérotonine,
l'hormone qui régule le stress) et quelques
rondelles de banane (riche en potassium,
qui va faire baisser votre tension).

La crème glacée
Vous conservez un pot de glace dans le

congélateur en prévision des journées de
stress ? Très mauvaise idée. Vous avez com-
ment ça se passe : le lactose de votre crème
glacée va sensibiliser votre intestin, déjà

mis à mal par le stress, et le sucre va faire
grimper le taux de sucre dans le sang. Cette
hyperglycémie n'a pas de conséquence
grave si vous n'êtes pas diabétique mais elle
déclenche un stockage des triglycérides
dans le tissu adipeux. Et comme "le sucre
appelle le sucre", vous allez avoir envie à
nouveau d'aliments au goût sucré.

En cas de besoin d'onctuosité : optez
pour un yaourt grec allégé, pauvre en ma-
tières grasses. C'est une source de protéines
et de calcium, dont votre corps a besoin
pour libérer les neurotransmetteurs du
bien-être. Ajoutez quelques fruits rouges
pour un apport d'antioxydants anti-stress.

Le soda light
On le sait, une canette de soda est l'équi-

valent de 10 morceaux de sucre. Mais ouvrir
une canette de soda light pour vous reboos-
ter n'est pas une bonne idée non plus. En
effet, une étude récente a montré que les
édulcorants perturbaient la capacité du
corps à réguler sa glycémie en empêchant
le bon fonctionnement du microbiote in-
testinal, la population de bactéries qui se
trouve dans le système digestif. Or, toutes
ces perturbations augmenteraient le risque
de diabète de type 2. Si vous avez envie d'une
boisson : rien de tel que le thé vert. La L-
theanine , l'acide aminé qui se trouve dans
le thé, est connu pour apporter le calme et
la sérénité. Si vous êtes sujette au stress,
vous devriez en boire au moins 3 tasses par
jour, histoire de protéger votre cœur.
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QUELS
SONT LES

MINÉRAUX
ET

VITAMINES
ANTI-

DIABÈTE ? 

Lorsque l'on est diabétique,
certains nutriments peuvent
nous aider à combattre la mala-
die. C'est le cas de certains mi-
néraux et vitamines comme, le
zinc par exemple.

Le chrome arrive en tête du
hit-parade, de nombreuses re-
cherches ayant montré qu'il
rend les cellules moins résis-
tantes à l'insuline. Pour faire le
plein : épices, céréales com-
plètes, noix, champignons et
beaucoup de levure alimen-
taire à saupoudrer sur légumes
et soupes. « Il existe en complé-
ment alimentaire sous forme
de picolinate de chrome, ajoute
le Dr Lecerf. Et il n'y a pas de
danger à en absorber un peu
plus. »

Deux autres oligo-éléments,
le zinc et le sélénium, seraient
tout aussi intéressants. Et pour
la même raison : leur capacité à
faire baisser le taux de sucre
dans le sang (en plus de leurs
vertus antioxydantes). On
trouve notamment du zinc
dans le pain, les huîtres, les
viandes et légumes secs, tandis
que poissons, œufs, céréales et
levure de bière offrent de bons
apports en sélénium.

« Des études assez impor-
tantes suggèrent également
que l'on souffre moins de dia-
bète et de maladies cardio-vas-
culaires quand on absorbe
beaucoup de vitamine E (ou to-
cophérol), un autre antioxydant
», souligne le Dr Lecerf. Huiles
végétales, germe de blé, fruits
(amandes) et légumes permet-
tent d'en mettre suffisamment
au menu. Enfin, les diabétiques
doivent veiller à faire le plein en
magnésium (cacao, fruits de
mer, eaux minérales, germe de
blé, légumes et fruits secs, cé-
réales complètes), car ils en
perdent une quantité plus
grande dans les urines.
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Le trouble bipolaire est une vraie maladie, qui toucherait 1 à 2 % des personnes adultes. Par
quoi se caractérise t-il vraiment et comme le traiter ? Zoom sur une affection médicale à ne
pas prendre à la légère. L'Institut national du sommeil et de la vigilance (Insv) a dévoilé, au
cours de la Journée du sommeil le 27 mars, les résultats d'une enquête sur les liens entre la

qualité du sommeil et les habitudes alimentaires.

TROUBLE BIPOLAIRE :
RIEN À VOIR AVEC DE SIMPLES

SAUTES D'HUMEUR... 

Qu'est-ce que le
trouble bipolaire ?

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire,
est une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, ap-
pelée manie, et une profonde dé-
pression, chacune de ces phases
étant sans aucun rapport avec les
événements réellement vécus. En
moyenne, le trouble bipolaire ap-
paraît chez le jeune adulte, vers
l'âge de 30 ans. Les troubles peu-
vent durer quelques semaines ou
quelques mois puis se stabiliser
durant plusieurs années.

Quelle est la
différence avec les
sautes d'humeur ?

La vie est faite de hauts et de
bas. Il est tout à fait normal, et
même psychologiquement sain,
de se sentir parfois triste ou irrité.
Mais dans le cas du trouble bipo-
laire, les hauts sont très hauts et
les bas très bas. L'épisode ma-
niaque se définit par une humeur
euphorique exagérée, associée à
une hyperactivité physique et psy-
chique. 

L'épisode dépressifse caracté-
rise par une humeur triste sou-
vent associée à une perte d'intérêt
ou de plaisir pour toutes les activi-
tés, des perturbations du som-
meil, voire des idées ou tentatives
de suicide. Il s'agit donc d'une

vraie maladie, parfois très invali-
dante et qui doit être traitée.

Les symptômes
du trouble bipolaire

Outre l'alternance extrême de
l'humeur, le trouble bipolaire
peut être associé à d'autres signes
qui, s'ils sont cumulés, doivent
alerter et encourager le diagnos-
tique :

- Jugement erroné de la réalité,
- Crises de violence ou d'agres-

sivité,
- Alcoolisme,
- Problèmes avec la justice
- Conduite à risque ou vitesse

excessive,
- Modification du caractère,
- Sensibilité excessive,

- Problèmes de sommeil,
- Incapacité à pleurer et ou à

exprimer ses émotions,
- Antécédents familiaux.

Les causes du trouble
bipolaire

L'origine du trouble bipolaire
est complexe mais des facteurs de
vulnérabilité génétique et envi-
ronnementaux seraient en cause.
Si un des parents de premier
degré est atteint, la probabilité de
souffrir du trouble bipolaire est de
10 %. Les facteurs environnemen-
taux fragilisants peuvent prendre
leur racine dans des événements
survenus durant l'enfance (deuil
d'un parent, carence affective,
agressions sexuelles...)

Comment se soigne
le trouble bipolaire ?

Les traitements mis en place
pour soigner le trouble bipolaire
permettent d'améliorer la qualité
de vie des patients et de leur en-
tourage. Le traitement médica-
menteux repose en général sur la
prise de lithium qui permet de li-
miter la survenue des accès dé-
pressifs et maniaques et de
régulariser l'humeur. Ce traite-
ment est éventuellement associé à
des antidépresseurs et les anxioly-
tiques. Une psychothérapie est
également indispensable. Il est
important de soigner cette mala-
die. Le risque suicidaire est en
effet majeur : il touche 10 à 15% des
patients non traités.

STRESS : LES ALIMENTS
À ÉVITER ABSOLUMENT

4 BONS ALIMENTS QU'IL VAUT MIEUX
CONSOMMER AVEC MODÉRATION 

Certains aliments sains et nutritifs peuvent avoir
les effets inverses sur votre santé si vous les mangez
en quantité excessive. Vous adorez les tomates, le soja
ou les épinards ? Lisez bien ceci avant de vous resser-
vir à table.

Oranges et tomates : attention
au reflux

On ne répètera jamais assez combien les tomates et
les agrumes sont bons pour la santé. Les tomates, par
exemple, sont excellentes pour le cœur tandis que les
agrumes aident à lutter contre la fatigue. Mais il faut
faire attention à ne pas en abuser car la consommation
de fruits acides peut provoquer du reflux. A terme,
cela peut provoquer des affections de la muqueuse de
l'œsophage. Donc ne consommez pas plus de deux
portions de tomates et d'agrumes par jour. Et n'asso-
ciez jamais ces deux fruits si vous souffrez déjà de re-
flux.

Thon en conserve : gare au diabète
En tant que poisson gras, le thon représente une

source non négligeable d'acides gras essentiels. Mais
les eaux où il est pêché, notamment l'Atlantique Nord,
sont de plus en plus contaminées en mercure. Et les
poissons élevés ou pêchés dans ces eaux (c'est le cas
du thon mais aussi de l'espadon) ont naturellement
tendance à accumuler le mercure dans leurs tissus.
Or, une étude récente vient de montrer qu'une impor-
tante consommation de poissons et crustacés conta-
minés au mercure augmenterait de 65% le risque de

diabète de type 2. Essayez donc de remplacer réguliè-
rement le thon par des poissons et des fruits de mer
connus pour avoir de faibles niveaux en mercure,
comme les crevettes, les moules, le maquereau ou le
saumon.

Soja : attention à l'anémie
Sous forme de fèves, de pâte ou de tofu, le soja est

une excellente source de protéines végétales qui per-
met, notamment, de contrôler le taux de cholestérol
ou l'hypertension artérielle. Mais il inhibe également
l'absorption du fer, ce qui peut causer de l'anémie.
Aussi, bien qu'il n'y a ait pas de recommandations nu-
tritionnelles précises, il est quand même conseillé de
vous limiter à la consommation d'un produit de soja
par jour.

Epinards : attention aux calculs
rénaux

Difficile de dresser la liste exhaustive des bienfaits
des épinards : ils représentent une excellente source
de protéines, de fibres et de diverses vitamines et mi-
néraux. Ils sont également riches en lutéine, un caro-
ténoide qui aide à prévenir la DMLA. Mais les épinards
sont également riches en oxalate de calcium, un com-
posé d'origine végétale qui s'associe au calcium dans
les urines pour former des calculs rénaux.

Aussi, si vous êtes sujet aux calculs, la consomma-
tion régulière et trop abondante d'épinards est donc
fortement déconseillée. Idem pour le thé vert, la rhu-
barbe et l'oseille.

Une nouvelle étude a permis d'identifier
plus d'une centaine de variations
génétiques associées au risque de
développer une schizophrénie.
Une nouvelle étude, réalisée par un
consortium international de généticiens,
apporte de nouvelles pistes pour la
compréhension de la schizophrénie. Il
s'agit de la plus importante étude menée
jusque là dans le domaine
psychiatrique : elle a porté sur plus de
150 000 personnes, dont près de 37 000
malades et a rassemblé plus de 300
chercheurs issus de 35 pays.
L'objectif était de découvrir les
variations génétiques impliquées dans la
schizophrénie. L'étude a permis de
dégager 128 variations génétiques qui
pourraient prédisposer à la maladie ;
dont 83 qui étaient inconnues jusque là.
Pour le Dr Stéphane Jamain, chercheur à
l'Inserm, qui intervenait sur l'antenne
d'Europe 1 : «ce genre d'études permet

de lutter efficacement contre l'idée
reçue qui veut que le schizophrène a un
problème mental et qu'il est dangereux».

L'étude vient en effet confirmer qu'il
existe bien un lien entre la
schizophrénie et les gènes du système
immunitaire. Des gènes de la zone du
cerveau sont aussi concernés, ceux de la
transmission d'informations entre
neurones, de l'apprentissage et de la
mémorisation.
Mais les malades devront malgré tout
être patients car la thérapie génique
n'est pas encore d'actualité.
«Il faut aussi développer au plus vite des
essais thérapeutiques sur des patients,
afin de tester des molécules déjà
connues qui se révéleraient efficaces
contre la schizophrénie» insiste le
chercheur de l'Inserm.
Le traitement qui existe actuellement a
peu évolué depuis 60 ans. Il agit sur les
transmissions entre neurones afin de
limiter les hallucinations, les bouffées
délirantes et le sentiment de persécution
que vit le schizophrène.

Trop sucrés, trop gras ou trop salés : tels sont les défauts communs aux aliments vers lesquels on a
tendance à se tourner quand on a eu une mauvaise journée. Mais il en est de plus redoutables que

d'autres, à éviter absolument en cas de stress.

SCHIZOPHRÉNIE : UN PAS VERS
LA COMPRÉHENSION DE LA MALADIE



Le paquet de chips
Face au paquet de chips, des clignotants

devraient s'allumer dans votre cerveau : ce
ne sont pas seulement des calories que vous
allez avaler mais du sel et des acides gras
trans industriels, c'est-à-dire provenant de
l'hydrogénation partielle des matières
grasses végétales. Or l'Agence nationale de
sécurité sanitaire des aliments (Anses) rap-
pelle que la consommation de plus de 2 %
de l'apport énergétique total sous forme
d'acides gras trans est associée à une aug-
mentation du mauvais cholestérol (LDL) et
à une diminution du bon (HDL).

En cas de besoin de grignoter : préférez
les chips aux légumes (carotte, panais, bet-
terave...). Elles sont souvent un peu moins
caloriques (450 Cal/100 g en moyenne) et
moins salées.

Le capuccino
Oui, c'est vrai, en cas de stress, la caféine

est un véritable booster de notre humeur
car elle stimule l'activité de la dopamine (un
neurotransmetteur) dans le cerveau, nous
évitant de sombrer dans la déprime. Le cap-
puccino est fait de lait cuit à la vapeur
( jusqu'à ce qu'il mousse), de café, de sucre
et de lait chaud. Sans oublier la petite
touche finale de cacao. Une tasse de cette
boisson va, certes, vous apporter le récon-
fort espéré en cas de stress, mais va égale-
ment faire grimper le compteur des
calories. En cas de besoin d'une boisson ré-
confortante : préparez-vous plutôt un

smoothie au café en mixant votre café avec
du lait de soja (les folates qu'il contient vont
faire grimper votre taux de sérotonine,
l'hormone qui régule le stress) et quelques
rondelles de banane (riche en potassium,
qui va faire baisser votre tension).

La crème glacée
Vous conservez un pot de glace dans le

congélateur en prévision des journées de
stress ? Très mauvaise idée. Vous avez com-
ment ça se passe : le lactose de votre crème
glacée va sensibiliser votre intestin, déjà

mis à mal par le stress, et le sucre va faire
grimper le taux de sucre dans le sang. Cette
hyperglycémie n'a pas de conséquence
grave si vous n'êtes pas diabétique mais elle
déclenche un stockage des triglycérides
dans le tissu adipeux. Et comme "le sucre
appelle le sucre", vous allez avoir envie à
nouveau d'aliments au goût sucré.

En cas de besoin d'onctuosité : optez
pour un yaourt grec allégé, pauvre en ma-
tières grasses. C'est une source de protéines
et de calcium, dont votre corps a besoin
pour libérer les neurotransmetteurs du
bien-être. Ajoutez quelques fruits rouges
pour un apport d'antioxydants anti-stress.

Le soda light
On le sait, une canette de soda est l'équi-

valent de 10 morceaux de sucre. Mais ouvrir
une canette de soda light pour vous reboos-
ter n'est pas une bonne idée non plus. En
effet, une étude récente a montré que les
édulcorants perturbaient la capacité du
corps à réguler sa glycémie en empêchant
le bon fonctionnement du microbiote in-
testinal, la population de bactéries qui se
trouve dans le système digestif. Or, toutes
ces perturbations augmenteraient le risque
de diabète de type 2. Si vous avez envie d'une
boisson : rien de tel que le thé vert. La L-
theanine , l'acide aminé qui se trouve dans
le thé, est connu pour apporter le calme et
la sérénité. Si vous êtes sujette au stress,
vous devriez en boire au moins 3 tasses par
jour, histoire de protéger votre cœur.
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QUELS
SONT LES

MINÉRAUX
ET

VITAMINES
ANTI-

DIABÈTE ? 

Lorsque l'on est diabétique,
certains nutriments peuvent
nous aider à combattre la mala-
die. C'est le cas de certains mi-
néraux et vitamines comme, le
zinc par exemple.

Le chrome arrive en tête du
hit-parade, de nombreuses re-
cherches ayant montré qu'il
rend les cellules moins résis-
tantes à l'insuline. Pour faire le
plein : épices, céréales com-
plètes, noix, champignons et
beaucoup de levure alimen-
taire à saupoudrer sur légumes
et soupes. « Il existe en complé-
ment alimentaire sous forme
de picolinate de chrome, ajoute
le Dr Lecerf. Et il n'y a pas de
danger à en absorber un peu
plus. »

Deux autres oligo-éléments,
le zinc et le sélénium, seraient
tout aussi intéressants. Et pour
la même raison : leur capacité à
faire baisser le taux de sucre
dans le sang (en plus de leurs
vertus antioxydantes). On
trouve notamment du zinc
dans le pain, les huîtres, les
viandes et légumes secs, tandis
que poissons, œufs, céréales et
levure de bière offrent de bons
apports en sélénium.

« Des études assez impor-
tantes suggèrent également
que l'on souffre moins de dia-
bète et de maladies cardio-vas-
culaires quand on absorbe
beaucoup de vitamine E (ou to-
cophérol), un autre antioxydant
», souligne le Dr Lecerf. Huiles
végétales, germe de blé, fruits
(amandes) et légumes permet-
tent d'en mettre suffisamment
au menu. Enfin, les diabétiques
doivent veiller à faire le plein en
magnésium (cacao, fruits de
mer, eaux minérales, germe de
blé, légumes et fruits secs, cé-
réales complètes), car ils en
perdent une quantité plus
grande dans les urines.
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Le trouble bipolaire est une vraie maladie, qui toucherait 1 à 2 % des personnes adultes. Par
quoi se caractérise t-il vraiment et comme le traiter ? Zoom sur une affection médicale à ne
pas prendre à la légère. L'Institut national du sommeil et de la vigilance (Insv) a dévoilé, au
cours de la Journée du sommeil le 27 mars, les résultats d'une enquête sur les liens entre la

qualité du sommeil et les habitudes alimentaires.

TROUBLE BIPOLAIRE :
RIEN À VOIR AVEC DE SIMPLES

SAUTES D'HUMEUR... 

Qu'est-ce que le
trouble bipolaire ?

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire,
est une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, ap-
pelée manie, et une profonde dé-
pression, chacune de ces phases
étant sans aucun rapport avec les
événements réellement vécus. En
moyenne, le trouble bipolaire ap-
paraît chez le jeune adulte, vers
l'âge de 30 ans. Les troubles peu-
vent durer quelques semaines ou
quelques mois puis se stabiliser
durant plusieurs années.

Quelle est la
différence avec les
sautes d'humeur ?

La vie est faite de hauts et de
bas. Il est tout à fait normal, et
même psychologiquement sain,
de se sentir parfois triste ou irrité.
Mais dans le cas du trouble bipo-
laire, les hauts sont très hauts et
les bas très bas. L'épisode ma-
niaque se définit par une humeur
euphorique exagérée, associée à
une hyperactivité physique et psy-
chique. 

L'épisode dépressifse caracté-
rise par une humeur triste sou-
vent associée à une perte d'intérêt
ou de plaisir pour toutes les activi-
tés, des perturbations du som-
meil, voire des idées ou tentatives
de suicide. Il s'agit donc d'une

vraie maladie, parfois très invali-
dante et qui doit être traitée.

Les symptômes
du trouble bipolaire

Outre l'alternance extrême de
l'humeur, le trouble bipolaire
peut être associé à d'autres signes
qui, s'ils sont cumulés, doivent
alerter et encourager le diagnos-
tique :

- Jugement erroné de la réalité,
- Crises de violence ou d'agres-

sivité,
- Alcoolisme,
- Problèmes avec la justice
- Conduite à risque ou vitesse

excessive,
- Modification du caractère,
- Sensibilité excessive,

- Problèmes de sommeil,
- Incapacité à pleurer et ou à

exprimer ses émotions,
- Antécédents familiaux.

Les causes du trouble
bipolaire

L'origine du trouble bipolaire
est complexe mais des facteurs de
vulnérabilité génétique et envi-
ronnementaux seraient en cause.
Si un des parents de premier
degré est atteint, la probabilité de
souffrir du trouble bipolaire est de
10 %. Les facteurs environnemen-
taux fragilisants peuvent prendre
leur racine dans des événements
survenus durant l'enfance (deuil
d'un parent, carence affective,
agressions sexuelles...)

Comment se soigne
le trouble bipolaire ?

Les traitements mis en place
pour soigner le trouble bipolaire
permettent d'améliorer la qualité
de vie des patients et de leur en-
tourage. Le traitement médica-
menteux repose en général sur la
prise de lithium qui permet de li-
miter la survenue des accès dé-
pressifs et maniaques et de
régulariser l'humeur. Ce traite-
ment est éventuellement associé à
des antidépresseurs et les anxioly-
tiques. Une psychothérapie est
également indispensable. Il est
important de soigner cette mala-
die. Le risque suicidaire est en
effet majeur : il touche 10 à 15% des
patients non traités.

STRESS : LES ALIMENTS
À ÉVITER ABSOLUMENT

4 BONS ALIMENTS QU'IL VAUT MIEUX
CONSOMMER AVEC MODÉRATION 

Certains aliments sains et nutritifs peuvent avoir
les effets inverses sur votre santé si vous les mangez
en quantité excessive. Vous adorez les tomates, le soja
ou les épinards ? Lisez bien ceci avant de vous resser-
vir à table.

Oranges et tomates : attention
au reflux

On ne répètera jamais assez combien les tomates et
les agrumes sont bons pour la santé. Les tomates, par
exemple, sont excellentes pour le cœur tandis que les
agrumes aident à lutter contre la fatigue. Mais il faut
faire attention à ne pas en abuser car la consommation
de fruits acides peut provoquer du reflux. A terme,
cela peut provoquer des affections de la muqueuse de
l'œsophage. Donc ne consommez pas plus de deux
portions de tomates et d'agrumes par jour. Et n'asso-
ciez jamais ces deux fruits si vous souffrez déjà de re-
flux.

Thon en conserve : gare au diabète
En tant que poisson gras, le thon représente une

source non négligeable d'acides gras essentiels. Mais
les eaux où il est pêché, notamment l'Atlantique Nord,
sont de plus en plus contaminées en mercure. Et les
poissons élevés ou pêchés dans ces eaux (c'est le cas
du thon mais aussi de l'espadon) ont naturellement
tendance à accumuler le mercure dans leurs tissus.
Or, une étude récente vient de montrer qu'une impor-
tante consommation de poissons et crustacés conta-
minés au mercure augmenterait de 65% le risque de

diabète de type 2. Essayez donc de remplacer réguliè-
rement le thon par des poissons et des fruits de mer
connus pour avoir de faibles niveaux en mercure,
comme les crevettes, les moules, le maquereau ou le
saumon.

Soja : attention à l'anémie
Sous forme de fèves, de pâte ou de tofu, le soja est

une excellente source de protéines végétales qui per-
met, notamment, de contrôler le taux de cholestérol
ou l'hypertension artérielle. Mais il inhibe également
l'absorption du fer, ce qui peut causer de l'anémie.
Aussi, bien qu'il n'y a ait pas de recommandations nu-
tritionnelles précises, il est quand même conseillé de
vous limiter à la consommation d'un produit de soja
par jour.

Epinards : attention aux calculs
rénaux

Difficile de dresser la liste exhaustive des bienfaits
des épinards : ils représentent une excellente source
de protéines, de fibres et de diverses vitamines et mi-
néraux. Ils sont également riches en lutéine, un caro-
ténoide qui aide à prévenir la DMLA. Mais les épinards
sont également riches en oxalate de calcium, un com-
posé d'origine végétale qui s'associe au calcium dans
les urines pour former des calculs rénaux.

Aussi, si vous êtes sujet aux calculs, la consomma-
tion régulière et trop abondante d'épinards est donc
fortement déconseillée. Idem pour le thé vert, la rhu-
barbe et l'oseille.

Une nouvelle étude a permis d'identifier
plus d'une centaine de variations
génétiques associées au risque de
développer une schizophrénie.
Une nouvelle étude, réalisée par un
consortium international de généticiens,
apporte de nouvelles pistes pour la
compréhension de la schizophrénie. Il
s'agit de la plus importante étude menée
jusque là dans le domaine
psychiatrique : elle a porté sur plus de
150 000 personnes, dont près de 37 000
malades et a rassemblé plus de 300
chercheurs issus de 35 pays.
L'objectif était de découvrir les
variations génétiques impliquées dans la
schizophrénie. L'étude a permis de
dégager 128 variations génétiques qui
pourraient prédisposer à la maladie ;
dont 83 qui étaient inconnues jusque là.
Pour le Dr Stéphane Jamain, chercheur à
l'Inserm, qui intervenait sur l'antenne
d'Europe 1 : «ce genre d'études permet

de lutter efficacement contre l'idée
reçue qui veut que le schizophrène a un
problème mental et qu'il est dangereux».

L'étude vient en effet confirmer qu'il
existe bien un lien entre la
schizophrénie et les gènes du système
immunitaire. Des gènes de la zone du
cerveau sont aussi concernés, ceux de la
transmission d'informations entre
neurones, de l'apprentissage et de la
mémorisation.
Mais les malades devront malgré tout
être patients car la thérapie génique
n'est pas encore d'actualité.
«Il faut aussi développer au plus vite des
essais thérapeutiques sur des patients,
afin de tester des molécules déjà
connues qui se révéleraient efficaces
contre la schizophrénie» insiste le
chercheur de l'Inserm.
Le traitement qui existe actuellement a
peu évolué depuis 60 ans. Il agit sur les
transmissions entre neurones afin de
limiter les hallucinations, les bouffées
délirantes et le sentiment de persécution
que vit le schizophrène.

Trop sucrés, trop gras ou trop salés : tels sont les défauts communs aux aliments vers lesquels on a
tendance à se tourner quand on a eu une mauvaise journée. Mais il en est de plus redoutables que

d'autres, à éviter absolument en cas de stress.

SCHIZOPHRÉNIE : UN PAS VERS
LA COMPRÉHENSION DE LA MALADIE
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RD CONGO: 
L'armée déjoue une
attaque des rebelles
ADF (armée) 

Une attaque des rebelles des Forces démocra-
tiques alliées (ADF) a été repoussée hier par l'armée
congolaise à l'est de la République démocratique
du Congo (RDC), après plus de deux heures de
violents combats, a indiqué une source militaire. 

Cette attaque des ADF, accusés d'avoir tué 14
Casques bleus début décembre dans la même ré-
gion, intervient alors que l'armée congolaise a
annoncé le lancement de sa propre offensive
contre le groupe ougandais. 

Les ADF ont attaqué tôt ce matin vers 4h00
(2h00 GMT) notre position de Muzambay. 

Nos forces les ont repoussés après des violents
combats", a déclaré le capitaine Mak Hazukay, un
des porte-parole de l'armée dans le Nord-Kivu
cité par des agences. 

Les Forces armées de la RDC (FARDC) ont lancé
depuis samedi une "offensive générale et généra-
lisée contre les ADF" qui aurait permis de les dé-
loger de deux positions qu'ils occupaient dans la
région de Beni, selon l'armée. 

Les ADF sont accusés d'avoir tué 14 Casques
bleus tanzaniens lors d'un assaut contre une base
de l'ONU dans la région début décembre. 

Fin décembre, l'armée ougandaise (UPDF) avait
affirmé avoir tué une centaine de rebelles ADF
dans des attaques aériennes dans l'est de la RDC. 

Les autorités congolaises et la Mission des Na-
tions unies en RDC (Monusco) accusent les ADF
d'avoir tué plus de 700 civils depuis octobre 2014
dans la région de Beni. 

CENTRAFRIQUE: 
Des chefs religieux
demandent aux
groupes armés de
déposer les armes 

Des chefs religieux de Centrafrique ont demandé
aux groupes armés actifs dans une grande partie
du pays de "déposer les armes sans condition", à
l'issue de la session ordinaire de la conférence
épiscopale de Centrafrique à Bangui. 

"Nous demandons aux groupes armés de dé-
poser les armes sans condition", afin de "mettre
fin aux crimes de tout genre et aux souffrances de
nos compatriotes, aux pillages des ressources na-
turelles et aux dysfonctionnement de l'Etat", ont
lancé les évêques lors d'une messe dimanche dans
la cathédrale de Bangui. 

La cérémonie clôturait la session ordinaire de
la conférence épiscopale et a été célébrée en pré-
sence des hautes autorités de l'Etat dont le président
Faustin-Archange Touadéra. 

Les évêques ont condamné la lenteur du pro-
cessus de désarmement des groupes armés (DDR)
ainsi que la "lenteur et l'inaction de certains contin-
gents de la Minusca", la force de maintien de la
paix des Nations unies en Centrafrique. 

Les chefs religieux ont enfin condamné l'agres-
sion début janvier d'un abbé à Bangassou, ainsi
que "toutes les tentatives d'intimidation des agents
pastoraux". 

La Centrafrique est embourbée dans un conflit
meurtrier depuis 2013. 

L'Etat n'a de contrôle que sur une maigre partie
du territoire national, tandis que les groupes
armés s'affrontent dans les provinces pour le
contrôle du diamant, de l'or et du bétail dans ce
pays, un des plus pauvres du monde. 

LIBÉRIA: 
La présidente sortante Johnson-
Sirleaf exclue de son parti 

La présidente
sortante du Libéria,

Ellen Johnson-Sirleaf,
a été exclue de sa

formation politique,
le parti de l’Unité au

Libéria, pour "avoir
refusé de soutenir le
candidat de son parti

le vice-président,
Joseph Boakai", lors

de la dernière
élection

présidentielle,
remportée par

l'ancienne star du
football mondial,

George Weah, ont
rapporté des médias. 

Dans un communiqué
publié dimanche, le Parti de
l’Unité indique que Ellen
Johnson-Sirleaf avait encou-
ragé les Libériens à voter
pour l’ancien Ballon d’Or
1995, George Weah, au lieu

du vice-président, Joseph
Boakai. 

Ellen Johnson-Sirleaf et
quatre autres responsables
du parti ont été sanctionnés
pour "une conduite qui s’ap-
parente à du sabotage et à

la mise en cause de l’exis-
tence du parti", ajoute le
communiqué. 

Co-lauréate du prix Nobel
de la paix en 2011 pour sa
contribution à la paix, au dé-
veloppement socio-écono-
mique et à la reconnaissance
de la place des femmes, la
première présidente élue
démocratiquement en
Afrique en 2005, 79 ans, n’a
pas réagi aux déclarations
relatives à son expulsion. 

George Weah prêtera ser-
ment le 22 janvier, en rem-
placement de Mme John-
son-Sirleaf, dont le second
mandat de six ans s’est
achevé en décembre. 

Ce sera la première alter-
nance démocratique au Li-
béria depuis 1944. 

IMMIGRATION 
L'Afrique du Sud demande 
à l'ambassade américaine 
de s'expliquer sur les «pays 
de merde» de Donald Trump 

L'Afrique du Sud a demandé hier à
l'ambassade américaine à Pretoria de
s'expliquer sur les propos du président
Donald Trump concernant les "pays
de merde". 

Le chargé d'affaires américain, nu-
méro deux de l'ambassade américaine
à Pretoria,a été donc convoqué au Dé-
partement sud-africain des Relations
internationales et de la Coopération
(DIRCO) pour éclaircir les propos de
M. Trump selon lesquels "les pays
d'Afrique, ainsi que Haïti et le Salvador,
sont des 'pays de merde', dont les mi-
grants sont indésirables aux Etats-
Unis, a déclaré dimanche le porte-pa-
role du DIRCO, Clayson Monyela, dans
un communiqué. 

Jeudi dernier, M. Trump avait pré-
tendu qu'il préférerait plus d'immigrés

norvégiens, et moins de migrants en
provenance d'Haïti et des "pays de
merde" comme les pays africains. 

Selon M. Monyela, il s'agit d'une
"déclaration vulgaires et insultante". 

Il a souligné que l'Afrique du Sud
soutenait les communiqués émis par
les ambassadeurs africains qui ont cri-
tiqué M. Trump. 

"L'Afrique est unie dans son affir-
mation de la dignité du peuple africain
et de sa diaspora. 

Les relations entre l'Afrique du Sud
et les Etats-Unis, et celles entre le reste
de l'Afrique et les Etats-Unis, doivent
être basées sur le respect et la com-
préhension mutuelle", a-t-il dit. 

Les propos de M. Trump sont lar-
gement condamnés par des gouver-
nements, des personnalités et la société
civile en Afrique et ailleurs. 

Pelonomi Venson-Moitoi, ministre
des Affaires étrangères du Botswana,
a indiqué que les propos de M. Trump
étaient "insultants" et "racistes". 

RD CONGO - OUGANDA
La RDC affirme progresser contre les
ADF, et l'Ouganda soutenir l'offensive 

L'armée de la Répu-
blique démocratique du
Congo a affirmé dimanche
avoir repris deux positions
aux rebelles ougandais
ADF depuis l'annonce la
veille d'une offensive mi-
litaire dans l'est du pays
que l'Ouganda affirme
soutenir "où c'est néces-
saire". 

L'armée congolaise a
convoqué la presse locale
samedi pour annoncer le
lancement de cette offen-
sive à l'artillerie lourde
près de Béni dans le Nord Kivu contre
les Allied defence force (ADF), soup-
çonnés d'avoir tué 14 Casques bleus
début décembre dans cette région. 

"Nous avons appuyé les troupes d'in-
fanterie par l'artillerie lourde, ce qui
vient de permettre la conquête de deux
positions tenues par les ADF à Silim-
bamba et Sesele", a déclaré un com-
mandant qui participe aux opérations

cité par l'AFP. 
L'Ouganda a indiqué dimanche que

cette offensive avait le soutien des pays
de la région, de l'Afrique du Sud et de
sa propre armée. 

Le président ougandais Yoweri Mu-
seveni "a rencontré les chefs des forces
de défense et les chefs du renseigne-
ment militaire des Etats partenaires
de la région de l'Afrique de l'Est, et

ceux de la République
démocratique du Congo
et de l'Afrique du Sud",
a indiqué un communi-
qué de l'exécutif à Kam-
pala. "La réunion a pris
note et salué l'offensive
militaire lancée par la
République démocra-
tique du Congo contre
les ADF soutenu par la
Mission de stabilisation
des Nations unies en
RDC (Monusco) et les
forces de défense de
l'Ouganda où c'est né-

cessaire", ajoute le communiqué. 
Le porte-parole de l'armée congo-

laise, Léon Kasonga, avait indiqué sa-
medi à la radio onusienne Okapi mener
"des opérations de manière souveraine". 

L'armée ougandaise (UPDF) avait
affirmé le 27 décembre avoir tué une
centaine de rebelles ADF dans des at-
taques aériennes dans l'est de la RDC. 

APS
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COLOMBIE: 
Attaque contre un oléoduc
attribuée à l'ELN 

L'armée colombienne a accusé dimanche la guérilla ELN, dont les
pourparlers de paix avec le gouvernement traversent une crise
majeure, d'avoir attaqué à l'explosif un oléoduc entre la Colombie et
l'Equateur, entraînant la suspension des activités de pompage. 

Cette explosion, qui a eu lieu samedi soir, s'est produite alors que
le secrétaire général de l'ONU Antonio Guterres se trouvait dans le
pays pour apporter son soutien aux processus de paix en cours. 

"Il semblerait qu'il s'agisse d'un engin explosif artisanal installé
sur l'oléoduc Transandin, action attribuée à (...) l'ELN", la dernière
guérilla active dans le pays, déclare l'armée dans un communiqué. 

L'engin a explosé dans la nuit de samedi à dimanche dans la mu-
nicipalité de Ricaurte, à la frontière avec l'Equateur, sans faire de
blessés. 

La compagnie pétrolière publique Ecopetrol, qui exploite l'oléoduc,
a suspendu le pompage. 

"L'attaque a entraîné une fuite de brut qui affecte le fleuve Guiza. 
Ainsi que le sol et la végétation, et il est recommandé à la population

de s'abstenir de consommer de l'eau de la source contaminée", a
déclaré la compagnie dans un communiqué. 

L'oléoduc Transandin, long de 306 km, transporte du pétrole
depuis l'Equateur jusqu'à Tumaco, un port colombien sur le Pacifique. 

Des membres présumés de l'ELN ont par ailleurs enlevé samedi
l'employé d'un équipementier d'Ecopetrol. 

Le président colombien Juan Manuel Santos a suspendu mercredi
les pourparlers de paix qui se tenaient avec l'ELN à Quito, en Equateur,
pour protester contre une série d'attaques attribuées à la guérilla. 

La veille, les deux parties avaient entamé des pourparlers en vue
de la prolongation de la trêve, qui était en vigueur depuis le 1er
octobre. 

M. Guterres, qui achevait dimanche sa visite de deux jours en Co-
lombie, s'est entretenu avec le président Juan Manuel Santos à qui il
a réitéré l'appui de l'ONU à ses efforts pour mettre fin au dernier
conflit armée en Amérique latine. 

Il a également visité à Meseta (centre) une zone de réintégration
des anciens combattants de l'ex-guérilla des Farc, qui a signé en no-
vembre 2016 avec le gouvernement un accord mettant fin à plus de
50 ans de confrontation armée. 

"Construire la paix n'est pas facile", a déclaré dimanche le secrétaire
général de l'ONU lors d'une conférence de presse. 

"Il y a des imperfections, des retards, mais ce qui pour moi est très
clair, c'est l'engagement total du gouvernement et des Farc dans la
construction de la paix", a-t-il ajouté. 

SÉCURITÉ 
Fausse alerte à Hawaï :
inquiétudes d'une défiance
à l'égard des alertes 

La ministre de la Sécurité intérieure Kirstjen Nielsen a exhorté
dimanche la population américaine à ne pas "tirer de conclusions er-
ronées" après la fausse alerte lancée à Hawaï samedi, assurant que le
système était fiable malgré cette erreur humaine. 

Une alerte a été envoyée par erreur samedi aux habitants de
l'archipel d'Hawaï les avertissant que le territoire était visé par un
missile balistique et les enjoignant de se mettre à l'abri. 

Si plusieurs élus locaux ont démenti l'information au bout de
quelques minutes, le message officiel d'erreur n'est lui arrivé que
près de 40 minutes après l'alerte, qui avait créé une grande confusion. 

La fausse alerte est intervenue dans un contexte de fortes tensions
entre les Etats-Unis et la Corée du Nord, qui a assuré disposer de
missiles balistiques susceptibles de toucher n'importe quel point du
territoire américain. 

Les autorités locales ont indiqué samedi que l'incident était lié à
une erreur humaine au sein de l'antenne locale de l'agence de gestion
des événements d'urgence (EMA). 

Le responsable de cette antenne locale Vern Miyagi et le gouverneur
d'Hawaï David Ige ont tous deux présenté leurs excuses. 

Pour Mme Nielsen, malgré cette bourde spectaculaire, les Américains
"peuvent faire confiance aux systèmes du gouvernement". 

"Nous les testons tous les jours", a-t-elle ajouté lors d'un entretien
à la chaîne Fox News. 

"Je ne voudrais surtout pas que quiconque ne suive pas ces alertes",
qui sont "vitales", a-t-elle martelé. 

"Les secondes et les minutes" entre une alerte et une éventuelle
attaque "peuvent sauver des vies". 

Elle a indiqué que son ministère travaillait avec les autorités locales
pour "s'assurer que cela ne se reproduise pas". 

"Il apparaît que les autorités d'Hawaï ne disposaient pas de garde-
fous raisonnables ou de procédures de contrôle pour empêcher
l'envoi d'une fausse alerte", a commenté Ajit Pai, président de l'autorité
de régulation des communications (FCC), qui supervise le système
d'alerte d'urgence. 

Il a également annoncé que la FCC avait ouvert une enquête sur
l'incident. 

Samedi, M. Ige avait annoncé que de premières mesures avaient
déjà été prises pour modifier les procédures d'activation des alertes,
qui nécessiteront désormais la présence de deux personnes contre
une seule jusqu'ici. "S'il vous plaît, gardez en tête que la menace est
là", a insisté samedi M. Miyagi au sujet des alertes. 

"Si une alerte arrive, vous allez avoir 12 ou 13 minutes avant que
l'événement ne se produise. S'il vous plaît, prenez ça au sérieux." 

APS

PORTUGAL: 
L'ancien maire de Porto Rui Rio
devient chef de l'opposition 

L'ancien maire de Porto,Rui
Rio, a été élu samedi à la tête de
la principale formation politique
d'opposition au Portugal, le Parti
social-démocrate (PSD), de cen-
tre droit. 

Selon les résultats provisoires
annoncés dans la nuit de samedi
à dimanche, il a recueilli 54,4%
des voix des quelque 44.000 mi-
litants ayant participé à ce scru-
tin interne, contre 45,6% pour
son adversaire, l'ex-Premier mi-
nistre Pedro Santana Lopes, âgé
de 61 ans. 

A l'issue d'un congrès prévu
du 16 au 18 février, M. Rio , l'
économiste de 60 ans, succèdera
officiellement à Pedro Passos
Coelho, ancien chef de gouver-
nement resté aux commandes
du PSD après avoir perdu le pou-
voir suite aux élections législa-
tives de 2015. 

Arrivée en tête de ce scrutin,
la coalition de droite emmenée
par M. Passos Coelho avait tou-
tefois perdu sa majorité absolue,
ouvrant la voie à la constitution
de l'actuel gouvernement socia-
liste grâce à une alliance inédite
avec les communistes et l'ex-
trême gauche fondée sur la vo-
lonté de "tourner la page" de la
politique d'austérité menée en-
tre 2011 et 2015. 

Face aux bons résultats éco-
nomiques de cette union de la
gauche, le PSD n'a cessé de re-
culer dans les intentions de vote,
chutant à 27% le mois dernier
quand dans le même temps le
PS n'est jamais passé sous la
barre des 40% depuis un an. 

Samedi soir, Rui Rio a promis
dans son discours de victoire de
mener "une opposition ferme
et attentive", mais "jamais dé-

magogique ou populiste". 
Se considérant comme un

"homme libre qui ne vient pas
des couloirs du pouvoir", il sou-
haite, avec ses convictions, "ré-
concilier la société portugaise
et le PSD". 

M. Rio a été maire de Porto,
la grande ville du nord du Por-
tugal, entre 2001 et 2013, bâtis-
sant alors l'image d'un homme
politique austère, faisant de la
rigueur financière une des prin-
cipales caractéristiques de ses
trois mandats. 

Son rival Pedro Santana
Lopes avait été maire de Lis-
bonne avant d'occuper le poste
de Premier ministre entre juillet
2004 et mars 2005, succédant à
José Manuel Barroso lorsque ce
dernier a été nommé à la prési-
dence de la Commission euro-
péenne. 

IRAN - ETATSUNIS
Téhéran rejette la demande
américaine d'inspection 
des sites militaires iraniens 

L'Iran a rejeté dimanche le
récent appel des Etats-Unis à au-
toriser une inspection étrangère
des sites militaires iraniens, sous
prétexte de vérification du respect
de l'accord sur le nucléaire de
2015. 

Autoriser des inspecteurs
étrangers à accéder aux sites mi-
litaires iraniens ne fait absolu-
ment pas partie de l'accord sur
le nucléaire, encore connu sous
le nom de "Plan d'action global
conjoint" ( JCPOA), a déclaré Beh-
rouz Kamalvandi, porte-parole
de l'Organisation de l'énergie ato-
mique d'Iran (AEOI), cité par
l'agence de presse Tasnim. 

Des inspections sur les sites
militaires iraniens ont déjà eu
lieu par le passé, notamment sur
le site de Parchin, qui a été visité
par l'Agence internationale de
l'énergie atomique (AIEA), a rap-
pelé M. Kamalvandi. 

Cependant, l'AIEA n'a pas ré-
cemment demandé à inspecter
un quelconque autre site militaire
iranien, a-t-il ajouté. 

Il a souligné que la République
islamique d'Iran n'autoriserait
aucun nouvel accès à ses sites
militaires par une partie étran-
gère, y compris par l'AIEA. 

M. Kamalvandi a tenu ces pro-
pos après que le président amé-
ricain Donald Trump a prolongé
vendredi la suspension des sanc-
tions sur le nucléaire iranien,

tout en posant des conditions au
prochain renouvellement de cette
suspension. 

Samedi, le ministère iranien
des Affaires étrangères a annoncé
que Téhéran ne renégocierait
pas l'accord sur le nucléaire de
2015 sous la pression américaine. 

M. Trump a fréquemment cri-
tiqué cet accord, passé en 2015
entre l'Iran et six grandes puis-
sances mondiales - la Chine, la
Russie, le Royaume-Uni, la
France, les Etats-Unis et l'Alle-
magne - dans le but de lever les
sanctions occidentales contre Té-
héran, en échange de l'arrêt des
efforts iraniens pour développer
l'arme atomique. 

En vertu de cet accord, le pré-
sident des Etats-Unis doit signer
tous les 120 jours une exemption
pour renouveler la suspension
des sanctions américaines contre
l'Iran. 

PALESTINE
Mahmoud Abbas qualifie 
l'offre de paix de Trump 
de «claque du siècle»

Le président palestinien
Mahmoud Abbas a

qualifié dimanche l'offre
de paix du président

américain Donald Trump
de "claque du siècle". 

"Nous disons à Trump que
nous n'accepterons pas son plan,
l'affaire du siècle s'est transfor-
mée en claque du siècle", a af-
firmé M. Abbas à l'ouverture à
Ramallah d'une réunion du
Conseil central de l'OLP (CCOLP)
destinée à examiner la riposte à
la reconnaissance par le président
américain d'El-Qods occupée
comme capitale d'Israël, le 6 dé-
cembre. 

M. Abbas a également affirmé
qu'Israël avait mis fin" aux ac-
cords israélo-palestiniens d'Oslo
sur l'autonomie palestinienne si-

gnés en 1993. "Je dis qu'il n'y a
plus d'Oslo, Israël a mis fin à
Oslo", a-t-il répété, ajoutant qu'il
fallait prendre des décisions pour
l'avenir durant cette réunion pré-
vue pour deux jours. 

Le 13 septembre 1993, après
six mois de négociations secrètes
à Oslo, Israël et l'Organisation de
libération de la Palestine (OLP)

se reconnaissent mutuellement
et signent à Washington en pré-
sence du président Bill Clinton
une "Déclaration de principes"
sur une autonomie palestinienne
transitoire de cinq ans. 

M. Abbas avait déjà affirmé
que les Américains ne pouvaient
plus jouer un rôle de médiateur
dans le processus de paix après
la déclaration du président
Trump sur El-Qods. 

Mahmoud Abbas avait an-
noncé qu'il ne recevrait pas le
vice-président Mike Pence dont
la visite initialement prévue mi-
décembre avait été reportée au
22 janvier. 

Il avait aussi affirmé qu'il n'ac-
cepterait "aucun plan" de paix
proposé par Washington. 

"Les Etats-Unis se sont dis-
qualifiés eux-mêmes", avait-t-il
proclamé. 
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SELON UN COMMUNIQUÉ DU
MINISTÈRE DE LA CULTURE
Un accord cadre 
signé entre le CNRA
et l'Université 
d'Aix-Marseille

Un accord cadre de partenariat scientifique
a été signé jeudi à Marseille (France) entre le
Centre national de la recherche archéologique
(CNRA), l'Université d'Aix-Marseille et la Maison
méditerranéenne des sciences de l'Homme
(Mmsh), a annoncé, vendredi, un communiqué
de ministère de la Culture.

Cet accord cadre porte sur deux programmes
de formation qui seront "opérationnels au cou-
rant de l'année 2018", précise le communiqué.
Selon le communiqué, une formation d'experts
algériens en céramologie et en recherche ar-
chéologique sera organisée prochainement,
en plus d'une  formation diplômante de cher-
cheurs archéologues spécialisés en Archéologie
subaquatique.

L'accord a été signé entre le directeur du
CNRA, Toufik Hamoum, la directrice de la
Mmsh, Sophie Bouffier et le président de l'uni-
versité  d'Aix-Marseille, Yvon Berland, en pré-
sence du consul général d'Algérie à Marseille.

D'autres programmes de coopération seront
également à l'étude entre le CNRA, d'autres
organismes algériens et l'Université d'Aix-Mar-
seille, ajoute le communiqué.

YENNAYER EN RUSSIE: 
Le riche patrimoine algérien 
mis en valeur à Moscou

Les Algériens de Moscou
ont célébré, samedi, dans
une ambiance conviviale la
fête de Yennayer, le nouvel
an berbère, partageant des
moments de joie avec leurs
invités russes ravis de dé-
couvrir des facettes du riche
patrimoine algérien, repré-
sentées à travers sa culture,
ses traditions et sa gastro-
nomie. Alors qu'un froid gla-
cial sévissait dans les rues
enneigées de la capitale
russe, l'ambiance était, à l'op-
posé, chaleureuse dans la
grande salle de la "Franco-
thèque de Moscou". Des étu-
diants algériens, animateurs
de l'événement, ont réussi,
un tant soit peu, à faire
connaître à leurs invités
russes -- accompagnés pour
la plupart de leurs enfants -
- la culture algérienne dans

sa diversité et sa pluralité.
Le programme était riche.
Un atelier pour l’apprentis-
sage de la transcription ber-
bère Tifinagh, une exposi-
tion de tenues vestimentaires
traditionnelles amazighes,
bijoux, livres, photographies,
poterie, tout a été soigneu-

sement mis en place pour
mettre en valeur la richesse
du patrimoine culturel al-
gérien. Un documentaire sur
les paysages de l'Algérie, sur
fond de musique du terroir,
a été attentivement suivi par
les invités russes.

Le court-métrage «Human» du jeune
réalisateur Issam Taâchit, a été projeté
mercredi soir en avant-première au centre
commercial «Festival city» de Batna en pré-
sence d’intellectuels, d’hommes de théâtre
et de cinéphiles. Projeté en marge du Salon
national du livre, organisé entre le 6 et le
18 janvier en cours, ce court-métrage d’une
durée de 5 min 25 secondes, relatant l’his-
toire d’un enfant trisomique rêvant de
pouvoir jouer au football avec ses cama-
rades, met en avant le quotidien de cette
frange de la société qui a droit à une vie
heureuse et épanouie comme tous les en-
fants du monde, a expliqué son réalisateur.
«Ce film dont tous les personnages sont

atteints de trisomie 21, se veut porteur d’un
message pour amener la société à porter
un regard différent sur cette catégorie mar-
ginalisée», a déclaré Issam Taâchit, notant
que son £uvre est proposée pour la première
fois à un large public après sa participation
à de nombreux festivals du genre. «Human»
a remporté de nombreux prix , dont celui
du meilleur court-métrage au festival in-
ternational du film pour enfants de Sydney
(Australie), le premier prix du concours
de courts-métrages arabes de sensibilisa-
tion ( Jordanie), le deuxième prix du 5 ème
festival international du film pour enfants
de Casablanca (Maroc), en sus d’autres
prix nationaux. 

BATNA : 
Le court-métrage «Human»
projeté en avant-première

TAMAZIGHT-TOURISME
Signature aujourd’hui d'une
convention de partenariat 
entre le HCA et le  ministère 
du Tourisme et de l'Artisanat 
Une convention de partenariat sera
signée aujourd’hui à   Alger entre le
ministère du Tourisme et de
l'Artisanat et le Haut   commissariat
à l'amazighité (HCA), en vue de
"consolider et promouvoir"   l'utili-
sation de la langue amazighe dans
le domaine touristique. 

L'objectif de cette convention, dont
la cérémonie de signature sera   présidée
par le ministre du Tourisme et de l'Ar-
tisanat, Hassen Marmouri, et   le prési-
dent du HCA, Si El Hachemi Assad, est
de "consolider et promouvoir   l'utilisa-
tion de la langue amazighe dans les
divers domaines, activités et   métiers
du tourisme et de l'artisanat (promotion,
formation, communication   et orienta-
tions touristiques...), et ce dans le cadre
de la consolidation   de l'unité nationale". 

Outre l'intégration de tamazight dans
la communication touristique   (pan-
neaux sur les sites, frontons des établis-
sements hôteliers, spots ),   les principaux
axes de ce partenariat s'articulent autour
de "la promotion   de l'artisanat tradi-
tionnel comme atout pour l'attraction
touristique, la   réalisation d'un glossaire
des métiers en tamazight et l'organisation
de   rencontres de formation en direction
des guides touristiques".  

Soucieux de participer avec efficience

à la prise en compte et au   traitement
des nouvelles données requises par la
récente stipulation   constitutionnelle,
le HCA "s'engage davantage à poursuivre
et affiner son   action par la coopération
et le partenariat avec les départements
ministériels".  

Il est à rappeler que le HCA, travaillant
en étroite collaboration avec   les insti-

tutions et organismes concernés de l'Etat,
aux niveaux national et   de wilayas, ainsi
qu'avec de nombreux acteurs agissant
dans le champ   culturel, a suscité et
signé de nombreuses conventions de
partenariat   mettant en place des cadres
permanents de concertation et de mise
en £uvre   de programmes de travail
conjoints.
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GUELMA: 
Mise en service
«prochainement»
de la maison
d’artisanat

La maison d’artisanat de la wilaya
de Guelma sera «prochainement» mise
en service, a indiqué dimanche la di-
rectrice de la culture et de l’artisanat,
Mme Majda Zenadi.

Les travaux de réalisation de cette
infrastructure tant attendue implantée
à l’intérieur du plan d’occupation du
sol (POS) au nord de la ville de Guelma
ont été «entièrement achevés et il ne
restent que quelques finitions relatives
au raccordement au réseau d’électri-
cité», a souligné la même responsable
à l’APS. La réalisation de la maison
de l’artisanat de Guelma avait été lan-
cée en 2010 avant que les travaux ne
soient interrompus pour des raisons
«administratives», puis relancés après
la levée de toutes les contraintes, a
rappelé la même responsable, qui  a
mis l’accent sur l’importance de cette
infrastructure pour les artisans acti-
vant dans cette wilaya.

«Cette infrastructure dispose de
plusieurs ateliers spécialisés dans di-
verses spécialités artisanales en plus
de salles d’exposition conçues sur de
vastes espaces permettant une meil-
leure vulgarisation et présentation du
produit», a fait savoir la même res-
ponsable.

Une fois réceptionnée, la nouvelle
maison de l’artisanat sera confiée à
la Chambre des l’artisanat et des mé-
tiers (CAM) de la wilaya «pour une
meilleure exploitation au service des
citoyens et des artisans», a révélé la
même responsable.

Plus de dix mille (10.000) artisans
activant dans diverses spécialités ar-
tisanales à Guelma attendent avec
«impatience» l’ouverture de cet espace
devant générer beaucoup d’avantages
à même de promouvoir ce domaine
dans toute la région, a pour sa part
indiqué le président de la CAM de
Guelma, M. Boudjemaâ Guernine.

TINDOUF : 
Élaboration d’un plan de conservation
de la diversité culturelle et naturelle
du parc sur des bases scientifiques 
Les participants à un atelier
dédié à la biodiversité dans
les parcs culturels, tenu
dimanche à Tindouf, ont
mis l’accent sur la nécessité
de l’élaboration d’un plan
de préservation de la diver-
sité culturelle et naturelle
du parc culturel sur la base
de données scientifiques
précises réalisées par des
experts algériens.

Les intervenants (des experts,
biologistes et chercheurs s’in-
téressant à la protection de la
biodiversité) ont souligné l’im-
portance de l’implication des
acteurs locaux et nationaux dans
l’élaboration d’une feuille de
route pour le parc, servant de
base pour la préservation de ce
patrimoine culturel et naturel
et son exploitation de manière
rationnelle et durable.

Le directeur du projet natio-
nal de préservation de la biodi-
versité d’intérêt mondial et d’uti-
lisation durable des services éco-
systémiques dans les parcs cul-
turels en Algérie, Salah Amo-
krane, a indiqué que l’objectif
de cet atelier consiste en la «vul-

garisation de la richesse cultu-
relle et naturelle du territoire
du parc de Tindouf».

M. Amokrane a fait savoir, à
ce titre, que le projet a finalisé
un travail de terrain sur le ter-
ritoire du parc, couronné de rap-
ports de synthèses mettant en
avant les atouts du parc, dont la
richesse faunistique et floris-
tique, le patrimoine matériel et
immatériel, le volet anthropo-
logique concernant la population
et leurs rapports séculaires avec

ce patrimoine, en vue d’exploiter
leurs connaissances sur les voies
de sa conservation.

Pour sa part, le représentant
du ministère des Affaires étran-
gères, Yahia Kader, a, dans son
intervention, mis en exergue la
nécessaire implication de la so-
ciété civile dans ce genre d’ate-
liers, en vue de permettre à l’en-
semble d’exprimer leurs avis
sur les voies de préservation de
ce patrimoine, avant de rappeler
les efforts déployés par l’Etat

pour la préservation de la bio-
diversité et du patrimoine cul-
turel en Algérie. Le représentant
du ministère de la Culture, Samir
Lahoual, s’est, de son coté, féli-
cité des résultats obtenus en ma-
tière de conservation de la bio-
diversité en Algérie, en optant
pour des procédés de protection
de ces espaces spécifiques, à tra-
vers la mis en place de lois et
règlements, dont la loi de pro-
tection du patrimoine culturel
et celle liée aux espaces protégés
dans le cadre du développement
durable.

Ce workshop a regroupé, à la
maison de la culture de Tindouf,
le représentant du Programme
onusien pour le développement
(PNUD) ainsi qu'une pléiade
d’experts activant dans le do-
maine de la préservation de la
biodiversité.

Le Projet de préservation de
la biodiversité d’intérêt mondial
et d’utilisation durable des ser-
vices éco-systémiques dans les
parcs culturels en Algérie est
placé sous l’égide du ministère
de la Culture, en partenariat avec
le Programme des Nations unies
pour le développement (PNUD)
en Algérie. 

Une douzaine de slameurs et poètes ama-
teurs ont été sélectionnés pour participer à
un atelier d’écriture Slam noir sur blanc,
qui sera organisé par le collectif «Awal» du
16 janvier au 2 février prochain, a-t-on appris
dimanche auprès des initiateurs du projet.
L’atelier, qui sera encadré par les poétesses
et slameuses, Zoulikha Tahar et Samia Be-
zaghoud, co-fondatrice du colletif «Awal»,
se déroulera à la galerie «Civ-£il» sur trois
étapes: inspiration, structuration et mise
en scène, a indiqué dimanche, à l’APS, Zou-
likha Tahar. La ville d’Oran compte des di-
zaines de passionnés de cet art oratoire,
entre professionnels et amateurs, a fait
savoir Mme Tahar, ajoutant que l’organi-
sation de cet atelier répond aux nombreuses
demandes de jeunes poètes et slameurs,
qui écrivent sans pouvoir partager leur art.
«Ce genre d’atelier vise à libérer la parole
et permettre aux jeunes de s’exprimer», a-
t-on souligné. La première étape de cet ate-
lier consiste à titiller l’inspiration à partir

d’exercices qui partent d’un mot, d’une
phrase, d’une thématique et accompagner
le candidat dans un processus pour le dé-
veloppement de son texte avec ses propres
mots et ses propres émotions, a-t-elle ex-
pliqué. La seconde étape, consiste à encadrer
les candidats à structurer leurs texte, à tra-
vailler les rimes et à leur donner un rythme,
de façon à aboutir à un texte cohérent et at-
tractif, qui véhicule une émotion et une
pensée, a-t-elle dit, ajoutant qu’il s’agit d'in-

citer les candidats à s’approprier leurs textes
et à développer leurs façons particulières
de les déclamer.

La dernière étape concerne une mise en
scène, au bout de laquelle les candidats se-
ront en mesure de clamer leur texte, ac-
compagnés d’une musique. Le fruit de cet
atelier sera présenté le 2 février dans un
spectacle Slam amateur qui se déroulera
au niveau de l’institut français, partenaire
dans l’organisation de cet atelier. 

4 Les célébrations à travers l'ensemble
du   territoire algérien de «Yennayer 2018»,
consacré fête nationale, auront   marqué le
paysage culturel de la semaine écoulée, en
plus d'autres   activités liées au théâtre, au
cinéma, aux arts plastiques, à la   photogra-
phie d'art et la littérature. 

4Lancement samedi dernier à Ghardaïa
et Bejaia des activités artistiques   et cultu-
relles célébrant officiellement Yennayer
(nouvel an amazigh) par le   Haut commis-
sariat à l'amazighité (HCA) et les associations
culturelles   locales, respectivement.  

4 «Ammenzu n yennayer» (premier jour
du nouvel an Amazigh), pratiques   rituelles
et traditions culinaires mettant en valeur
les différents cycles   de végétation de la ré-
gion du M’Zab, célébré samedi dernier et
dimanche à   Ghardaïa.  

4Présentation samedi dernier à la mai-
son de la culture Malek-Haddad de   Constan-
tine de l'Opérette «Atfal El arab» (les enfants
arabes), composée   par Loubna Mezghich
sur des poèmes de Mahmoud Derwich. 

4 Le film «Errihla El Mouajala», écrit et

réalisé par le jeune Islam   Menfouche, pré-
senté en avant-première samedi dernier à
la maison de la   culture Malek Haddad de
Constantine.  

4Clôture, samedi dernier au centre cul-
turel de Ghazaouet (Tlemcen), des   journées
du film d’animation programmées depuis
le 23 décembre 2017. 

4 Inauguration, samedi dernier à l'Hôtel
Sofitel d'Alger, d'une exposition   de photo-
graphies visible jusqu'au 6 février de Yasmine
Lallem, consacrée à   la ville d'Alger, à travers
ses paysages et ses monuments historiques. 

4 Le célèbre Opéra Carmen de Georges
Bizet, présenté samedi dernier à   l'Opéra
d'Alger Boualem-Bessaïh en version concert,
par la cantatrice   polonaise Gosha Kowa-
linska et le ténor Tunisien Amadi Lagha,
accompagnés   par l’Orchestre symphonique
de l’Opéra d’Alger sous la direction du maes-
tro   Amine Kouider. 

4 Décès, dimanche à Tissemsilt de l'ac-
teur de cinéma, Mohamed Guelliz, à   l’âge
de 94 ans des suites d'une longue maladie.  

4Les célébrations de «Yennayer» lancées

dimanche à la bibliothèque   principale Mo-
hamed-Boussalem à Bordj Bou Arreridj.  

4Seize finalistes du concours «El Hound-
joura Edhahabia», organisé par   l’Association
«Wissam» pour la culture et les arts, en
stage de formation   artistique, depuis di-
manche et jusqu'au 11 janvier, à la maison
de jeunes   de la commune de Maadhid (22
km à est de M’sila).  

4Création, dimanche à Oued Athmania
(Mila), d'un club littéraire baptisé   «Nabaâ
El adab».  

4Coup d’envoi des festivités culturelles
célébrant le nouvel an amazigh   2968, donné
lundi à Bouira par le ministre de la Jeunesse
et des Sports   Ould Ali El Hadi. 

4 Sortie mardi dernier à Alger, à l'occa-
sion de la célébration de   Yennayer, d'un
magazine intitulé «Yennayer, patrimoine
de l'humanité», sur   deux supports, numé-
rique et en papier, coédité par le Haut Com-
missariat à   l'Amazighité (HCA) et Algérie
Presse Services 

4 Le 9e Festival culturel national de
chant et musique amazighs, ouvert   mer-

credi et jusqu'au 13 janvier à Tamanrasset,
entre la place du 1er   Novembre et la Maison
de la Culture, à l'occasion des célébrations
de   Yennayer.  

4 Inauguration, mardi à Alger, d'une
exposition collective de plasticiens   et sculp-
teurs hongrois, en présence du grand sculp-
teur Gabor Mihaly.   

4Coup d'envoi mardi, à Ain Temoucent
et à Batna, des festivités célébrant   le nouvel
an amazigh et de la Semaine culturelle du
patrimoine amazigh à la   maison de la cul-
ture «Ould Abderrahmane Kaki» à Mosta-
ganem et, sous le   slogan «Yennayer nous
rassemble’’, au Musée d’art moderne d'Oran
(MAMO),  

4Ouverture mardi à Paris d'une nouvelle
bibliothèque baptisée du nom de   la grande
romancière algérienne, membre de l’Aca-
démie française,  Assia   Djebar décédée en
février 2015. 

4 Le nouvel an amazigh célébré, mer-
credi à Tissemsilt avec plusieurs   spectacles
folkloriques animés par des troupes locales.   

APS

U n e  s e m a i n e  d ' a c t i v i t é s  c u l t u r e l l e s  

ORAN : 
Un atelier d’écriture Slam à partir du 16 janvier
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Samouraï-Sudoku n°1774
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“Les barricades sont les
voix de ceux qu'on

n'entend pas.”
* Martin Luther King

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1.Pique-niquer 
2.Machine - Hardi 
3.Cuites de manière à
prendre une couleur do-
rée - Historique 
4.Eclore 
5.Halte - Pleurer 
6. Aumône - Sigle de
l'angl. Human Im-
muno- Deficiency Virus
- Note 

7.Boîte - Harem 
8.Cale en forme de V -
Or - Ruinés 
9.En les - Met qqch en
mouvement 
10.Garçon d'écurie - Du-
rillons " 
11. Ile allongée près de
Venise - Pierre 
12. Relatif au palais de
l'Elysée - Dirige

Mots croisés n°1774

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

l. Ch.-l. de c. des Yvelines 
2.Petite pomme - FI. d'Espagne
- Plante potagère à bulbe 
3.Vingtième lettre de
l'alphabet grec - Fondatrice
américaine du mouvement
Science chrétienne 
4. Circonstance - Hasards -
Osm ium 
5.Sarcasme 
6.Chlorure de sodium -
Enfant 
7.Ce qui est à lui - Toute particule

subatomique de masse
supérieure à celle du proton 
8.Oléifiante 
9.Unité de mesure
d'équivalent de dose d'une
radiation ionisante -
Lumen 
10.Drame japonais - Thulium -
Cadmium - --. Atoll 
11. Fleurettiste - Pronom
indéfini 
12. Etat de distraction (pl.) -
Mammifère équidé

La destruction de l'«Etoile de la
mort» par Luke Skywalker et ses
amis rebelles n'a pas vraiment
découragé Dark Vador. L'Empe-
reur vient de le charger de
construire un nouveau satellite
d'attaque, plus meurtrier encore
que le premier. Avant de repren-
dre la lutte, Luke veut libérer
Han Solo, jadis congelé, trans-
formé en stèle de carbone et
maintenant sous l'emprise d'une
sorte de batracien immonde et
gluant, Jabba. Tour à tour, les ro-
bots qu'il envoie, puis la princesse
Leia, échouent dans leur entre-
prise. Luke se décide à intervenir
lui-même. Jabba, insensible à sa
requête, le livre au Rancor, une
créature monstrueuse et carni-
vore...

20:55
Star Wars

Episode VI : le
retour du Jedi

20:55 20:55 21:00

Fort de 4 000 références, le mar-
ché des produits laitiers est éva-
lué à 27 milliards d'euros par an
en France. Mais alors que les
profits des géants du lait n’ont
jamais été aussi élevés, le nom-
bre d’éleveurs français en situa-
tion de crise n’a jamais été aussi
important. En 2016, 10 000 pro-
ducteurs de lait auraient ainsi
mis la clé sous la porte quand
d'autres croulent sous les dettes.
L'équipe de Cash Investigation a
enquêté sur le n° 1 mondial du
secteur, Lactalis ainsi que sur la
grande coopérative française
Sodiaal – maison mère de Yo-
plait et de Candia.

Cash
investigation

Louis-Régis Dupont Moreau,
PDG d'une multinationale, est
contraint à la démission par
ses actionnaires. Son chauffeur,
inquiet pour lui, l'emmène
dans une auberge à la cam-
pagne pour décompresser.
L'homme d'affaires a la sur-
prise de découvrir que la pro-
priétaire n'est autre que son ex-
femme, Juliette, qu'il n'a pas
vue depuis dix ans. Il fait aussi
la connaissance des autres em-
ployés, qui forment une vraie
famille. Il n'est d'ailleurs pas
insensible au charme d'Emi-
lienne, la cuisinière des lieux.
Le temps d'un week-end, Du-
pont-Moreau va découvrir
d'autres valeurs.

Quelque chose a
changé

Xavier Bornhauser, patron de
l'entreprise numéro 1 du démé-
nagement en France, a accepté
se faire passer pour un intéri-
maire de 50 ans en renfort de
trois de ses salariés pendant
trois jours. Il commence par cô-
toyer Xavier, chef d'équipe dé-
ménageur de 37 ans dans
l'agence de Bordeaux, un
homme au caractère bien
trempé. Puis il se rend à Metz
auprès de Maxime, aide-démé-
nageur de 21 ans en CDD, dont le
chef d'équipe n'est autre que...
son père. Enfin, à Nancy, Xavier
rend visite à des clients poten-
tiels aux côtés de Louis, com-
mercial de 51 ans passionné par
son métier.

Patron
incognito

Réalisateur : Richard Marquand
Avec : Mark Hamill , Harrison

Ford 

20:00

Dans une petite ville sinis-
trée du Nord de la France,
Pauline Duhez, est une dy-
namique infirmière à do-
micile, qui a su tisser un
lien avec ses patients. En-
tre sa vie de mère divorcée
et son père, malade, la
jeune femme a peu de
temps pour elle. Un soir,
Philippe Berthier, médecin
qu'elle connaît bien, lui
fait une proposition : re-
joindre Le Bloc, un mouve-
ment d'extrême droite
dont il est un des cadres
régionaux. Après un temps
d'hésitation, Pauline ac-
cepte la proposition.

Chez nous
Réalisateur : Lucas Belvaux

Avec : Emilie Dequenne , André
Dussollier 

Date de sortie : 22 février 2017 MAGAZINE DE SOCIÉTÉ 5 saisons
/ 31 épisodesRéalisateur : Jacques

Santamaria
Avec : Pierre Arditi , Evelyne

Bouix 

MAGAZINE D'INFORMATION 6
saisons / 35 épisodes
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Solution
14 janvier

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1773
DAMASQUINAGE

ECUMEUXnAMES
STEATOMESnNS
HInRnIAXARTE
OFFREnLARCIN

UnRETSnCDnLn
LIASnESTELLE
ILInFRAISIER

EnCREDITnESE
REHEnETUDESn
EDENTAnDOSER
SEnEMULESnSA

Su
d

ok
u

 n
°1

77
3

Grille géante n°474

Grille géante n°473 1967 : Gnassingbé Eyadema prend le pouvoir
au Togo.
1980 : proclamation de la IIIe République au
Togo.
1991 : réélection de Mário Soares à la
présidence du Portugal.
1993 : signature de la convention sur
l'interdiction des armes chimiques.

Célébrations :
- Cap-Vert : Dia da Democracia, ( Jour de la
démocratie).
- Inde : Fête de Lohri (en), fête hivernale des
moissons.
- Lituanie : Journée des défenseurs de la
Liberté, en souvenir de l'assaut de la Tour de
Vilnius, symbole de l'invasion des pays baltes
par l'ex-URSS en 1991.
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23E CAN DE HANDBALL À LIBREVILLE (GABON) DU 17 AU 27 JANVIER

Domination continue du duo
tuniso-égyptien, l'Algérie en recul 

Les sélections tunisienne et égyptienne de   handball (messieurs) continuent   d'imposer leur «diktat» sur la discipline en décrochant
lors de l'édition   2016 de la Coupe d'Afrique des nations,  jouée au Caire, un nouveau podium,   alors que l'Algérie, championne en

2014 à domicile, a été éjectée des trois   premières places, devancée cette fois-ci par l'Angola. 

La Tunisie, battue en finale par
l'Egypte (19-21), a signé lors de
cette 22e édition, son 22e podium
(un record) réparti comme suit :
9 or, 7 argent et 6 bronze, alors
que l'Egypte, sacrée chez elle du
6e titre continental, ajoutait à cette
occasion son 17e podium (6 or - 5
arg. - 6 br.).

En revanche, le Sept algérien
n'a pu améliorer son capital de 18
podiums (7 or - 7 arg. - 4 br.), suite
à sa défaite devant l'Angola (19-25)
en match de classement pour la
3e place.

A cette occasion, l'Angola dé-
crochait son 2e podium après celui
de 2004 obtenu également aux dé-
pens de l'Algérie (31-30) toujours
au Caire, synonyme de qualifica-
tion pour le Mondial de la petite
balle. 

Toutefois, le trio tuniso-algéro-
égyptien détient toujours un ex-
ploit unique et historique, en oc-
cupant conjointement les trois
marches du podium en 14 éditions
de Coupe d`Afrique des nations
sur un total de 22, soit un tiercé
gagnant, ce qui constitue une per-
formance rare dans les annales du
handball continental voire mon-

dial. A la veille de la 23e édition
qu'organise le Gabon du 17 au 27
janvier, les trois grosses cylindrées
africaines sont les seules nations
à avoir décroché ce précieux tro-
phée, ne laissant que des miettes
aux autres sélections du continent.

Six autres nations du continent
ont réussi tout de même à graver
leurs noms sur le registre d`or du
handball africain, en l'occurrence
le Cameroun et le Congo (1 arg. et
1 br. chacun), la Côte d`Ivoire (1
arg.), l'Angola (2 br.) ainsi que le
Sénégal et le Maroc qui comptent
chacun une médaille de bronze.

Le Sept algérien détient, pour
sa part, un record difficile à battre,
en remportant cinq titres consé-
cutifs lors de la décennie dorée
des années 1980 sous la férule de
Mohamed-Aziz Derouaz (1981,
1983, 1985, 1987 et 1989), devant la
Tunisie et ses 3 titres de rang (1974,
1976 et 1979) et l`Egypte avec 2 sa-
cres de suite (1991 et 1992).

Le Gabon, dont la sélection est
drivée par l'ex-star mondiale Jack-
son Richardson et qui organise sa
première CAN, tentera aux côtés
des habituels «outsiders» que sont
l`Angola, la RD Congo, le Came-

roun et le Maroc, de briser cette
«harassante» et perpétuelle domi-
nation des «ogres» et décrocher,
enfin, un titre qui fera date dans
les annales du handball africain. 

Le parcours chiffré de l’Algérie 
Parcours chiffré de l`équipe nationale algérienne de handball (messieurs) en coupe d`Afrique des
nations (CAN) depuis sa 1re participation en 1976 à Alger, avant la 23e édition au Gabon (17-27 janvier) :

Année    J G    N    P    BP    BC    Rang Entraîneur
1976       4     3      -    1     96      73     3e         Mircea Costache
1979       5     4     -     1    147    108    3e         Ignacy Pazur
1981       4     3    1     -      98      76     1re        A. Derouaz
1983       5     5    -     -     104     91      1re       A. Derouaz
1985       5    5     -     -     110     81      1re        A. Derouaz
1987      5     5     -     -     116     86      1re        A. Derouaz
1989      5     5     -     -     102     80      1re        A. Derouaz
1991      6    5     -     1     129    90       2e        F. Bouzerar
1992      5     4     -     1     102    69       3e         K. Akkab
1994      6     4     -      2     167    99       2e         M. Maâchou
1996     6     6      -      -      139    96      1re        D. Belhocine
1998     6    4     -     2     172    112      2e        B. Boudrali
2000     6     5      -      1     140      72     2e     S.Bouchekriou/D. Mekki
2002     5     4      -      1     127     103     2e        B. Boudrali
2004     6     3      -      3     188     145     4e        E. Kalderach
2006     5     2      -      3     163     135      5e        D. Mekki
2008     5     3      -      2     123     126      3e        K. Akkab
2010     7     5     1      1      196     128      3e        S.Bouchekriou
2012     8     6     1      1      228     182      2e       S.Bouchekriou
2014     8    8     -       -       240    166      1re       R. Zeguili
2016    8      5    -      3    216     194   4e     S. Bouchekriou
Totaux  120  94    3     23      3083   2412         (Diff. +671)

Derouaz, 
architecte d'un quintuplé

continental historique
pour les Verts

L'ancien coach de la sélection
algérienne de handball (mes-
sieurs) Mohamed-Aziz Derouaz
reste incontestablement le porte-
bonheur des Verts en Coupe
d'Afrique des nations en s'adju-
geant à lui tout seul cinq des
sept titres remportés jusque-là
par le Sept national, et ce à la
veille du coup d'envoi de la 23e
édition de la compétition
qu'abrite le Gabon du 17 au 27
janvier.

Le créateur de la célèbre tac-
tique de la «défense avancée» a
réussi sa grande prouesse en
enlevant ses cinq titres, consé-
cutivement de 1981 à 1989, avant
que Tunisiens et Egyptiens ne
reprennent les choses en main
et ne dominent depuis la scène
continentale de la petite balle.
Au cours de son impressionnant
parcours à la tête du Sept algé-
rien, l`ancien ministre de la Jeu-
nesse et des Sports a bâti un pal-
marès inégalable en ne concé-
dant aucune défaite en 24 matchs
(23 succès et un nul).

Durant son règne sans par-
tage, le «maestro Aziz» a réussi
à mettre sur pied une grande
équipe avec des stars qui ont
pour noms Bouchekriou, Ben-
maghsoula, Belhocine, Maâchou,
Boudrali, Akab, Bendjemil et Do-
ballah pour ne citer que ceux-
là. Les deux anciens joueurs de
la sélection et du MC Alger, en
l'occurrence Djaffar Belhocine
et Réda Zeguili, ont imité leur
«maître» en offrant à l'Algérie
ses 6e et 7e titres africains, res-
pectivement en 1996 à Cotonou
et 2014 à Alger, avec à la clé que
des matchs gagnés (6 pour le

premier et 8 pour le second).
Pour l'édition 2018, un autre

élève de Derouaz en sélection, à
savoir Mohamed Seghir Zined-
dine qui a fait toute sa carrière
de joueur au NA Husseïn-Dey,
s'apprête, en compagnie de So-
fiane Haïouani, à tenter de re-
dorer le blason terni des Verts,
encore traumatisés par leur 4e
place deux ans auparavant au
Caire en chutant devant l'Angola
(19-25) lors de la petite finale,
de surcroît qualificative pour le
Mondial-2017 de France. Depuis
la 1re sortie africaine du Sept
national en 1976 à Alger (2e édi-
tion) à la 120e jouée au Caire,
en 2016, le bilan des handballeurs
algériens reste tout de même
positif avec 94 succès, 3 nuls et
23 défaites. Des chiffres sanc-
tionnés par 18 podiums dont 7
titres africains. Les Verts ont
concédé leurs 23 défaites devant,
respectivement, la Tunisie (11),
l`Egypte (8), l`Angola (3) et le
Maroc (1). 

L'entraîneur de la sélection tunisienne de   hand-
ball, l'espagnol Antonio Gerona, a indiqué samedi
que son équipe vise   le titre de la 23e édition de la
Coupe d'Afrique des nations (messieurs),   prévue
du 17 au 27 janvier au Gabon. «La sélection tunisienne
est une équipe qui a l'habitude de jouer les   premiers
rôles dans les différentes éditions, donc elle ne va
déroger cette   fois à la règle et on fera tout notre
possible pour décrocher le titre   continental, en
tentant de profiter de la préparation qu'on a effectuée
et   de la bonne prestation des joueurs» a déclaré le
technicien espagnol lors   d'une conférence de
presse à Tunis.  En vue de la CAN-2018, les vice-
champions d'Afrique ont effectué une   préparation
intense avec des stages en Roumanie et en Espagne
ponctués par   des matchs amicaux.  «Les résultats
des matches amicaux ne reflètent pas le vrai niveau

de   l'équipe, mais quand il s'agit de compétition
officielle, les choses   diffèrent, et si on veut atteindre
notre objectif, il faut négocier match   par match»,
a-t-il souligné.  Au Gabon, la sélection tunisienne
sera amputée des services de plusieurs   de ses
cadres, à l'image de Wael Jallouz, Mosbah Sanai,
Makram Slama, Seif   Hamida, Abdelhak Ben Salah
et Oussama Boughanmi. En revanche, neuf joueurs
feront leur baptême du feu.  Les coéquipiers de
Marouène Magayèz s'envoleront dimanche pour le
Gabon   via Casablanca, et seront attendus à Libreville
lundi matin.  Lors du premier tour,  les Aigles de
Carthage ouvriront jeudi prochain   face au Came-
roun (13h00 ), avant de rencontrer le Gabon vendredi
(19h00),   puis l'Algérie dimanche (17h00), et la RD
Congo lundi (13h00). 

APS

L'ENTRAÎNEUR DE LA SÉLECTION TUNISIENNE DE  HANDBALL, 
L'ESPAGNOL ANTONIO GERONA, 
«La Tunisie vise le tire africain» 
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23E CAN DE HANDBALL À LIBREVILLE (GABON) DU 17 AU 27 JANVIER

Huit nouveaux joueurs de la sélection algérienne de handball vont étrenner leur carrière internationale
officielle à Libreville (Gabon), à l'occasion de la 23e édition de la Coupe d`Afrique des nations (CAN-2018),
prévue du 17 au 27 janvier.

Il s'agit d'Ahmed Boussaïd et
Réda Arib (GS Pétroliers), Musta-

pha Hadj-Sadok (CRB Baraki),
Mouloud Bouriche, Abdennour

Hammouche et Latif Mouffok
(CR Bordj Bou Arréridj), Walid

Djebrouni ( JSE Skikda) ainsi que
de Mohamed-Amine Belaïd (El-

Gharafa/Qatar).
Cette liste, arrêtée au terme

du tournoi international de Doha
(du 4 au 10 janvier), comporte

également l`ossature habituelle
du Sept algérien composée de

Riyad Chahbour, Messaoud Ber-
kous et Abderrahim Berriah, ré-

gulièrement présents au rendez-
vous biennal continental depuis
2008 et qui ont intégré le cercle
très restreint des joueurs ayant

pris part à quatre CAN.

Gardiens de but :                                     Age Participation/CAN
1 . Benmenni Abdellah (GS Pétroliers)           31 ans     1 : 2016
2 . Ghedbane Khelifa   (GS Pétroliers)            21 ans    1 : 2016
3 . Adel Bousmal (Meselki Yeterlilik/Turquie) 32 ans   2 :2012-2016

Joueurs de champ
4. Chahbour Riyad (GS Pétroliers)                33 ans      4 :
2008-2010-2012-2014
5. Ahmed Boussaïd  (GS Pétroliers) 28 ans  NEANT
6. Berkous Messaoud    (GS Pétroliers)           29 ans   5 :2008- 2010-2012-2014-2016
7. Berriah Abderrahim  (GS Pétroliers)           30 ans 4 : 2008-2010-2014-2016
8. Walid Djebrouni( JSE Skikda) 24 ans          NEANT
9. Mustapha Hadj-Sadok (CRB Baraki)               20 ans   NEANT
10. Saker Redouane        ( JSE Skikda)                   26 ans      1 : 2016
11. Daoud Hichem          (Istres/France)                 26 ans      2 :2012-2016
12. Réda Arib (GS Pétroliers)    27 ans  NEANT
13. Abdennour Hammouche (CRBB Arréridj) 25 ans   NEANT
14. Mouloud Bouriche(CRBB Arréridj)      32 ans NEANT
15. Loudf Mohamed       (GS Pétroliers)           30 ans      1 :2016
16. H.Ayat-Allah Khoumeyni (ES Aïn Touta) 28 ans    3 :2012-2014-2016
17. Abdellatif Mouffok     (CRBB Arréridj) 32 ans   NEANT
18. M-Amine Belaïd (El-Gharafa/Qatar) 28 ans NEANT
Entraîneurs : Sofiane Haïouani et Zinedine Mohamed-Seghir.

ALGÉRIE : 
8 nouveaux joueurs étrennent
leur participation à la CAN

LLES RÉSULTATS
DES DIX DERNIÈRES

FINALES 
Organisateur -Année

Finalistes  
Afrique du Sud    1998          

Tunisie-Algérie (22-19) 
Algérie                2000

Egypte-Algérie (22-20) 
Maroc                 2002          

Tunisie-Algérie (25-22) 
Egypte                2004

Egypte-Tunisie (31-28) 
Tunisie                2006          

Tunisie-Egypte (26-21) 
Angola                2008

Egypte-Tunisie (27-25) 
Egypte                2010          

Tunisie-Egypte (24-21) 
Maroc                 2012          

Tunisie-Algérie (23-20) 
Algérie                2014          

Algérie-Tunisie (25-21) 
Egypte 2016   

Egypte-Tunisie (21-19). 

Demain 17 janvier 2018 (1re journée) :
09h00 : Angola - Nigeria (Gr. B)
11h00 : Algérie - Cameroun (Gr. A)
13h00 : Maroc - Egypte (Gr. B)
17h00 : Cérémonie d'ouverture
18h30 : Gabon - Congo (Gr. A)
Jeudi 18 janvier 2018 (2e journée) :
13h00 : Cameroun - Tunisie (Gr. A)
15h00 : RD Congo - Angola (Gr. B)
17h00 : Nigeria - Egypte (Gr. B)
19h00 : Algérie - Gabon   (Gr. A)
Vendredi 19 janvier 2018 (3e journée) :
13h00 : RD Congo - Nigeria (Gr. B)
15h00 : Congo - Algérie (Gr. A)
17h00 : Angola - Maroc (Gr. B)
19h00 : Gabon - Tunisie (Gr. A)
Samedi 20 janvier 2018 : repos

Dimanche 21 janvier 2018 (4e journée) :
13h00 : Maroc - RD Congo (Gr. B)
15h00 : Cameroun - Congo (Gr. A)
17h00 : Tunisie - Algérie (Gr. A)
19h00 : Egypte - Angola (Gr. B)
Lundi 22 janvier 2018 (5e journée) :
13h00 : Tunisie - Congo (Gr. A)

15h00 : Maroc - Nigeria (Gr. B)
17h00 : Egypte - RD Congo (Gr. B)
19h00 : Cameroun - Gabon (Gr. A)
Mardi 23 janvier 2018 : repos
Mercredi 24 janvier 2018 / Quarts de fi-
nale :
13h00 :  1er Gr. A - 4e Gr. B
15h00 :  2e Gr. B - 3e Gr. A
17h00 :  2e Gr. A - 3e Gr. B
19h00 :  4e Gr. A - 1er Gr. B
Jeudi 25 janvier 2018 :
Entre 11h00 et 15h00 : matchs de clas-
sement
17h00 : demi-finale 1
19h00 : demi-finale 2
Vendredi 26 janvier 2018 : repos
Samedi 27 janvier 2018 :
09h00 : match de classement (7e-8e
places)
11h00 : match de classement (5e-6e
places)
13h00 : match de classement (3e-4e
places)
19h00 : finale. 

APS

Le programme complet 
de la 23e édition

La liste des 18 joueurs 
pour la CAN-2018:

Derouaz réservé sur les chances
de l'Algérie à Libreville 

L'ancien sélectionneur
national de handball   Mo-
hamed-Aziz Derouaz s'est
montré réservé sur les
chances du Sept algérien
lors de la 23e Coupe
d'Afrique des nations CAN-
2018 au Gabon (17-27   jan-
vier), estimant que tout res-
tait «jouable» pour une
équipe qui aurait   «mérité
plus de moyens durant sa
préparation». 

«Je reste partagé quant
à nos chances dans cette
compétition. Je ne suis   ni
confiant ni du moins pes-
simiste. Nous devons atten-
dre le rendement des
joueurs et la forme dans la-
quelle sera cette équipe
pour me prononcer   réel-
lement», a affirmé à l'APS
Derouaz. 

A la CAN-2018, l'Algérie
évoluera dans le groupe A
en compagnie du Gabon
(pays hôte), de la Tunisie
( v i c e - c h a m p i o n n e
d'Afrique), du Congo et du
Cameroun, alors que le
groupe B est composé de
l'Egypte (tenante du titre),
du Maroc, de la RD Congo,
du Nigeria et de l'Angola.
Les trois premiers se   qua-
lifieront pour le Mondial-
2019 prévu en Allemagne et
au Danemark.  «La Tunisie
ne fait plus peur et semble
amoindrie pas la défection
de   plusieurs joueurs, alors
que l'Egypte peine à retrou-
ver son niveau optimal.   

Les sélections de
l'Afrique subsaharienne ne
vont pas faire le poids. Nous
aurons une bonne carte à
jouer même si rien n'est ga-
gné d'avance. Je   reproche
à la fédération de ne pas
mettre assez de moyens
pour cette équipe   afin
qu'elle puisse retrouver son
lustre d'antan et faire plaisir
à son   large public», a sou-
ligné Derouaz. 

Et d'enchaîner : «Ce que
j'ai vu à travers les matchs
amicaux avec   notamment
une lourde défaite face au
Qatar (40-21) que je qualifie
de   véritable humiliation
et une victoire étriquée face
à Oman (28-27) n'augure
pas de lendemains meil-
leurs, mais attendons pour
voir. Je refuse   d'anticiper
les choses». 

L'ancien ministre de la
Jeunesse et des Sports (1997-
1999), reste   incontestable-
ment le grand artisan de
l'âge d'or du handball na-
tional en   engrangeant, à
lui seul, cinq titres conti-
nentaux consécutifs de 1981
à   1989 comme entraîneur
des Verts. 

Evoquant l'effectif actuel
de l'équipe nationale, Aziz
Derouaz a regretté   le forfait
pour blessure à l'épaule du
jeune prometteur Ayoub
Abdi et   qualifié d'»irréflé-
chie» la décision d'Abdel-
kader Rahim (Dunkerque,
France)   de quitter le
groupe en plein stage au
Qatar. 

« Je regrette l'absence
d'Ayoub Abdi qui reste une
valeur sûre. Quant à   Ab-
delkader Rahim, il n'aurait

jamais dû agir de la sorte
en quittant la   sélection en
plein stage. Je ne com-
prends pas aussi la non-
convocation de   Sassi Boul-
tif (Tremblay-en-France)
dont l'expérience aurait été
très utile   dans ce genre de
rendez-vous». 

L'ancien coach des Verts
a dressé un tableau noir sur
l'état de santé du   handball
national, appelant les pou-
voirs publics à intervenir
pour «sauver»   cette disci-
pline. 

«La situation est désas-
treuse, il ne faut pas se voiler
la face. Le   constat est amer,
le handball en Algérie et
l'équipe nationale en   par-
ticulier ont considérable-
ment régressé par manque
de considération. Nous
sommes en pleine chute de-
puis déjà trois années et
rien n'a été fait pour   re-
dresser la barre», a regretté
l'inventeur de la défense
avancée.  Aziz Derouaz n'a
pas omis à la fin de saluer
l'actuel staff technique des
Verts composé de Sofiane
Haïouani et Zinedine Mo-
hamed-Seghir, «leur   sou-
haitant plein succès dans
leur mission». 
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ÉLECTIONS/ COMITÉ EXÉCUTIF DE LA CAF : 

Ould Zmirli «confiant» 
quant à l'aboutissement 
du recours introduit par la FAF 
Le vice-président de la Fédération algérienne de   football (FAF) Bachir Ould Zmirli s'est dit «confiant» quant à  l'abou-
tissement du recours introduit par l'instance fédérale suite au rejet de sa candidature pour les élections des quatre
postes vacants au Comité exécutif de la Confédération africaine de football (CAF) prévues le 2 février prochain à
Casablanca. 

LIGUE 1 PROFESSIONNELLE
MOBILIS: 
L’USM Bel-
Abbès recrute
4 nouveaux
joueurs 

L'USM Bel-Abbès, club évoluant en
ligue   1 professionnelle de football Mo-
bilis, a recruté quatre nouveaux
joueurs,   a-t-on appris dimanche du di-
recteur général de la société sportive
USMBA,   Mohamed Benayad. 

Les nouvelles recrues ont signé sa-
medi soir officiellement leurs contrats.
Il s'agit des attaquants Mohamed Se-
guer du MC Alger, Bilal Mebarki de
l’USM   Harrach, du défenseur Salah
Nour El Islam de la JS Saoura et du re-
venant à   l’équipe, le milieu du terrain,
Yahia Labani. 

«Nous avons examiné les nouveaux
recrutements avec le staff technique de
l’équipe en vue de renforcer l’attaque,
le milieu et la défense et créer   l’équili-
bre», a ajouté le même responsable,
rappelant que l’entraîneur Si   Tahar
Chérif El Ouazzani avait des difficultés
de trouver des doublures en   de bles-
sures en phase aller du championnat.
Mohamed Benayad espère que ce re-
crutement apportera un plus à l'équipe
lors de la phase retour du championnat
de ligue 1 professionnelle. 

L’USMBA qui s'est qualifiée pour les
8èmes de finale de la coupe d’Algérie
aux dépens du   Chabab de Kais, club du
championnat amateur groupe «Est»
par (2/0), ambitionne d’aller plus loin
dans cette compétition, a souligné   le
directeur général de la SS/USMBA. 

ÉCHAUFFOURÉES APRÈS 
LE MATCH USB-USMH : 
Arrestation 
de 12 personnes
à Biskra 

Douze (12) personnes ont été arrê-
tées suite aux   échauffourées qui ont eu
lieu après le match disputé samedi en-
tre l'US   Biskra et l'USM El Harrach,
dans la capitale des Ziban, a indiqué,
dimanche, à l’APS, le responsable de la
communication de la sûreté de   wilaya. 

La police est intervenue pour dis-
perser les supporters des deux équipes
qui se sont lancé des pierres, samedi
après-midi, et mettre un terme aux
échauffourées qui ont duré jusque tard
dans la nuit, suite au match qui a   op-
posé l’union sportive de Biskra à l'USM
El Harrach dans le cadre du16ème   tour
de la Coupe d'Algérie, se soldant en fa-
veur des locaux (1-0). 

Dix-sept (17) personnes ont été bles-
sées à divers degrés, dont quatre (4)
policiers âgés entre 21 et 43 ans, les-
quels ont été transférés à l'hôpital   Ba-
chir Bennacer du chef-lieu de wilaya,
ont précisé, de leur côté, les   services
de la protection civile. 

«Suite au rejet de ma candi-
dature, la FAF a décidé d'intro-
duire un recours   auprès de la
CAF. Je reste bien évidemment
confiant quant à l'aboutissement
de ce droit de recours pour faire
valoir nos droits. La FAF est
prête même   à solliciter l'arbi-
trage du Tribunal arbitral du
sport (TAS) dans le cas où   la
CAF confirmait sa première dé-
cision», a affirmé à l'APS le N.2
de la   FAF. Dans un communi-
qué publié mercredi dernier
sur son site officiel, la CAF a
déclaré «invalide» la candida-
ture de Bachir Ould Zmirli pour
avoir été   expédiée «en dehors
des délais réglementaires».  «Le
5 décembre 2017, soit à deux
jours du dernier délai de dépôt
des   candidatures, j'ai été dési-
gné pour être   candidat à ces
élections. Le   dossier a été en-
voyé le jeudi 7 décembre, mais
selon les règlements de la   CAF,
qui ne sont pas en conformité
avec ceux de la Fifa, c'est plutôt
le   cachet de la réception du
courrier au Caire (siège de la
CAF, ndlr) qui   fait foi et non
pas celui du pays de l'envoi», a
expliqué Ould Zmirli, qui   a
souligné qu'il tient «toujours à

représenter l'Algérie au niveau
de la   CAF» écartant toute in-
tention de «démissionner de
(s)on poste à la FAF   suite à ce
rejet de la candidature».  Et d'en-
chaîner : «L'idéal était de dépo-

ser le dossier en mains propres
au   niveau du secrétariat général
de la CAF pour éviter toute mau-
vaise   surprise».  L'Algérie avait
perdu son siège au comité exé-
cutif de la CAF, occupé par   l'an-

cien président de la FAF Moha-
med Raouraoua, lors des élec-
tions   organisées à l'occasion
de l'assemblée générale de la
CAF le 16 mars 2017 à   Addis
Abeba (Ethiopie). 

LIGUE 1 / USM ALGER : 
Hamdi : «Possible qu'il y ait une surprise
avant la clôture du mercato»  

L'USM Alger, peu active sur le marché
des   transferts pendant le mercato hivernal
devant s'achever lundi, pourrait   frapper
un grand coup pendant les dernières 24
heures de cette deuxième   période d'enre-
gistrement de la saison, a laissé entendre
l'entraîneur   Miloud Hamdi, dimanche en
conférence de presse.  «Cet hiver, il n'y a
pas eu beaucoup de mouvement au club.
Mis à part le   départ de Faouzi Bourenane,
qui avait besoin de temps de jeu et le retour
de Rafik Bouderbal et Walid Ardji, qui sont
des joueurs de l'USMA et qu'on   se réjouit
de récupérer, l'USMA n'a recruté aucun
nouveau joueur.   Cependant, il reste 24
heures avant la clôture de cette deuxième
période   d'enregistrement de la saison.
Les dirigeants sont en train de travailler
dessus. En football, tout peut arriver», a
indiqué l'entraîneur des Rouge   et Noir, à
48 heures de la réception   du CS Constantine

pour le compte des 16es de finale de la
Coupe d'Algérie.  Hamdi a évité de donner
plus de détails sur cette potentielle nouvelle
recrue, notamment son profil, sa nationalité
ou le poste au sein duquel   elle évolue,
mais tout porte à croire que ce sera un at-
taquant, car c'est   ce profil qui a été ciblé
par la direction du club jusqu'ici. 

L'entraîneur usmiste a ajouté que «dans
le cas où» le défenseur central   Ayoub Ab-
dellaoui viendrait à quitter l'USMA, le club
devrait recruter un   joueur de même profil
pour le remplacer. 

«Nous disposons de plusieurs joueurs
polyvalents, capables de dépanner le   club
dans l'axe. Mais étant engagés sur trois
fronts (Coupe d'Algérie,   Championnat et
Coupe d'Afrique), on se doit d'avoir un dé-
fenseur   central-type. Avec les blessures et
les suspensions, il le vaut mieux», a   justifié
Hamdi. 

Un total de 3.141.163 billets
ont déjà été   commandés pour
la Coupe du Monde 2018,
grand événement sportif
unidisciplinaire au monde,
depuis l’ouverture le 5
décembre de la phase de
vente actuelle, qui prendra fin
le 31 janvier prochain, a
indiqué hier la   Fédération
internationale de football
(FIFA).    A l’heure actuelle, le
plus grand nombre de
demandes émane de Russie,
tandis que les supporters

venus d’Allemagne,
d’Argentine, du Mexique, du
Brésil, du Pérou, de Colombie,
des Etats-Unis, d’Espagne, de
Pologne et de   Chine figurent
dans le Top 10. Les
demandeurs internationaux
représentent   38% du total,
précise la même source.  Les
billets sont disponibles en
exclusivité sur
FIFA.com/tickets, la
plateforme en ligne officielle
d’achat de billets. Les
supporters peuvent

commander des billets
individuels pour tous les
matchs de la compétition -   à
l’exception du match
d’ouverture et de la finale -,
ainsi que des billets
spécifiques à un site, des
billets de supporters ou encore
des billets   conditionnels de
supporters pour les 32 équipes
participantes.   Si au 31 janvier
la demande de billets est
supérieure à l’offre, un   tirage
au sort sera effectué pour
attribuer les précieux sésames.

Les   candidats seront ensuite
informés des résultats du
tirage le 12 mars au   plus tard.
Au cours de la période
actuelle, soumettre sa
demande le premier   ou le
dernier jour n’a aucune
importance, tous les candidats
disposant des  

mêmes chances de se voir
attribuer des billets. 

La Coupe du Monde 2018 se
déroulera en Russie du 14 juin
au 15 juillet.  

APS

COUPE DU MONDE 2018: 
Plus de 3 millions de tickets commandés (Fifa) 



Face à Everton, ce samedi, Harry
Kane avait l’occasion d’égaler
Teddy Sheringham comme meil-
leur buteur de l’histoire de
Tottenham en Premier League.
L’international anglais a fait
mieux, en inscrivant un doublé lors
du large succès des siens (4-0)

pour se pla-
cer seul

tout en
haut

de ce

classement,
devant la
légende du club
londonien. Avec
désormais 98
buts inscrits
en 135
matches, Kane
fait bien mieux
que Sheringham (97 buts en
236 matches), après avoir
dépassé deux autres grands

attaquants de Tottenham
il y a quelques semaines,
Robbie Keane et Jermain
Defoe, 91 réalisations au
compteur tous les deux. Il
reste toutefois loin de
Jimmy Greaves, réel meil-

leur buteur en champion-
nat du club londonien avec

220 buts inscrits entre 1961
et 1970, bien avant la création

de la Premier League en 1992.
L’attaquant anglais de 24 ans

est aussi devenu, grâce à ce dou-
blé, le premier joueur à atteindre
la barre des 20 buts en Premier
League cette saison, après 23 jour-
nées. C’est la quatrième saison
d’affilée que Kane y parvient et ce
n’est que le troisième joueur à réa-
liser une telle série. Seuls Thierry
Henry (5) et Alan Shearer (4) ont
auparavant réalisé un tel exploit. 

L’international algérien a été
annoncé à Liverpool et Arsenal
mais le manager des Foxes est
confiant sur le fait qu’il pourra le
conserver.

Leicester City s'est engagé à conserver Riyad
Mahrez au club cet hiver, à en croire Claude
Puel. Membre clé de l'équipe championne
d’Angleterre 2015-16, est dans une forme étin-
celante en ce moment, en étant impliqué sur
huit buts - cinq buts, trois passes - lors de
ses 10 dernières apparitions en Premier
League. Le contrat de Mahrez court jusqu'en
2020, mais il a été lié à Liverpool et à Arsenal
ces dernières semaines. Les deux clubs cherchent
à remplacer Philippe Coutinho ayant rejoint Barcelone
et Alexis Sanchez en partance pour Manchester Uni-
ted. "Il a une influence fantastique sur l'équipe,
c’est un joueur précieux pour l'équipe, a déclaré
Puel dans des propos rapportés par The Guardian.
Nous pouvons voir qu'il apprécie son football
et est heureux avec ses coéquipiers et avec
nous. C'est important pour nous de garder
nos meilleurs joueurs. La bonne attitude
pour lui est de continuer ce travail acharné,
de montrer sa constance match après match,
jusqu'à la fin de la saison. Il est revenu à un
bon niveau. Il progresse. C'est une bonne chose
bien sûr, (si) il continue toute la saison avec nous.
J’ai confiance en Riyad. Nous avons beaucoup parlé avec
lui, sur différentes choses. Il est très mature et nous
pouvons le voir dans son jeu."
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Kane
décroche
la palme

Le quintuple Ballon d’Or aurait
notamment été vexé par les infor-
mations de la Cadena SER, qui évo-
quait ce week-end l’intérêt très pro-
noncé du Real Madrid pour Neymar.
Il faut dire que la radio espagnole
avançait que Florentino Pérez
était prêt à « sacrifier » Cris-
tiano Ronaldo pour accueil-
lir l’ailier gauche du Paris
Saint-Germain à Santiago
Bernabeu la saison pro-
chaine. Une information
qui aurait donc froissé
l’égo surdimensionné
de CR7, et qui pour-
rait coûter cher au
Real Madrid la sai-
son prochaine.
D’autant que de son
côté, Zinedine Zi-
dane a toujours pu-
bliquement affiché son sou-
tien à sa star, malgré sa saison
pour le moins délicate…

LEICESTER
DÉTERMINÉ
À GARDER
MAHREZ

N'Golo Kanté cible
d'un géant européen ?

En effet, Talksports annonce que c'est
le Paris Saint Germain qui souhaiterait
recruter le milieu de poche des Blues.
Détenant le record du plus gros trans-
fert de l'histoire avec Neymar, le club
francilien est connu pour investir des

sommes astronomiques sur le marché.
On annonce ainsi que le PSG aurait fait
de Kanté sa piste privilégiée pour suc-
céder à Thiago Motta, qui approche de
la retraite. De même, il semblerait que

son recrutement serait aussi motivé par
la volonté d'attirer Antonio Conte, qui

en a fait un élément majeur de son sys-
tème à Chelsea.

Le club mancunien aimerait conserver
son gardien de but, vivement courtisé
par le Real Madrid depuis plusieurs sai-
sons. David De Gea pourrait bien rempi-
ler très bientôt avec Manchester United.

Le gardien de but espagnol, en fin de
contrat en 2019 avec une année supplé-

mentaire en option, va, en effet, se voir
proposer une prolongation, du pro-

pre aveu de Jose Mourinho.
"Il est évident que nous n’allons
pas laisser l’option du contrat
de De Gea disparaître, a expli-
qué le manager des Red Devils
dans des propos rapportés par
le Daily Telegraph. Un gardien
de but comme lui et un club
qui veut être toujours meilleur
ne vont pas laisser filer cette
année d’option. Evidemment,
nous allons essayer de prolon-
ger son contrat. Mr Woodward
(le vice-président, ndlr) va évi-

demment essayer de lui offrir
un nouveau contrat qui le fera

rester ici plus qu’une année en
option."

Le portier de 27 ans a presque
rejoint le Real Madrid en 2015 pour

un montant de 35 millions d’euros
avant que son transfert ne soit
avorté pour une histoire de fax
arrivé hors délais. L’été dernier, il
était de nouveau dans les petits
papiers du géant madrilène. Reste à
savoir si ce dernier reviendra à la
charge dans les prochains mois.

Ronaldo vexé,
il veut partir !

MANCHESTER UNITED
VA OFFRIR UN

NOUVEAU CONTRAT
À DE GEA
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ALGÉRIE - ESPAGNE 
M. Zitouni évoque avec
l'ambassadeur espagnol en
Algérie les voies de
coopération bilatérale 

Le ministre des Moudjahidine, Tayeb
Zitouni, et l'ambassadeur d'Espagne en
Algérie, Santiago Cabanas, ont passé en
revue, hier à Alger, les liens entre les deux
peuples tout en soulignant nécessité de
renforcer la coopération bilatérale, a indi-
qué un communiqué du ministère. 

Selon la même source, M. Zitouni a
réaffirmé, lors de cet entretien, "l'attache-
ment de l'Algérie, sous la direction clair-
voyante du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, au développement

des relations et à l'élargissement des perspectives de coopération bila-
térale dans tous les domaines au mieux des deux pays. 

Le ministre a saisi l'occasion pour mettre en avant les "efforts dé-
ployés visant la prise en charge des aspects social, sanitaire et psychique
des moudjahidines et les ayant droits outre la préservation de la mé-
moire et du patrimoine historique et culturel", mettant en avant l'im-
portance de l'écriture de l'histoire en vue de la transmettre aux
générations. 

Pour sa part, M. Cabanas a mis l'accent sur "intérêt accordé par le
peuple espagnol à la Révolution algérienne et ses nobles valeurs", sa-
luant les efforts et l'expérience de l'Algérie en matière d'écriture de l'his-
toire. 

Le diplomate espagnol a souligné, dans ce sens, "la nécessité de ren-
forcer les relations algéro-espagnoles dans tous les domaines de ma-
nière à réaliser les aspirations des deux peuples" 

ALGÉRIE – MALI 
Signature à Bamako d'un
protocole d’accord portant
création d'un Conseil
d’affaires algéro-malien 

L'Algérie et le Mali ont signé à Bamako (Mali) un protocole d’accord
portant création d'un Conseil d’affaires algéro-malien, a indiqué hier
un communiqué du ministère. 

Le document a été paraphé, dans l'après-midi de dimanche, en
marge de la visite de travail qu'effectue, depuis samedi, le ministre du
commerce, Mohamed Benmeradi, à Bamako, à la tête d’une délégation
officielle et 89 opérateurs économiques pour participer à la Foire inter-
nationale de Bamako qui se déroule du 13 au 29 du mois en cours. 

L’Algérie est invitée d’honneur à cette manifestation économique,
inaugurée par le président de la république du Mali, Ibrahim Boubacar
Keita. 

Au lendemain de l’inauguration officielle de la 12ème édition de cette
Foire, et avant l’ouverture de la journée Algérie, M. Benmeradi a pour-
suivi le programme des audiences préparées à l’occasion de cette ma-
nifestation internationale, a souligné le document. 

A cet effet, il a été reçu dimanche par le ministre malien des Finances
"qui lui a confirmé la nécessité de développer les relations écono-
miques", a précisé le communiqué. 

Lors de cette rencontre, plusieurs questions ont été abordées, liées à
la garantie financière des transactions et particulièrement le volet relatif
à la garantie des financements des banques maliennes portant sur les
investissements algériens projetés dans le domaine énergétiques. 

L’après-midi du dimanche a été consacrée à l’ouverture de la journée
Algérie en présence du ministre malien du Commerce durant laquelle
un forum d’hommes d’affaires associant plus de deux cents opérateurs
économiques algériens et maliens. 

A cette occasion, les deux ministres ont prononcé des discours qui
ont insisté sur la nécessité de relever le niveau actuel des échanges qui
demeurent "en deçà des engagements politiques des deux Etats et des
aspirations des deux peuples", a-t-on ajouté. 

Dans son allocution, M. Benmeradi a fait part aux opérateurs écono-
miques, que les discussions entamées au terme de cette visite ont per-
mis de jeter les jalons pour développer davantage la coopération dans
plusieurs secteurs d'activités pour lesquels des potentialités "impor-
tantes" existent dans les deux pays. 

A la suite de l’intervention des deux ministres, un protocole d’accord
portant création du Conseil d’affaires algéro-malien, a été signé entre
les deux pays, suivi de l’ouverture des rencontres BtoB qui se déroule-
ront du 14 au 18 janvier 2018 en cours. 

Samedi, M. Benmeradi, accompagné par son homologue malien, a
été reçu en audience par le Premier ministre malien, Soumeylou Bou-
beye Maiga, puis par le ministre des Affaires étrangères du Mali, Tièman
Hubert Coulibaly, ainsi que le Président de la République du Mali, Ibra-
him Boubacar Keita, où il a fait part d’un message d’amitié du Président
de la République, Abdelaziz Bouteflika, et a évoqué "l’excellence" des re-
lations algéro-malienne, en rappelant "l’engagement de l’Algérie à ren-
forcer cette relation".

ALGÉRIE – MONDE MUSULMAN 
M.Bouhadja, aujourd’hui à Téhéran, 
pour participer aux travaux 
de la 13e session de l'UPCI 

Le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN), Said
Bouhadja, participera aux tra-
vaux de la 13e session de la
conférence de l'Union interpar-
lementaire des Etats membres
de l'Organisation de la coopéra-
tion islamique (UPCI), prévue
les 16 et 17 janvier en cours à Té-
héran (Iran), a indiqué hier un
communiqué de l'APN. 

Cette conférence, dont les
travaux ont débuté samedi,
verra l'examen et l'adoption des

rapports et des projets présentés
par les comités permanents et
sous-comités, à l'instar du co-
mité permanant de la Palestine,

la conférence des femmes parle-
mentaires et la réunion de
concertation des secrétaires gé-
néraux, précise la même source. 

Outre la présentation de can-
didatures aux comités perma-
nents spécialisés, la conférence
devra fixer la date et lieu des
deux prochaines sessions de
l'UPCI. Les travaux seront clôtu-
rés par l'adoption de deux docu-
ments, à savoir la déclaration de
Téhéran et le communiqué final
de la conférence".

ALGÉRIE – SAHARA OCCIDENTAL 
Le président Ghali salue la position
indéfectible de l'Algérie en faveur 
de la lutte du peuple sahraoui 

Le président sahraoui, Bra-
him Ghali a exprimé sa pro-
fonde reconnaissance à l'Algérie
pour sa position indéfectible en
faveur de la lutte du peuple sah-
raoui pour son autodétermina-
tion, saluant les efforts du
président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika pour l'instau-
ration de la paix à travers le
monde, a indiqué dimanche un
communiqué de l'Assemblée
populaire nationale (APN). 

Le président Ghali qui a reçu
samedi le président de la Com-
mission des affaires étrangères,
de la coopération et de la com-
munauté à l’étranger à l'APN,
Abdelhamid Si Affif et la déléga-
tion qui l'accompagne dans les
camps des réfugiés sahraouis, "a
exprimé sa profonde reconnais-
sance à l'Algérie pour sa posi-
tion indéfectible en faveur de la
lutte du peuple sahraoui pour
son autodétermination et son
indépendance", a précisé le
communiqué . 

M. Ghali s'est félicité de la dy-
namique que connait le mouve-
ment de solidarité avec le
peuple sahraoui depuis la
conférence de Paris, saluant la
participation algérienne. 

Il a à cette occasion exprimé
"sa profonde reconnaissance au
président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika pour l'instau-
ration de la paix à travers le
monde et la défense des droits
des peuples opprimés". 

Il a mis en exergue l'expé-
rience du Président Bouteflika
et son parcours militant qui re-
présente "un symbole du mili-
tantisme pour la liberté et
l'égalité dans le monde", ajoute
le communiqué. 

Réitérant le soutien de l'Algé-
rie au peuple sahraoui, M. Si
Affif a rappelé les victoires réali-
sées notamment la décision de
la Cour de justice européenne et
les conclusions de l'avocat géné-
ral, jugeant invalide l'accord de
pêche UA-Maroc ainsi que la
participation de la RASD, en tant
qu'Etat fondateur de l'UA, au

sommet UA-UE. M. Si Affif qui
£uvre de concert avec le député
Jean-Paul Lecoq à la concrétisa-
tion de leurs propositions à sa-
voir la création d'un réseau de
parlementaires solidaires avec
la cause sahraouie, a indiqué
que l'action de solidarité
"connaitra une nouvelle dyna-
mique". 

Au siège de l'Assemblée na-
tionale sahraouie, M. Si Affif a
affirmé le soutien des députés
algériens à leurs homologues
sahraouis, mettant l'accent sur
"la nécessité de la communica-
tion entre les deux parlements
en vue de renforcer les relations
de fraternité et de solidarité". 

La délégation algérienne
s'est rendue ensuite au siège du
ministère des Affaires étran-
gères pour assister à la clôture
des travaux de la réunion de la
Coordination européenne de
soutien au peuple sahraoui (EU-
COCO). 

A cette occasion, M. Si Affif a
salué les efforts consentis par la
coordination, affirmant sa
pleine adhésion pour la création
du réseau parlementaire dans
les plus brefs délais.  

APS

ALGÉRIE – PALESTINE 
APN: les députés indépendants 
examinent avec l'ambassadeur de la
Palestine les derniers développements 
de la cause palestinienne 

Des députés du
groupe

parlementaire des
indépendants à

l'Assemblée
populaire nationale
(APN) ont passé en
revue, hier à Alger,

avec l'ambassadeur
de la Palestine à

Alger, Louaï Aissa
les derniers

développements
dans les territoires

palestiniens
occupés, indique un

communiqué de
l'APN. 

L e s  d é p u t é s  d u
groupe parlementaire
des indépendants réu-
nis sous la présidence
de Lamine Osmani ont
affirmé leur soutien au
dialogue interpalesti-
nien, exhortant les diri-
geants à travers le

monde à "unir leur voix
pour soutenir le peuple
palestinien dans son
droit à l'établissement
d'un Etat indépendant
avec el Qods pour capi-
tale".  Ils ont également
appelé les parlements
du monde à "l'exercice

d'une diplomatique
parlementaire juste vis-
à-vis de la cause palesti-
nienne" et à "l'activation
du rôle des organisa-
tions et instances inter-
nationales à leur tête
l'ONU dans la consécra-
tion de la souveraineté
du peuple palestinien
sur ses territoires". 

Ils ont exprimé, en
outre, leur rejet de la
décision du président
a m é r i c a i n ,  D o n a l d
Trump, concernant el
Qods, affirmant que "la
ville d'el Qods était et
demeurera la capitale
de l'Etat palestinien". 


